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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 6 de mayo se 

tiene el registro de dos millones 358 mil 831 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 218 mil 173 defunciones y 435 mil 139 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Covid en México suma 617 mil decesos, indica IHME.- La pandemia de 

coronavirus ha causado en México unos 617 mil 127 decesos, casi el triple de 

las cifras oficiales, advirtió ayer el Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud 

(IHME, por sus siglas en inglés). De acuerdo con un análisis que el IHME, de la 

Universidad de Washington, dio a conocer ayer, el Covid-19 ha dejado 

alrededor de 6.9 millones de muertes a nivel mundial entre marzo de 2020 y 

mayo de 2021. La Universidad Johns Hopkins, que se basa en datos oficiales, 

señala que la pandemia había dejado hasta ayer 3 millones 251349 fallecidos. 

[UNIVERSAL /p19] 

México logró récord de vacunación; aplicó 604 mil dosis en un día.- México 

logró el miércoles un récord en la aplicación de vacunas, pues 604 mil personas 

recibieron la dosis. La suma de biológicos utilizados en el país hasta el jueves es 

19 millones 900 mil, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 

subrayó que no se han tenido problemas de abasto, "porque los inmunizantes 

se envasan en el territorio nacional y mantenemos muy buenas relaciones con 

farmacéuticas y gobiernos del mundo". Describió una tabla en la que México 

07 de mayo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/635921/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.05.06.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_UNIVERSAL_0_COVIDENMEXICOSUMA.pdf
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aparece en el decimosegundo lugar de naciones con más vacunas aplicadas, 

mientras China (279 millones) y Estados Unidos (247 millones) aparecen en los 

primeros sitios. [JORNADA / pp-p3] 

Ve OCDE pérdida de 25 millones de empleos.- La Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó el año pasado se 

perdieron 53 millones de empleos debido a la segunda ola de contagios de 

Covid-19, cifra que se moderará a casi la mitad al cierre de 2021, a 25 millones 

de puestos de trabajo menos. El director del Centro de la OCDE en México, 

Roberto Martínez Yllescas, señaló que todo lo logrado en el mercado laboral 

durante los últimos 10 años se “esfumó” en el segundo trimestre de 2020 a causa 

de la pandemia de Covid-19. [RAZÓN] 

Apoyan liberar patentes.- Los líderes de la Unión Europea dijeron ayer que a raíz 

de que Estados Unidos respaldó las exenciones de patentes para la tecnología 

de la vacuna contra el Covid-19, el bloque de 27 naciones analizará si debería 

hacer lo mismo. "Los mandatarios tendrán oportunidad de abordar el tema en 

una cumbre de dos días en Oporto, Portugal, que comienza hoy. [HERALDO] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_JORNADA_0_MEXICOLOGRORECORD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_LARAZON_0_VEOCDEPERDIDADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_HERALDO_0_APOYANLIBERARPATENTES.pdf
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Número de Notas Legislativas: 123 

Número de Fotos: 33 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

CASO L-12 STC METRO 

Línea 12 del Metro: Exhortan al GCDMX a garantizar la reparación del daño a 

víctimas.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un 

minuto de silencio en memoria de las víctimas del accidente en la Línea 12 

del Metro, ocurrido el lunes pasado, y exhortó al Gobierno de la Ciudad de 

México a garantizar la reparación del daño a las víctimas y sus familiares. 

El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez Aguilar solicitó a los 32 

senadores y diputados de la Permanente ponerse de pie para honrar a los 25 

muertos que dejó hasta ahora el desplome de la construcción de la vía 

elevada en la estación Olivos de la Línea Dorada. 

(…) El texto está firmado por el propio Ramírez Aguilar, así como los 

vicepresidentes de la Mesa Directiva Imelda Castro (Morena), Marco Antonio 

Adame (PAN), Dulce María Sauri (PRI), entre otros. [LA RAZÓN] 

Minuto de silencio en memoria de las víctimas del desplome en la Línea 12 del 

Metro.- El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, guardó 

un minuto de silencio en memoria de las víctimas de los lamentables hechos 

ocurridos, el pasado 3 de mayo, en la Línea 12 del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro, de la Ciudad de México. La presidencia de la Mesa Directiva 

informó que la diputada Lyndiana Elizabeth Bugarín Cortés, del PVEM; y el 

diputado Héctor René Cruz Aparicio, del PES, se reincorporaron a sus 

actividades legislativas. [TALLA POLÍTICA] 

Demandan investigación pronta y expedita del accidente en Línea 12 del 

Metro.- La diputada Dulce María Sauri Riancho, del PRI, presentó un punto de 

7 de mayo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_LARAZON_0_LINEA12DELMETRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_MINUTODESILENCIOENMEMORIA.pdf
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acuerdo para exhortar a la Fiscalía General de la República, a la Fiscalía 

General de Justicia y a la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad 

de México, a que se investigue y aclare, de manera pronta y expedita, el 

hecho ocurrido en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. 

[TALLA POLÍTICA] 

Intervención de la diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional, 

Dulce María Sauri Riancho.- Intervención de la diputada federal por el Partido 

Revolucionario Institucional, Dulce María Sauri Riancho, para presentar punto 

de acuerdo por el que se exhorta a la Fiscalía General de la República, a la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y a la Secretaría de la 

Contraloría General de la Ciudad de México, para que se investigue y aclare, 

de manera pronta y expedita, el hecho ocurrido el 3 de mayo del año en 

curso en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro; asimismo, se 

finquen las responsabilidades conducentes a los funcionarios y exfuncionarios 

por su posible responsabilidad en las fallas que ha presentado la línea 12 del 

Metro, en la Sesión de la Comisión Permanente, en modalidad semipresencial. 

[TALLA POLÍTICA] 

Rechaza Morena crear comisión investigadora por L-12.- Legisladores de 

Morena y partidos aliados rechazaron crear una comisión de investigación 

que aclare el desplome en la Línea 12 del Metro y se llamara a comparecer al 

canciller Marcelo Ebrard, para que detalle sobre la construcción de la obra 

durante su gestión como Mandatario capitalino. Durante la sesión de la 

Comisión Permanente del Congreso, los legisladores intercambiaron 

acusaciones de quiénes son los posibles responsables de lo sucedido. 

Por Morena, la diputada María de los Ángeles Huerta y la senadora Mónica 

Fernández señalaron al ex Jefe de Gobierno y actual senador Miguel Ángel 

Mancera como responsable del accidente, por la falta de mantenimiento 

durante su gestión. Sin embargo, la senadora panista Kenia López dijo que 

fueron otros los responsables del desplome ocurrido el pasado lunes a unos 

metros de la estación Olivos. 

La priista Dulce María Sauri advirtió que los hechos apuntan a una serie de 

inconsistencias y opacidad que han dado pie a numerosas interpretaciones 

sobre las causas y consecuencias de los terribles acontecimientos. Dulce 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_DEMANDANINVESTIGACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_INTERVESIONDELADIPUTADA.pdf
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María Sauri propuso crear una comisión especial para dar seguimiento a los 

hechos ocurridos en la Línea 12, “sólo se trata de contribuir a dar una 

alternativa y solución, que es la única base para la exigencia de justicia”. 

[REFORMA; UNIVERSAL; MILENIO; ÍNDIGO; 24HORAS; MVS RADIO; 88.9 

NOTICIAS; W RADIO; RADIO FÓRMULA; HERALDO RADIO; TELEFÓRMULA; EL 

PAÍS; FORBES; LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL; INFOBAE; PULSO SAN LUIS; DIARIO MX; 

POLÍTICO MX; DIARIO DE CHIHUAHUA] [24 HORAS] [JORNADA] [ÍNDIGO] 

[ECONOMISTA] [EL FINANCIERO] [OVACIONES] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] 

[REFORMA] 

Falla en Línea 12, total responsabilidad de Mancera: Morena.- Morena en la 

Comisión Permanente afirmó que la administración de Miguel Ángel Mancera 

“recibió y acreditó como segura y operable” la Línea 12 del Metro y sostuvo 

que las fallas ocurrieron con posterioridad a la entrega de la obra y por falta 

de mantenimiento “y eso fue totalmente responsabilidad del senador”. 

A petición de Morena, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del 

Congreso decidirá si cita a comparecer al ex jefe de Gobierno capitalino y 

actual senador del PRD, quien no asistió a la sesión. [JORNADA] 

PAN y PRI exigen destitución de Florencia Serranía tras caso L12.- Legisladores 

del PAN y PRI exigieron la destitución de la directora general del Sistema de 

Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía, para que no se entorpezcan 

las investigaciones sobre el desplome de una estructura en la Línea 12. A 

través de distintos puntos de acuerdo enlistados en la Gaceta Parlamentaria 

de la Comisión Permanente, legisladores de los distintos grupos parlamentarios 

exigieron también que se acelere la investigación, a fin de esclarecer los 

hechos y fincar o deslindar las responsabilidades correspondientes. 

En una de las propuestas, diputados y senadores del PAN demandaron crear 

una Comisión Especial Plural de Seguimiento a las investigaciones que se 

realicen sobre este caso para que se sancione a los responsables. A esta 

exigencia se suma la del diputado panista, Luis Alberto Mendoza Acevedo, 

quien pidió la destitución del secretario de Movilidad, Obras y Servicios de la 

Ciudad de México; así como de la directora del Metro, para no entorpecer 

las investigaciones. [MVS NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_REFORMA_0_RECHAZAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_UNIVERSAL_0_MORENAFRENACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MILENIO_0_MORENAFRENACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_INDIGO_0_MORENARECHAZACREAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_24HORAS_0_MORENARECHAZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MVS_0_MORENAIMPIDELACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_889NOTICIAS_0_MORENAFRENALACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_889NOTICIAS_0_MORENAFRENALACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_WRADIO_0_MORENARECHAZAENLAPERMANENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_RADIOFORMULA_0_MORENAIMPONESUMAYORIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_HERALDORADIO_0_FRENANCREACIONDECOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TELEFORMULA_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_PAIS_0_ELDERRUMBE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_PAIS_0_ELDERRUMBE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_FORBES_0_MORENAFRENACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_LOPEZDORIGA_0_MORENARECHAZACREAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_INFOABE_0_MORENARECHAZOLACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_PULSO_0_MORENAFRENACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_DIARIOMX_0_RECHAZAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_DIARIOCHIHUAHUA_0_RECHAZAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_24HORAS_0_MORENADICENOACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_JORNADA_1.29_PROPONEMORENAENLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_INDIGO_5_OPOSICIONCARRONERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_ECONOMISTA_0_OPOSICIONVAPORMORENISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_FINANCIERO_0_MORENARECHAZACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_OVACIONES_1.4_MORENAEXCULPAAMARCELO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_MILENIO_1.6.7_LA4TBATEOENELCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_EXCELSIOR_22_RECHAZANCREAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_REFORMA_11_FRENAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_JORNADA_0_FALLAENLINEA12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MVS_0_PANYPRIEXIGENDESTITUCION.pdf
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Carlos Castaños culpa a Morena de la tragedia de la Línea 12 del Metro de 

CDMX.- El diputado federal sinaloense, Carlos Castaños, exige la renuncia de 

Marcelo Ebrard, el desafuero de Claudia Sheinbaum y una investigación en 

contra de Mario Delgado. [DEBATE] 

Tras desplome de L-12, diputados urgen ayuda para víctimas, comerciantes...- 

Diputados federales urgieron a las autoridades de la Ciudad de México 

(CDMX) a apoyar a las víctimas, comerciantes y demás ciudadanos que se 

están viendo afectados por el accidente de la Línea 12 del Metro. En 

entrevista con La Razón, Silvia Garfias, del PAN, hizo un llamado a la Jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, para apoyar a las personas afectadas a través 

de una partida extraordinaria. 

(…) Por separado el diputado del PRD, José Guadalupe Aguilera estimó que 

la Secretaría de Movilidad capitalina debe crear una estrategia integral, para 

evitar que la ciudadanía tarde menos tiempo en sus recorridos diarios ya que 

son víctimas indirectas del incidente, además de que se debe transparentar el 

apoyo a las víctimas y decir de qué manera será su atención. [LA RAZÓN] 

[RAZÓN] 

Piden comparecencia en el Congreso por accidente en la Línea 12 del 

Metro.- Los diputados del PRD demandaron formalmente ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión que se cite a comparecer a la 

directora del Metro, Florencia Serranía Soto, y a la fiscal General de Justicia de 

la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, informar sobre las causas del 

accidente en la Línea 12 del Metro, se deslinden responsabilidades y finquen 

las sanciones correspondientes. En un punto de acuerdo, la bancada 

perredista encabezada por Verónica Juárez instó asimismo a la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, a ordenar una 

investigación y peritaje externo para esclarecer los hechos y fincar las 

sanciones correspondientes. [HERALDO; MILENIO EDOMEX; ENTERATEVER; EL 

PORVENIR] [24 HORAS] [ÍNDIGO] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ Comienza el viacrucis de acusaciones a 

Ebrard y Delgado.- La clase política no perdona y eso lo saben todos los 

personajes que se dedican a esa actividad, por eso no es sorpresa que se 

intensificaran, al paso del tiempo las acusaciones contra Marcelo Ebrard, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_DEBATE_0_CARLOSCASTANOSCULPAAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_LARAZON_0_TRASDESPLOME.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_LARAZON_0_URGEALGOBIERNO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_HERALDO_0_PIDENCOMPARECENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MILENIO_0_DIPUTADOSDELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ENTERATEVER_0_DEMANDAPRDCOMPARECENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ELPORVENIR_0_PRDPIDECOMPARECENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ELPORVENIR_0_PRDPIDECOMPARECENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_24HORAS_3_YPRDPIDECOMPARECENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_INDIGO_4_PIDENCOMPARECENCIADE.pdf
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Mario Delgado y Claudia Sheinbaum por la tragedia del Tren elevado (…) En 

la sesión Permanente anote que la presidenta de la Cámara de Diputados, 

Dulce María Sauri, acusó que los hechos apuntan a una serie de 

inconsistencia y opacidad que han dado pie a numerosas interpretaciones 

sobre los terribles hechos (…)Dulce María Sauri, que habló a nombre de su 

fracción parlamentaria en San Lázaro que coordina René Juárez, explicó que 

con ello se da cuenta de que la política de transporte en CDMX, además de 

ser omisa en cuanto a los criterios de construcción internacional, y está sujeta 

a problemas estructurales (…)Permanente exhorta reparar daño a 

Sheinbaum.- Con la firma del presidente de la Permanente del Congreso de la 

Unión, Eduardo Ramírez, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum le exhortaron para que garantice la reparación del daño a las 

familias de las víctimas y afectados por el Tren elevado. Fue en común 

acuerdo el exhorto que apuntalaron con su propia firma también en ese 

documento la presidenta de la Cámara de Diputados y en la Permanente 

vicepresidenta, Dulce María Sauri así como Imelda Castro Castra y Marco 

Antonio Adame (…)[OVACIONES/p.1-p.9] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidenta de Cámara de 

Diputados Dulce María Sauri: Fincar responsabilidades por accidente en Línea 

12.- La diputada Dulce María Sauri Riancho, del PRI, presentó un punto de 

acuerdo para exhortar a la Fiscalía General de la República, a la Fiscalía 

General de Justicia y a la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad 

de México, a que se investigue y aclare, de manera pronta y expedita, el 

hecho ocurrido en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. 

Señaló que la propuesta busca que se finquen las responsabilidades 

conducentes a los funcionarios y ex funcionarios por su posible 

responsabilidad en las fallas que ha presentado la Línea 12 del Metro; 

asimismo, en el punto de acuerdo se solicita a la Jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México que destituya a la titular del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro, Florencia Serranía Soto, ante las fallas recurrentes que se han 

presentado durante este sexenio en el Sistema de Transporte Colectivo (…) 

[24 HORAS] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_OVACIONES_1.9_AQUIENELCONGRESO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
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DESAFUERO / FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA 

Congreso de Tamaulipas rechaza procedencia de desafuero a Cabeza de 

Vaca; pasa a SCJN.- Durante la sesión de este jueves, el Congreso de 

Tamaulipas recibió formalmente la notificación de la Cámara de Diputados 

sobre la procedencia del desafuero al gobernador Francisco García Cabeza 

de Vaca, la cual aseveraron ya fue atendida, por lo que el tema se dejará en 

manos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [MILENIO; DEBATE] 

[JORNADA] [CONTRARÉPLICA] [MILENIO] [REFORMA] 

COLUMNA/ALBERTO AGUIRRE/Los pendientes de la República.- Incluyentes, en 

espera del veredicto de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las 

secretarias Olga Sánchez Cordero, Luisa María Alcalde y Delfina Gómez 

atendieron la reunión digital con los gobernadores. No obstante haber sido 

desaforado, el tamaulipeco Francisco Javier García Cabeza de Vaca 

atestiguó la exposición de las funcionarias federales. Fue el último en ingresar 

a la mesa virtual y se retiró antes de que la secretaria del Trabajo concluyera 

su exposición. Al iniciar la semana, Sánchez Cordero había expresado su 

opinión sobre la inhabilitación del gobernador panista procesado por la 

Cámara de Diputados, pero la exministra sabe que en ese caso, el Poder 

Judicial federal tiene la última palabra. Y que en la agenda de la República 

hay pendientes de urgente resolución (…) [ECONOMISTA/p.1-p.37] 

COLUMNA/RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS/ El gris horizonte para Cabeza de Vaca.- 

La Fiscalía General de la República (FGR) ya está buscando la orden de 

aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, por el delito de defraudación fiscal equiparada, aunque 

luego podría sumar otros como lavado de dinero y delincuencia organizada. 

Jueces federales aún hacían consultas jurídicas anoche para decidir si la 

obsequiarán. Y es que su análisis pasa por las decisiones contrapuestas 

tomadas hace una semana por la Cámara de Diputados, que le retiró el 

fuero; y por el Congreso del estado, que determinó la improcedencia de esa 

medida por considerar que la última palabra la tiene la Legislatura local. Los 

jueces federales tienen que definir cómo se debe interpretar la Constitución 

para un caso así (…) En el horizonte, pues, no se mira un escenario favorable 

para el gobernador de Tamaulipas (…) [UNIVERSAL/p.9] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MILENIO_0_CONGRESODETAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_DEBATE_0_RATIFICACONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_JORNADA_10_DISCUTENMORENAYPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_CONTRA_1.3_CONGRESODETAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_MILENIO_9_TAMAULIPASSIGUEFIRME.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_REFORMA_5_ARCHIVANDESAFUERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_ECONOMISTA_1.37_SIGNOSVITALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_UNIVERSAL_9_RAULRODRIGUEZ.pdf
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DESAFUERO / SAÚL HUERTA 

Comienza este sábado la presentación de pruebas en el proceso de 

desafuero contra el diputado Saúl Huerta.- La Sección Instructora de la 

Cámara de Diputados convocó este jueves a una reunión para el próximo 

sábado 8 de mayo, fecha en que se dará apertura al periodo probatorio en 

el expediente contra el legislador Benjamín Saúl Huerta Corona, acusado de 

abuso sexual de menores. 

El presidente de la Comisión, Pablo Gómez Álvarez, precisó a través de la 

gaceta de la Cámara que el encuentro se realizará a las 18:00 horas. Además 

de aprobar las actas de las reuniones anteriores, la Sección Instructora prevé 

sólo abordar el caso del legislador que llegó por Morena a San Lázaro en 

2018. [LATINUS; CAPITAL; TELEFÓRMULA] 

Todavía puede alargarse 30 días más el proceso de procedencia de 

desafuero de Benjamín Saúl Huerta, acusado de violación.- Sin prisa que les 

corra a los diputados del Congreso Federal, sobre todo a los de Morena, por 

la grave denuncia de violación equiparada que tiene a un pie de chirona al 

diputado Benjamín Saúl Huerta, no obstante, una voz congruente se escucha 

en los pasillos del recinto legislativo. Resulta que la presidenta de la Cámara 

Baja, Dulce María Sauri, señala que debe haber una reforma que permita 

acelerar y abreviar estos casos tan sensibles y delicados por su tipo y 

gravedad, sobre todo por la flagrancia en la que se vio involucrado el 

diputado morenista. [LIBERTAD BAJO PALABRA] 

Diputado Huerta entrega respuesta a Instructora sobre su juicio de desafuero.- 

El próximo sábado a las seis de la tarde, la Sección Instructora de la Cámara 

de Diputados conocerá la respuesta del legislador de Morena, Benjamín Saúl 

Huerta, suspendido de sus funciones por presunto abuso de menores, en esta 

sesión el diputado por Puebla aportará los alegatos en su defensa en el juicio 

de desafuero que se le sigue a petición de la Fiscalía de la Ciudad de México. 

A partir de esta fecha la Sección Instructora establecerá los plazos legales 

para que en 60 días se presenten las pruebas por parte de las víctimas y 

defensa del acusado. [TELEFÓRMULA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_LATINUS_0_COMIENZAESTASABADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_CAPITAL_0_ESTESABADOSEABRE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TELEFORMULA_0_PROXIMOSABADOINICIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_LIBERTAD_0_TODAVIAPUEDEALARGARSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TELEFORMULA_0_DIPUTADOHUERTA.pdf
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Saúl Huerta acusa linchamiento mediático e insiste que denuncia de violación 

es complot.- El diputado por Morena, Benjamín Saúl Huerta, aseguró que no 

hay prueba que lo incrimine en la carpeta de investigación  sobre el supuesto 

abuso sexual a un menor de 15 años, por lo que, acusó que se trata de un 

“linchamiento mediático” en su contra. 

“Han pasado dos semanas de infame calumnia; sin embargo, no hay prueba 

alguna que me incrimine, recibí la carpeta de investigación por notificación 

de desafuero; la pericial en toxicología: negativa, proctología: negativa, uso 

de fuerza: negativo. Es un linchamiento mediático, sin ninguna prueba, sin 

debido proceso y presunción de inocencia”, afirmó el legislador en entrevista 

con Juan Francisco Rocha para Radio Fórmula. [GRUPO FÓRMULA; ÍNDIGO; 

POLÍTICO MX; RADIO FÓRMULA] 

ENTREVISTA. Benjamín Saúl Huerta Corona (Diputado - Morena).- "Han pasado 

dos semanas de esta infame calumnia; sin embargo, quiero decirte que no 

hay prueba alguna que me incrimine, he recibido la carpeta de investigación 

con motivo de la notificación del desafuero y en ella constan las periciales; te 

quiero decir, la pericial en toxicología negativa, la pericial en proctología 

negativa, otras como indicios de fuerza o de violencia en su persona, 

negativo;  por lo tanto, es un linchamiento mediático, es un linchamiento que 

sin ninguna prueba y sin que exista un debido proceso y la presunción de 

inocencia los medios me han linchado". [TELEFÓRMULA] 

Asegura el diputado Huerta tener tranquila la conciencia.- ¡Tengo la 

conciencia tranquila! Esto dijo Benjamín Saúl Huerta, el diputado acusado de 

pederasta. En entrevista con el periodista Juan Francisco Rocha, el diputado 

de Morena aseguró que no hay pruebas que lo incriminen en el supuesto 

abuso sexual a un menor de quince años, afirmó que existen diversas 

anomalías en la denuncia del joven afectado. Dijo también que no teme 

perder el fuero, pero que tampoco aceptará un desafuero por una acción 

orquestada. [IMAGEN TV] 

Familiares de menor ratificarán denuncia contra Saúl Huerta.- Los familiares de 

uno de los menores presuntamente abusados sexualmente por el diputado 

federal, Benjamín Saúl Huerta, informaron que la próxima semana acudirán a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_GURPOFORMULA_0_SAULHUERTAACUSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_INDIGO_0_SAULHUERTAPRESUNTODIPUTADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_SAULHUERTAASEGURA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_RADIOFORMULA_0_SAULHUERTAREITERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TELEFORMULA_0_BENJAMINSAULHUERTACORONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_IMAGEN_0_ASEGURAELDIPUTADOSHUERTA.pdf
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ratificar la denuncia interpuesta en la Fiscalía de Servidores Públicos por las 

irregularidades en la integración de la carpeta de investigación. [JORNADA] 

Familia del menor que acusa al diputado Saúl Huerta insistirá en que se haga 

justicia.- En entrevista con Paola Rojas, los padres del menor que acusa de 

abuso sexual al diputado Saúl Huerta aseguraron que su hijo sí fue drogado, sí 

fue violado, que las acusaciones no son una farsa pues ellos no hicieron los 

video donde detienen al legislador, que no son extorsionadores pues ellos 

tiene el audio donde les ofrece doscientos mil pesos para que no lo 

destruyeran. La madre afirmó que la Fiscalía los trató mal, que el diputado 

Saúl Huerta no se ha parado en ningún momento por la Fiscalía, pero insistirán 

en que se haga justicia porque ellos no mienten y hay pruebas de que su hijo 

fue violado, arruinando su vida y la de la familia. [RADIO FÓRMULA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Impulsan iniciativa para que el delito de abandono de un adulto mayor se 

persiga de oficio.- El diputado Arturo Escobar y Vega, coordinador del grupo 

parlamentario del PVEM, planteó reformar el artículo 337 del Código Penal 

Federal, para establecer que el delito de abandono de adulto mayor se 

perseguirá de oficio. El objetivo es que quienes actualmente se encuentran 

impedidos para hacer del conocimiento de las autoridades hechos 

posiblemente constitutivos de estos delitos, puedan involucrarse en la defensa 

de sus derechos y así colaborar para que el Estado los tutele con mayor 

eficacia. [ENTERATEVER] 

DIPUTADOS 

Se asignan diputados 63.3 mdp extra para pagar personal.- En los últimos 

meses de 2020 y primeros de este 2021 los grupos parlamentarios en la 

Cámara de Diputados se asignaron 63.3 millones de pesos extra en 

subvenciones para pagar honorarios de personal a su cargo y al servicio de 

las bancadas. Aunque desde hace año y medio hay emergencia sanitaria 

por la pandemia de Covid-19 y sus trabajos han sido en su mayoría 

semipresenciales, los diputados se olvidaron de la austeridad y recibieron más 

recursos para pagar personal. [EXPANSIÓN; POLÍTICO MX] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_JORNADA_0_FAMILIARESDEMENOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_RADIOFORMULA_0_FAMILIADELMENOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ENTERATEVER_0_IMPULSANINICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_EXPANSION_0_SEASIGNANDIPUTADOS63MDP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_DIPUTADOSSEOTROGAN63MDP.pdf
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Cámara de Diputados federal ha gastado 48 mdp en pruebas para detectar 

Covid.- Hoy se dio a conocer que la Cámara de Diputados federal ha 

gastado 47 millones 999 mil 799 pesos por la aplicación de pruebas PCR para 

detectar Covid-19 a legisladores, trabajadores y medios de comunicación en 

San Lázaro. La Mesa Directiva del Palacio de San Lázaro informó que dicho 

monto es el resultado de la aplicación de 50 mil 5 tests cuyo valor promedio es 

de 959.90 pesos. [NVI] 

Legisladores hacen declaratoria de validez de 4 reformas constitucionales.- La 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión hizo la declaratoria de 

validez de cuatro reformas a la Constitución Política, entre ellas, se avaló la 

reforma a la fracción II, Apartado A del artículo 30 de la Constitución, que 

reconoce como mexicanos a los que nazcan en el extranjero, hijos de padres 

mexicanos, de madre mexicana o de padre mexicano. 

También, con los votos aprobatorios de los congresos de Baja California Sur, 

Campeche, Chiapas, Coahuila, Durango, Estado de México, Nayarit, 

Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, 

Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México, se validó la reforma al artículo 

74, fracción IV de la Carta Magna que termina con las partidas secretas en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación. [MILENIO]  

Tras mantenerse por más de 100 años, es oficial la desaparición de partida 

secreta del Presidente.- Este jueves se oficializó la desaparición de la partida 

secreta que permitía al Presidente de la República en turno disponer de una 

determinada cantidad de recursos políticos a discreción. En sesión en la sede 

del Senado, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio a conocer 

que 17 congresos locales avalaron la reforma constitucional al artículo 74, en 

su fracción cuarta, para eliminar las partidas secretas. [UNIVERSAL; MVS 

NOTICIAS; TALLA POLÍTICA; EL INFORMADOR] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 

[UNIVERSAL] 

Diputadas presentan seis puntos de acuerdos en la Comisión Permanente.- En 

la primera sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión del 

Segundo Receso del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, diputadas 

de Morena, PRI, PT, Encuentro Social, MC y PVEM presentaron seis puntos de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_NVINOTICIAS_0_CAMARADEDIPUTADOSFEDERALHAGASTADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MILENIO_0_LEGISLADORESHACENDECLARATORIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_UNIVERSAL_0_TRASMANTENERSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MVS_0_ADIOSALASPARTIDASSECRETAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MVS_0_ADIOSALASPARTIDASSECRETAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_DECLARALAPERMANENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_INFORMADOR_0_DESAPARECELAPARTIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_JORNADA_8_HACENOFICIALLAELIMINACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_EXCELSIOR_16_DANFINALAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_UNIVERSAL_4_DESAPARECENLAPARTIDA.pdf
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acuerdos sobre diversos temas de interés nacional. [BOLETÍN / PUNTOS DE 

ACUERDO] 

Diputadas y diputados impulsan diversas iniciativas en la Comisión 

Permanente.- Como parte del trabajo de las diputadas y los diputados en la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, se dio trámite a tres 

iniciativas presentadas por integrantes de los grupos parlamentarios de 

Morena, PRI y MC, sobre temas de violencia familiar, inclusión de las personas 

con discapacidad y para crear el Fondo Solidario, Redistributivo y 

Compensatorio. [BOLETÍN / INICIATIVAS; TALLA POLÍTICA] 

Frenan exhorto urgente para que Gobierno atienda sargazo.-Morena en la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión frenó un exhorto urgente al 

Gobierno federal para que tome acciones que contengan el sargazo en 

Quintana Roo. Por el PRD, el senador Marco Trejo había presentado el 

llamado a las secretarías de Hacienda y Crédito Público y Medio Ambiente 

"para intensificar acciones de prevención y combate oportuno en el Caribe. 

[REFORMA] 

Batres presenta iniciativa para que consejeros del INE se abstengan de opinar 

en procesos electorales.- El senador de Morena, Martí Batres, presentó ante la 

Comisión Permanente una iniciativa de ley para que las y los consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE) se abstengan de emitir opiniones sobre 

candidatas y partidos políticos si esto implica favorecerlos o perjudicarlos. 

Batres Guadarrama consideró que estas posturas afectan la equidad de la 

contienda electoral y vulneran el principio de imparcialidad. [POLÍTICO MX] 

[RAZÓN] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 

Crece deuda externa de Pemex en casi 7 mil mdd.- La deuda externa de 

Petróleos Mexicanos aumentó de 2019 a 2020 en un monto de 6 mil 845.7 

millones de dólares. Con base en un reporte que Pemex turnó a la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, su deuda externa ascendió en 2020 a 

96 mil 598 millones de dólares. [REFORMA] [CRÓNICA] [OVACIONES] 

[EXCÉLSIOR] 

Inversionistas no quieren que Morena tenga mayoría en la Cámara de 

Diputados.- Los inversionistas han perdido el apetito por los bonos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_CAMARA_0_DIPUTADASPRESENTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_CAMARA_0_DIPUTADASPRESENTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSIMPULSAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSIMPULSAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_REFORMA_0_FRENANEXHORTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_BATRESPRESENTAINICIATIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_LARAZON_0_BATRESPORLEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_HERALDO_0_MORDAZAACONSEJEROS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_EXCELSIOR_1.4_MORENAIMPULSALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_UNIVERSAL_11_MORENAPRESENTAREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_REFORMA_0_CRECEDUDAEXTERNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_CRONICA_0_AUMENTACASI7MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_OVACIONES_1.6_AUMENTA7MILMDD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_EXCELSIOR_2_PEMEXREPORTA.pdf
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gubernamentales como Cetes y un nuevo interés dependerá del resultado de 

las elecciones intermedias donde se pone en juego la Cámara de Diputados, 

ya que de acuerdo a una encuesta realizada por Credit Suisse, a la mayor 

parte no les gustaría ver a Morena y sus aliados ocupando la mayoría en el 

Congreso. [FORBES] [UNIVERSAL] 

ARTÍCULO/MANUEL AÑORVE BAÑOS/ Tres reformas sustanciales.- (…)El pasado 

viernes 30 de abril se clausuraron los trabajos del segundo periodo ordinario 

de sesiones del tercer año de ejercicio de la LXIV Legislatura. Sin duda se trató 

de una periodicidad legislativa que tuvo trascendentes acontecimientos que 

promovieron un nuevo escenario en diversas materias (…)A pesar de que los 

trabajos legislativos para este periodo se dieron formalmente por terminados, 

ello no limita la posibilidad de que se convoque y celebre un periodo 

extraordinario de sesiones, donde habrá de hacerse prevalecer ante 

cualquier situación el máximo respeto a los principios democráticos y de un 

Estado Constitucional de Derecho, con la defensa de las instituciones y de su 

autonomía, así como del federalismo. [UNIVERSAL/p.14] 

ARTÍCULO/ OMAR VIDAL Y RICHARD BRUSCA/Vecinos distantes.- (…)El 

presidente Biden refrendó su compromiso con la ciencia y propuso triplicar su 

presupuesto en 2022 de 0.7% del PIB a casi 2%. En México en 2021 la Cámara 

de Diputados destinó sólo 0.385 del PIB a ciencia, tecnología e innovación. El 

presidente Biden detuvo la explotación de petróleo y gas en tierras públicas 

se comprometió a proteger 30% de tierras y mares y a reducir 50% las 

emisiones de gases invernadero para 2030 (…)El ambiente no es prioridad del 

presidente López Obrador (…)La humanidad enfrenta desafíos sin 

precedentes y una alianza entre México y Estados Unidos enviaría un 

poderoso mensaje de esperanza al mundo. Un mensaje de que aún vecinos 

tan distantes pueden sumar esfuerzos por el bien común. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que tanto pelear por un lugar en la Comisión 

Permanente y a la hora de la verdad el coordinador del PRD, Miguel Ángel 

Mancera, no llegó a la sesión, en medio del cruce de culpas por la tragedia 

de la Línea 12 del Metro, y mandó en su lugar al suplente Marco Trejo Pureco. 

El ex jefe de Gobierno es uno de los legisladores más activos, que trabaja 

hasta entrada la noche todos los días en su oficina del Senado, pero desde el 

pasado martes, cosas de la coyuntura, no se le ha visto por ahí. [MILENIO/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_FORBES_0_INVERSIONISTASNOQUIERENQUEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_UNIVERSAL_27_INVERSIONISTASNOQUIERENQUEMORENACONTROLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_UNIVERSAL_14_MANUELANORVEBANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_UNIVERSAL_15_OMARVIDALYRICARDOBRUSCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
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COLUMNA/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/Demencial: que movieron la ballena.- 

Pero vuelvo a la senadora Valdés Martínez y su teoría de que alguien movió la 

ballena para tirarla, y lo relaciono con la estrategia morenista de cubrir todas 

las espaldas, cuando en la Permanente Morena bloqueó una propuesta para 

formar una comisión de seguimiento y en el Congreso local reventara la sesión 

para impedir la comparecencia de la directora del Metro, Florencia Serranía. 

Tengo claro que la tragedia no fue provocada, pero ese blindaje tan a 

ultranza como irracional parece obedecer a una orden de gobierno. 

[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/FEDERICO BERRUETO/A fuerza de repetirlo.- Ni el partido 

gobernante ni su coalición van a tener mayoría absoluta. Esto no es resultado 

de las dificultades que enfrenta el gobierno por la tragedia en el Metro de 

Ciudad de México, tampoco por la pérdida de dos candidatos perfilados a 

ganar por incumplir con la ley, ni siquiera por la inexplicable defensa del 

Presidente a un presunto depredador sexual o porque el secretario de la 

Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, del Morena, haya sido 

señalado como abusador de menores. Morena y sus aliados no alcanzarán 

mayoría absoluta por la superposición de las elecciones locales. Es sano que 

la pluralidad regrese a la Cámara, aunque las pulsiones autoritarias del 

Presidente pudieran llevar a la práctica reiterada del veto y del gobierno por 

decreto, recurso propio de las dictaduras. [MILENIO/p.12] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/Morena bloquea intento de investigar a 

Sheinbaum y a Ebrard.- En las filas de Morena hay un sentimiento de 

culpabilidad, porque la tragedia en la Línea 12 del Metro capitalino podría 

costar la “cabeza” de una de las figuras sobresalientes, tal vez un potencial 

candidato presidencial. De otra forma, no se explica la vehemencia con que 

actuaron sus representantes y sus “satélites” en la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, en donde impidieron que se formara una comisión 

plural para investigar las causas del lamentable suceso. [IMAGEN/p.9] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/Colapsa Línea 12… AMLO-Morena, Ebrard, 

Mario, Claudia, Serranía…; Morena, bloquea comisión especial para la 

tragedia.- Hoy, como en el viejo PRI, régimen “neoliberal” y “conservador”, 

mayoría del partido oficial, se impone también en el Poder Legislativo y de 

esa manera impide crear comisión especial que indague tragedia de Línea 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_MILENIO_3_ENPRIVADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_MILENIO_12_JUEGOSDEESPEJOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_IMAGEN_9_CLASEPOLITICA.pdf
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12. ¡Uy!, si ellos fueran oposición, habrían salido rumbo al Zócalo, para exigir 

justicia y la cabeza de presuntos responsables; en tribunas legislativas, 

arengarían para quemarlos en leña verde “del Presidente para abajo” y su 

órgano oficial, dándose gusto con planas y planas con esas protestas. [LOS 

TRES PODERES] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/1. Puras fallas. El Consejo de Administración de 

Pemex informó al Congreso que las pérdidas netas de la empresa durante 

2020 fueron de 509 mil 52 millones de pesos; Pemex Transformación Industrial y 

Pemex Exploración y Producción fueron las que registraron las mayores 

mermas. En el reporte entregado a la Comisión Permanente precisa que 

fueron 226 mil 940 millones de pesos, superior a las registradas en 2019; detalla 

que los aspectos que incidieron en este perjuicio es la disminución de ventas 

por 448 mil 309 millones de pesos, el deterioro de activos fijos por cinco mil 71 

millones de pesos y el incremento de pérdida cambiaria. Será el sereno, pero 

Pemex con Octavio Romero, no levanta. [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/ENRIQUE ARANDA/ Asteriscos.- Revelador cómo es que están y se 

deciden las cosas al interior de la 4T, el rechazo de Morena y comparsas en la 

Permanente a crear una comisión investigadora del accidente en la estación 

Olivos del Metro capitalino, que dejó 25 muertos y, al menos, 80 heridos, con 

la clara intención de ocultar incapacidades e irresponsabilidad. Ahora sí que, 

perdón: ¿De parte de quién?... [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/ADRIÁN RUEDA/ Encubre Morena a los suyos por Línea 12.- Por 

instrucciones de arriba, legisladores de Morena cerraron filas para proteger a 

los funcionarios de la 4-T que, de alguna manera, pudieran estar implicados 

en el fatídico accidente de la Línea 12 del Metro, que dejó 25 muertos y 70 

heridos. Tanto en el Congreso federal como en el local, la mayoría morenista y 

sus rémoras del PT, Verde y PES se negaron a pedir la comparecencia del 

canciller Marcelo Ebrard —constructor de la llamada Línea Dorada—, y de 

Florencia Serranía, directora del Metro. [EXCÉLSIOR/p.23] 

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/Buitres en la Línea 12.- Al fin la oposición oligárquica 

tiene un hecho cierto del cual colgar su propaganda. (…)Otros han querido 

denostar al gobierno mexicano usando los anuncios de Joe Biden de que 

elevaría los salarios y otorgaría plena libertad de sindicatos a los trabajadores 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_EXCELSIOR_13_FRENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_EXCELSIOR_18_DENATURALEZAPOLITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_EXCELSIOR_23_CAPITALPOLITICO.pdf
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de su nación, soslayando el que uno de los primeros actos de la presidencia 

de López Obrador fue enviar al Congreso una iniciativa de reforma a las leyes 

laborales para permitir la democratización de los sindicatos y que este 

gobierno ha incrementado el salario mínimo en una proporción sin 

precedente. [JORNADA/p.17] 

ARTÍCULO/JUAN ANTONIO GARCÍA VILLA/Mentiras antes, desengaños ahora.- 

En dos años y medio de gobierno Morena se ha encargado de demostrar lo 

contrario. Es decir, contra lo que sostenía, ha propuesto numerosas 

modificaciones al marco jurídico del país, aprovechando la mayoría 

aplastante de legisladores con que cuenta en ambas Cámaras, reformas que 

por cierto no menciona en su plataforma que llevaría a cabo. Y Morena 

mintió –o al menos se equivocó— al considerar que el conjunto de leyes 

vigentes en el país antes de su llegada al poder sostenía que era eficiente, 

para luego salir con que no era así. [FINANCIERO/p.38] 

COLUMNA/JAVIER OROZCO/ Freno al “moche digital”.- Bajo la supuesta 

justificación de proteger a los autores (aunque no se precisaba cuáles), 

acabar con la piratería (considerándonos a todos piratas), modernizar la 

legislación y hacerla acorde con tratados internacionales (tampoco se decía 

cuáles) y hasta el grado de supuestamente honrar la memoria de 

compositores como Roberto Cantoral y Armando Manzanero, el Diputado 

Sergio Mayer propuso en abril de 2020 reformas a la Ley Federal del Derecho 

de Autor, en materia de remuneración compensatoria por concepto de 

copia privada, conocida como la iniciativa del “moche digital” 

(…)Finalmente, hubo un rechazo casi unánime en la votación de la Cámara 

de Diputados a la iniciativa, ni siquiera se aprobó que se regresase a 

Comisiones para mayor análisis, sino que se desechó, en definitiva, por lo que 

con fundamento en la Constitución no podrá volver a presentarse en las 

sesiones del año. Lo malo es que el legislador Mayer busca la reelección y si 

vuelve a lograr un curul (lo que dependerá de los electores), a ver si no 

terquea para la siguiente legislatura. Solo una cosa quedo muy clara en el 

debate legislativo, que el citado diputado quedo exhibido, ni supo 

defenderse (…) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/MACARIO SCHETTINO/Al Señor Presidente.- (…)Dentro de un mes, 

los mexicanos iremos a las urnas. Todo indica que los partidos que lo apoyan 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_JORNADA_17_PEDROMIGUEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_FINANCIERO_38_JUANANTONIOGARCIAVILLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_SOL_0_JAVIEROROZCO.pdf
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tendrán un buen desempeño, pero muy lejano del ocurrido en 2018. También 

limitados por la aplicación correcta de la Constitución, es de esperar que no 

obtengan la mayoría calificada en la Cámara de Diputados de la que usted 

hoy goza. Conociendo su historia, y las dolencias que percibo que usted sufre, 

al día siguiente volverá a acusar un fraude inexistente, se victimizará y tratará 

de torcer la voluntad de los mexicanos. No lo haga. (…)Ya no pasará a la 

historia como el mejor Presidente de México, ni como el constructor de una 

transformación. Podría, sin embargo, ser recordado como quien tuvo el 

carácter suficiente para reconocer sus afecciones y dolencias. Hasta podría 

convencer a alguno de haber sido un demócrata embozado cuya única 

intención era demostrar los límites de la resistencia del país. Señor Presidente: 

váyase pronto. Por su bien y por el de México. [FINANCIERO/p.1-p.42] 

ARTÍCULO/GABRIELA RODRÍGUEZ/Derecho al cuidado.- Hace un par de 

semanas en el Senado se organizó un foro para analizar la iniciativa de la 

Cámara de Diputados para elevar a rango constitucional el derecho al 

cuidado y a cuidar, aprobada en noviembre pasado por el Pleno de la 

Cámara de Diputados (…) Con base en lo obtenido en 20 años de gobiernos 

de izquierda en la Ciudad de México, apostamos por una Carta Magna que 

fuera cimiento para establecer la dignidad humana como principio rector 

que permitiera revertir las políticas neoliberales. El texto es vanguardista(…) 

[JORNADA/p.16] 

MORENA 

Falta una reforma hacendaria para que el Gobierno de México tenga recursos 

para transformar al país: Manuel Rodríguez.- Se requiere una reforma 

hacendaria para mejorar la recaudación de impuestos, consideró el diputado 

federal Manuel Rodríguez González, pues hacen falta recursos para la obra 

pública que falta, como drenajes, carreteras y manejo del agua. [XEVA] 

Cuauhtémoc Cárdenas descarta integrarse al Frente en Defensa de la 

Constitución.- Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano descartó integrarse al Frente 

Amplio en Defensa de la Constitución, convocado por el diputado Porfirio 

Muñoz Ledo, por considerar que desconoce los objetivos y fines del mismo y 

dijo respetar la iniciativa pero reconoció que al convocarlo Muñoz Ledo está 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_FINANCIERO_1.42_FUERADELACAJA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_JORNADA_16_GABRIELARODRIGUEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_XEVA_0_FALTAUNAREFORMAHACENDARIO.pdf
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tomando sus propios riesgos. [MVS NOTICIAS; DIARIO DE CHIHUAHUA; POLÍTICO 

MX] [REFORMA] 

Recibe Scherer a presidente de SCJN.- El consejero Jurídico de Presidencia, 

Julio Scherer Ibarra, y el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), ministro Arturo Zaldívar, sostuvieron un encuentro privado en 

Palacio Nacional. Fuentes de Presidencia de la República confirmaron que el 

ministro presidente de la SCJN se reunió con el representante legal del 

presidente Andrés Manuel López Obrador antes de las 10:00 horas. El 

encuentro se da dos semanas después de que el Congreso aprobó una 

reforma al Poder Judicial en la que se incluyó un transitorio para extender dos 

años más la presidencia de Zaldívar como ministro presidente y presidente del 

Consejo de la Judicatura Federal. El transitorio generó amplia polémica e 

inconformidad en los partidos de oposición e incluso en algunos legisladores 

de Morena, como el expresidente de la Cámara de Diputados Porfirio Muñoz 

Ledo, quien ha señalado que es una violación a la Constitución. [UNIVERSAL] 

Analizan diputados y universidades retos para transición hacendaria.- 

Universidades públicas y privadas del país como la Nacional Autónoma de 

México (UNAM), la Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico 

Nacional (IPN), el Colegio de México (Colmex), entre otras, colaborarán con 

el Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria de la Cámara de 

Diputados, a fin de encontrar respuestas que permitan superar los rezagos y 

brechas de desigualdad que afectan el desarrollo de la nación. El diputado 

Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de dicho grupo de trabajo, detalló que 

este espacio tiene como propósito avanzar en la construcción de un nuevo 

acuerdo nacional en torno a políticas públicas, gasto, financiamiento, 

recaudación y, sobre todo, en una nueva relación entre estados, municipios y 

Federación en los terrenos político y fiscal, para que haya mayor 

colaboración y corresponsabilidad entre todos los órganos de gobierno. 

[JORNADA] 

COLUMNA/ROZONES/ Que Porfirio no cuente con el ingeniero.- La noticia es 

que el frente para defender a la Corte y a los órganos autónomos que tiene 

previsto constituir el diputado morenista Porfirio Muñoz Ledo no contará con 

un integrante que muchos ya veían adentro y que no es otro que 

Cuauhtémoc Cárdenas. El ingeniero ha dicho que no conoce los objetivos y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MVS_0_CUAUHTEMOCCARDENASDESCARTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_DIARIOCHIHUAHUA_0_SEDESLINDACARDENAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_CUAUHTEMOCCARDENASDESCARTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_POLITICO_0_CUAUHTEMOCCARDENASDESCARTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_REFORMA_0_PINTARAYACARDENAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_UNIVERSAL_4_RECIBESCHERERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_L_JORNADA_8_UNIVERSIDADESTRABAJAN.pdf
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fines que este frente tiene y, nos hacen ver, tendría razón, pues hasta ahora 

Porfirio no ha delineado un plan, programa o documento de trabajo que dé 

cuenta de los fines y justificaciones de la agrupación, como se estila entre la 

izquierda seria. “Cada quien al dar un paso hacia adelante o hacia un lado o 

hacia otro, está tomando sus propios riesgos y sus propias decisiones, que en 

este caso desde mi punto de vista son respetables”, dijo en su conocido estilo 

Cárdenas Solórzano, como para no decir aquello de que si saben contar no 

cuenten conmigo. Uf. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Frente, sin Cárdenas.- Bateada monumental dio el 

ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas a Porfirio Muñoz Ledo. El líder moral de la 

izquierda mexicana rechazó unirse al llamado Frente Amplio en Defensa de la 

Constitución que promueve el legislador para defender a los organismos 

autónomos. “Yo desde un principio dije que yo no estaba por ir en este 

momento en ningún Frente”, remarcó. [HERALDO/p.2] 

PAN 

Demanda PAN la creación de un grupo de trabajo que dé seguimiento al 

actual proceso electoral, integrado por todas las bancadas.- La diputada 

Alejandra García Morlan (PAN) demandó la creación de un Grupo de Trabajo 

para dar Seguimiento al Desarrollo del Proceso Electoral Federal y 

Concurrente 2020-2021, integrado por legisladoras y legisladores de todos los 

grupos parlamentarios. Señaló que el objetivo es dar seguimiento al desarrollo 

de las etapas de los comicios, con pleno respeto de la soberanía de las 

entidades federativas y de las responsabilidades, atribuciones y autonomía de 

las autoridades electorales, garantizando los principios de constitucionalidad y 

legalidad. [ENTERATEVER] 

En Oaxaca, detienen a tres implicados en asesinato del padre de la líder del 

PAN.- En Oaxaca, las fuerzas estatales de seguridad lograron la captura de 

tres implicados en el asesinato del empresario y ex presidente municipal de 

Ejutla de Crepo, Leonardo Díaz, padre de la líder estatal del PAN, Natividad 

Díaz, que fue asesinado en la inmediaciones de la capital oaxaqueña, al 

bajar de su vehículo que estacionó en una ferretería local. Los tres implicados 

fueron detenidos bajo mandato judicial y se espera en breve la captura de 

dos hombres más, presuntos autores intelectuales del crimen. [MILENIO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ENTERATEVER_0_DEMANDAPANLACREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_MILENIO_0_ENOAXACA.pdf
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PRI 

Exige PRI mayor transparencia en la construcción de la refinería Dos Bocas.- 

Después de que el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) admitiera que el costo y el tiempo de construcción de la nueva 

Refinería Dos Bocas en Paraíso, Tabasco se incrementará, la diputada del PRI, 

Soraya Pérez Munguía, demandó mayor transparencia tanto en los permisos 

autorizados, como en la inversión destinada para esta obra y el uso de ella. 

[CAPITAL] 

Intervención de la diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional, 

Mariana Rodríguez Mier y Terán.- Intervención de la diputada federal por el 

Partido Revolucionario Institucional, Mariana Rodríguez Mier y Terán, para 

presentar iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma la fracción 

II del artículo 11 de la Ley General para la Inclusión de las Personas con 

Discapacidad, en la Sesión de la Comisión Permanente, en modalidad 

semipresencial. [TALLA POLÍTICA] 

COLUMNA/DARÍO CELIS/El presidente pateó el avispero ayer en la conferencia 

matutina. Se mostró extrañado de por qué no se acató su orden de jubilar a 

Carlos Romero Deschamps de Pemex y emplazó a su director, Octavio 

Romero, a rendir cuentas el próximo lunes en la mañanera. El misil 

indirectamente también fue para Marcos Herrería y Arturo Alcalde y, por 

añadidura, para la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde. Un entramado 

de intereses en los que están ligados el director de Administración y el 

abogado laboral ha permitido mantener a Romero vigente, no solo en la 

empresa productiva del Estado sino en el Sindicato de Trabajadores Petroleros 

de la República Mexicana. Desde el 20 de septiembre del año pasado venció 

el plazo para convocar a elecciones y nada se ha movido. Las 36 secciones 

están sitiadas por Herrería y por el líder interino, Manuel Limón. A ver si el 

manotazo de Andrés Manuel López Obrador los mete en cintura. 

[FINANCIERO/p.6] 

PT 

Propone María Roselia Jiménez exhortar a autoridades de Tamaulipas a 

implementar acciones que garanticen la seguridad pública.- La diputada 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_CAPITAL_0_EXIGEPRIMAYOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_TALLAPOLITICA_0_INTERVENCIONDELADIPUTADA.pdf
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María Roselia Jiménez Pérez (PT) presentó un punto de acuerdo para que la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorte a diversas 

autoridades de seguridad pública y de procuración e impartición de justicia 

del estado de Tamaulipas para que implementen acciones urgentes que 

garanticen la seguridad de los habitantes de esas entidad federativa. Lo 

anterior, desde la plataforma digital, en la sesión semipresencial de la 

Comisión Permanente que se realiza en la sede del Senado de la República. 

[ENTERATEVER] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/Serrano sin fuero.- Desde la oficina de la fiscal 

capitalina, Ernestina Godoy, se dio seguimiento puntual a la decisión de la 

Sala Superior del TEPJF de rechazar el registro de Héctor Serrano como 

candidato plurinominal por el PT para el Congreso de San Luis Potosí. El ex 

secretario general de Gobierno de la CDMX en la administración Mancera se 

quedará sin fuero. El largo brazo de la ley ya calienta en el bullpen. Sobre 

Serrano hay una lista interminable de señalamientos sobre su manejo, 

digamos, irregular de recursos. La Secretaría de Gobierno era, se dijo en su 

momento, una verdadera caja chica para solventar gastos ajenos a sus 

responsabilidades institucionales. La versión es que el expediente contra 

Serrano está listo desde hace tiempo, pero que su salto a la coalición 

mayoritaria en San Lázaro detuvo el operativo, que se puede reactivar. 

[CRÓNICA/p.2] 

MC 

Menstruación digna en las escuelas de Nuevo León.- Nuevo León busca seguir 

los pasos de Michoacán, la primera entidad de México en aprobar el acceso 

gratuito a productos de gestión de la menstruación en las escuelas. El 

Congreso michoacano aprobó esta propuesta en marzo, mes en el que 

Regina de Lira y Sofía Carpizo, representantes de la marea roja 

#MenstruaciónDigna, acudieron al órgano legislativo de la entidad 

neoleonesa a presentar la iniciativa para reformar la Ley de Educación del 

Estado. A nivel nacional, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el 

dictamen de la Ley de Menstruación Digna y fue turnado al Senado de la 

República para su análisis. La iniciativa fue presentada en septiembre de 2020 

por la legisladora de Movimiento Ciudadano (MC), Martha Tagle, y propone 

la eliminación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) equivalente a 16 por 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_P_ENTERATEVER_0_PROPONEMARIAROSELIAJIMENEZ.pdf
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ciento a productos como toallas, tampones, pantiprotectores y copas 

menstruales, entre otros. [ÍNDIGO] 

PRD 

Impulsan ley para hacer obligatorio el uso de cubrebocas.- La diputada Frida 

Alejandra Esparza Márquez y el diputado Antonio Ortega Martínez, del PRD, 

impulsan una iniciativa que plantea expedir la Ley para el Uso de Cubrebocas 

y Medidas Sanitarias para la Prevención de Covid-19, y sancionar su 

incumplimiento. El documento, enviado a las comisiones de Salud, para 

dictamen, y a la de Presupuesto y Cuenta y Cuenta Pública, para opinión, 

busca la prevención y control de transmisión de la enfermedad Covid-19, 

mediante el uso de la mascarilla. [TV AZTECA; EXCÉLSIOR; TELEMUNDO; MUGS 

NOTICIAS; EL ARSENAL] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Herrera desmiente, por segunda vez, que cerrar el NAIM costara 331,000 mdp. 

Es 75% menos, afirma.- Por segunda ocasión en menos de tres meses, Arturo 

Herrera, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, desmintió a la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) y a medios de comunicación que 

han difundido sus reportes, dijo que el costo de cancelar el Nuevo Aeropuerto 

Internacional de México (NAIM) no fue de 331 mil millones de pesos sino 75 por 

ciento menos. [SIN EMBARGO; LA OCTAVA] [24 HORAS] [UNIVERSAL] 

Magistrado usa taller del tribunal para restaurar sus autos clásicos.- El 

magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Felipe Alfredo Fuentes Barrera, ha utilizado el taller mecánico con el que 

cuenta el órgano jurisdiccional para la restauración de al menos cinco 

automóviles clásicos cuyo costo comercial en el mercado es de casi 2 

millones 350 mil pesos. Desde hace varios años, el TEPJF cuenta con un taller 

mecánico propio ubicado en la colonia San Francisco Culhuacán, donde da 

mantenimiento a su flotilla vehicular integrada por unas 300 unidades. De 

acuerdo con fuentes del Tribunal Electoral, el caso ya está en investigación, 

además se le solicitó su renuncia al titular del Órgano Interno de Control (OIC) 

y se pedirá la intervención de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en 

el caso. [UNIVERSAL] 
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COLUMNA/RAFAEL CARDONA La gravedad exhibe a la incapacidad.- La 

tragedia del Metro ha servido para confirmar, no para descubrir (…) La 

pregunta es si van a encontrar algo más allá de los dictámenes ya existentes, 

si van a recuperar los renglones torcidos del financiamiento, si van a darse 

cuanta de los errores de la compañía de Carlos Slim y actuarán con cual 

consecuencia. La consultora no va a hallar algo ajeno a las investigaciones 

sucesivas y abundantes de la Auditoría Superior de la Federación (antes CMH) 

y hasta la inane Asamblea Legislativa: Todos sabemos los motivos de lo 

ocurrido y quienes son los responsables. Pero cuando el juicio no es ante un 

jurado sino para el espejo y la autocomplacencia, las cosas terminan con 

dinero bueno tirado sobre el malo (…) [CRÓNICA/p.1] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/ Línea 12: negligencia criminal.- (…)Han 

fallecido 25 personas por la irresponsabilidad de Marcelo Ebrard, Mario 

Delgado y Claudia Sheinbaum, todos amigos y empleados del presidente 

López Obrador (…)En su momento, la Auditoría Superior de la Federación hizo 

observaciones sobre las irregularidades detectadas a esta Línea 12 como: 

omisiones sobre la información de fallas y presencia de desgaste prematuro 

en rieles, no se concluyeron obras de suministro y falta de mantenimiento al 

mando centralizado, sólo por mencionar algunas (…)Ayer se solicitó ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, llamar a comparecer al hoy 

canciller Marcelo Ebrard Casaubón, se solicitó se creara una Comisión de 

investigación y se estableciera un grupo técnico que informara sobre el curso 

de las investigaciones. Desafortunadamente Morena y sus aliados rechazaron 

esta propuesta (…) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Los ODS y la pandemia de Covid-

19.- La pandemia de Covid-19 evidenció la relevancia de la transparencia y 

la rendición de cuentas en las respuestas a la emergencia y la recuperación. 

Las Entidades de Fiscalización Superior, conscientes de la importancia de la 

fiscalización en momentos de crisis, debimos adaptarnos rápidamente y hallar 

nuevas maneras para continuar con nuestras actividades. Ante ello, 

ajustamos nuestros planes y métodos de trabajo, e, incluso, generamos 

nuevas herramientas. Por ejemplo, en la ASF nos dimos a la tarea de ajustar 

nuestro plan anual de auditorías, aprovechar experiencias previas en la 

fiscalización de otros desastres y acelerar nuestros procesos de digitalización, 
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creamos el Buzón Digital para auditar “a distancia” y fortalecimos el análisis 

de datos. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/SERGIO SARMIENTO/Tiempo de zopilotes.- Al Presidente le gusta la 

metáfora de los zopilotes. El 31 de marzo de este 2021, al hablar sobre los 

muertos por Covid, afirmó_ “Nuestros adversarios, que son muy inmorales y son 

capaces de valerse de todo, hasta del dolor humano, andan siempre 

zopiloteando; entonces, es temporada de zopilotes”. En febrero, después de 

que la Auditoría Superior de la Federación se retractó, quizá temporalmente, 

de su afirmación de que el costo de cancelación del aeropuerto de Texcoco 

había sido de 331 mil millones de pesos, declaró: “Toda la prensa 

conservadora… ya tiene un festín con este asunto, porque es temporada de 

zopilotes y pensaban que ya nos habían descubierto”. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/INE “costoso ineficiente y parcial”/Barril 

sin fondo y falto de resultados.- Ayer el presidente Andrés López Obrador no se 

detuvo a la hora de evaluar al Instituto Nacional Electoral (INE antes IFE). “Es 

de los más costosos en el mundo, pero lo estamos viendo de lo más ineficiente 

y muy parcial que eso es lo peor”. POR LO QUE toca al cada día más oneroso 

mantenimiento de dicho aparato vale recordar que de acuerdo con 

información de la Cámara de Diputados tan sólo en el periodo 2000-2018 

salieron del erario nacional 213 mil millones de pesos para financiar al IFE-INE 

con un incremento cercano a 200% entre el primer y el segundo año que se 

cita contra una inflación de 115% en ese lapso. [JORNADA/p.21] 

COLUMNA/MAURICIO FLORES/Se confirma el Aeroproa.- La Cuenta Pública 

2019 no se ha visto modificada, a pesar de la revisión adicional que realizó el 

equipo de David Colmenares; la Auditoría Federal de la Federación no ha 

hecho cambios a la auditoría de desempeño que le realizó a la cancelación 

del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, por lo que se mantiene el 

cálculo de 331.8 mil millones de pesos de costo, por lo que habrá que registrar 

si esa autoridad emite observaciones específicas al Grupo Aeroportuario de la 

Ciudad de México, a cargo de Carlos Villazón para resarcir ese impacto a las 

finanzas públicas. Es deuda y no hay manera de eliminarlo de la contabilidad 

del gobierno federal. De otra manera, la ASF ya habría hecho la corrección 

correspondiente. [RAZÓN/p.17] 
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COLUMNA/A LA SOMBRA/“El día de hoy aparecieron algunas notas 

periodísticas sosteniendo que los costos de cancelación del Aeropuerto 

ascienden a 331 mil mdp. Esta información es incorrecta. Las minutas de 

trabajo que tenemos con la ASF arrojan una cifra de poco más de una 

tercera parte de lo señalado”, insistió ayer el titular de la Secretaría de 

Hacienda, Arturo Herrera, a través de su cuenta de Twitter. Lo único claro es 

que el asunto sí preocupa, pues claramente contradice lo que nos han 

estado repitiendo desde las mañaneras. Al tiempo, como dice el fifí. [SOL DE 

MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/JOSÉ YUSTE/Herrera aclara cancelación de Texcoco; no fue el 

monto sino la desconfianza.- El secretario de Hacienda no la dejó pasar. 

Volvió a rechazar que el costo de cancelar Texcoco fuera de 331,966 millones 

de pesos, tal y como lo calculó a inicios de año la Auditoría Superior de la 

Federación. “Son errores básicos de contabilidad o de mala fe”, dijo el 

secretario. Para Arturo Herrera, el costo es más cercano a los 100 mil millones 

de pesos. El tema volvió a darse porque, supuestamente, el grupo especial 

creado por la Auditoría Superior (dirigida por David Colmenares) habría 

avalado el sobrecosto, que llega hasta los 331 mil millones de pesos (…)El 

secretario de Hacienda debe tener razón en el monto de cancelar Texcoco. 

Pero el costo de cancelar Texcoco también fue el de la desconfianza. La 

inversión privada ha disminuido, mes con mes, desde que se hizo. 

[EXCÉLSIOR/p.1-p.2D] 

COLUMNA/MARCO A. MARES/Violación al T-MEC: API.- (…)Cancelar NAICM, 

costó más de 100 mmdp (…)El diario Reforma publicó el jueves que un grupo 

especial creado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ratificó que el 

costo de cancelación del NAICM fue de 331,000 millones de pesos (mdp), lo 

cual equivale a un sobrecosto de 232%. De acuerdo con fuentes al interior de 

la ASF consultadas por el diario, la cifra oficial ofrecida por la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (100,000 mdp) “consideró la inversión 

ejecutada y el valor de la terminación anticipada de los contratos, pero no 

incluyó las implicaciones del esquema de financiamiento, ni los costos legales 

involucrados” (…)La Auditoría Superior de la Federación (ASF), que encabeza 

David Colmenares hará pública, la semana que viene, la cifra revisada por un 

grupo interno de auditores, distinto al que emitió la cifra original de 331,000 
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millones de pesos. El monto será de un poco más de 100,000 millones de 

pesos, de acuerdo con trascendidos y lo expresado por el titular de las 

finanzas públicas. Aunque la cifra revisada por la ASF resulte de un tercio del 

monto originalmente calculado por la propia institución, lo cierto es que se 

trata de una cifra superlativa que se tiró a la basura. [ECONOMISTA/p.24] 

COLUMNA/HIROSHI TAKAHASHI/ Palabras al viento con la 4T.- Los Diputados y 

Senadores e invitados que estaban conectados se pusieron de pie ayer, para 

otorgar un minuto de silencio en memoria de las víctimas de los hechos 

ocurridos el pasado 3 de mayo en la Línea 12 del Metro. Lo interesante 

llegaría minutos después, cuando la Senadora Kenia López Rabadán, del 

grupo parlamentario de Acción Nacional, comenzó a hablar (…)Abordó todo 

aquello que la prensa comenzó a documentar desde hace muchos años y 

que fue sepultado en algún momento por los equipos de comunicación de 

Delgado y Ebrard. “La Auditoría Superior de la Federación hizo observaciones 

sobre las irregularidades detectadas a la Línea 12, como omisiones sobre la 

información de fallas y presencia de desgaste prematuro en rieles. No se 

concluyeron obras de suministro e instalación de equipos de ventilación y de 

aguas freáticas. Hubo falta de mantenimiento al mando centralizado. Solo 

por mencionar algunas de las observaciones” (…) Lo malo de todo, es que a 

la panista seguramente nadie la escuchó con atención, como sucede con 

muchos mexicanos que son silenciados en esta cuarta transformación por 

pensar diferente (sin necesariamente ser panistas, priistas o lo que suene a 

enemigo del sistema).[SOL DE MÉXICO] 

POLÍTICA 

Córdova: tarea de todos defender la democracia.- La defensa de la 

democracia es tarea de todos y en esta tarea no hay trincheras pequeñas, 

afirmó el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova. Agregó 

que la democracia es resultado de un trabajo colectivo que garantiza que 

solo el voto de la ciudadanía defina a quién gobernará a México. [RAZÓN] 

EJECUTIVO  

Gobierno busca enviar nota diplomática a EU.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador anunció que su gobierno presentará una queja diplomática a 
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Estados Unidos por la presunta actitud injerencista al financiar a grupos 

opositores como Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad con 208.7 

millones de pesos. [RAZÓN] 

JUDICIAL  

Hay falsedades en declaración de Emilio Lozoya.- La Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) detectó falsedades en la denuncia que presentó el exdirector 

de Pemex, Emilio Lozoya, en la que menciona a 70 personas que 

presuntamente recibieron sobornos para beneficiar a la empresa Odebrecht 

con la aprobación de una reforma energética en 2013. [HERALDO] 

GENERAL 

Línea 12 del Metro: Colapso pudo deberse a sismos, plantea experto.- Parte 

de los daños en la estructura que colapsó en la Línea 12 del Metro pudo 

deberse al efecto de sismos en la zona, advirtió Álvaro Martínez, ingeniero 

especialista en mecánica de suelos. Explicó que la capital tiene una 

peculiaridad respecto a los terrenos, porque cuenta con suelos blandos y 

duros, los cuales se comportan de distintas formas. [RAZÓN] 

Se dispararon más de 5,000% las solicitudes de refugio en México.- Uno de 

cada dos migrantes que recientemente pidieron refugio en México huye de la 

violencia generalizada en su país; la mayoría, 47 por ciento, procede de 

Honduras, y más de la mitad de los trámites se resolvió en un periodo mayor al 

mes y medio establecido en la ley, inclusive hay casos que se han prolongado 

casi dos años. Así lo revela un informe elaborado por El Colegio de la Frontera 

Norte (Colef) en el que recogieron los perfiles, dinámicas y perspectivas en 

torno a la situación de los solicitantes de asilo, refugiados y beneficiarios de 

protección complementaria en nuestro país. La investigación se presentará 

este viernes. [JORNADA / cp-9] 

La NASA afirma que hay sequía en 85% de México.- Casi el 85 por ciento del 

territorio mexicano enfrenta condiciones de sequía. Se trata de una de las 

sequías más generalizadas e intensas en décadas, alertó la Agencia Nacional 

del Espacio y la Aeronáutica (NASA) de Estados Unidos. "México se está 

acercando a una de las peores sequías generalizadas registradas. En 2011, las 
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condiciones de sequía abarcaron el 95 por ciento del país y provocaron 

hambrunas en el estado de Chihuahua. En 1996, el país vivió la peor sequía 

registrada y sufrió enormes pérdidas de cosechas", expuso. [CRÓNICA] 

Sofocan incendios.- Ante la creciente ola de incendios que afecta a todo el 

país, a causa de la sequía, el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, 

llamó a la población a evitar este tipo de siniestros, mismos que causan un 

daño severo al medio ambiente y a la ciudadanía. Reveló que actualmente 

hay 11 puntos en el estado con algún incidente de este tipo, por lo que se 

implementaron brigadas conformadas por elementos de la Sedena, 

Protección Civil estatal, Semarnat, bomberos y voluntarios, para sofocar las 

llamas. [HERALDO] 

SEGURIDAD 

Dispara GN contra agente de Fiscalía.- Elementos de la Guardia Nacional 

asesinaron a un funcionario de la Fiscalía General de Justicia del Estado de 

Sonora e hirieron a una agente del Ministerio Público en el municipio de 

Caborca. Los uniformados de la Guardia Nacional informaron que la noche 

del miércoles realizaban un patrullaje en un camino de terracería que 

conduce al ejido San Isidro, de ese municipio considerado uno de los más 

violentos del estado, cuando vieron la camioneta Chevrolet Tahoe color 

blanco de modelo reciente en la que viajaban los funcionarios. [SOL DE 

MÉXICO / pp-p5] 

De sanguinario a padre amoroso.- La historia del narcotráfico sitúa a Héctor El 

Güero Palma como uno de los capos más sanguinarios y despiadados, uno 

de los hombres que hace tres décadas desató una guerra entre las bandas 

sinaloenses, cuyas consecuencias perduran hasta nuestros días. Rogelio, su 

hijo, se ha construido una imagen de su padre a contracorriente que las 

autoridades han señalado y la prensa publicado. Ahí donde lo ubican como 

un criminal, él habla de un padre amoroso, donde lo catalogan como un reo 

peligros, él ve un hombre noble y generoso.  [REFORMA] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_CRONICA_0_LANASAAFIRMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_HERALDO_0_SOFOCANINCENDIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_SOL_0_DISPARAGNCONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_N_SOL_0_DISPARAGNCONTRA.pdf
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NOTAS REGIONALES 

Participa Silvano Aureoles en reunión para regreso a clases.- Después de 

tener una reunión con secretarios de Estado y gobernadores, el mandatario 

michoacano Silvano Aureoles Conejo aseguró que “el estado se encuentra 

en la ruta para un regreso progresivo a clases presenciales, que garanticen las 

condiciones para cuidar la salud de las niñas, niños y jóvenes de Michoacán, 

en medio de la epidemia por Covid-19”. [SOL DE MORELIA] 

En NL amplían horario a casinos, bares y antros; quitan restricción a 

embarazadas.- Tras un semáforo estatal de la semana 17 con un indicador en 

rojo, uno en naranja, uno en amarillo y siete en verde, el Consejo de 

Seguridad en Salud de Nuevo León decidió quitar las restricciones de acceso 

a las mujeres embarazadas, por lo que ahora tendrán permitido el ingreso a 

todos los giros, en un horario de 5 de la mañana a 5 de la tarde. [MILENIO 

MONTERREY] 

Invalida la Corte ley de Chihuahua que permite decomiso de bienes.- La 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en sesión remota del Tribunal 

Pleno este día, invalidó nueve artículos de la Ley para la Administración y 

Destino de Bienes Relacionados con Hechos Delictivos para el Estado de 

Chihuahua. [DIARIO DE CHIHUAHUA] 

Juez suspende solicitud de Bonilla de expropiar el Club Campestre de 

Tijuana.- Suspende juez federal el proceso de expropiación del Club 

Campestre de Tijuana, como respuesta a uno de los amparos promovidos por 

el club, por omisión de réplica en uno de los pasos a seguir. [EL IMPARCIAL] 

Federación apoyará a esclarecer el caso del oficial acribillado por la GN.- El 

Gobierno de Sonora recibirá todo el apoyo por parte de la federación para 

que la muerte por equivocación de un agente de la Fiscalía Estatal a manos 

de elementos de la Guardia Nacional no quede impune. [SOL DE 

HERMOSILLO] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_SOLMORELIA_0_PARTICIPASILVANOAUREOLES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_MILENIO_0_ENNLAMPLIANHORARIOACASINOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_MILENIO_0_ENNLAMPLIANHORARIOACASINOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_DIARIOCHIHUAHUA_0_INVALIDALACORTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_IMPARCIAL_0_JUEZSUSPENDESOLICITUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_SOLHERMOSILLO_0_FEDERACIONAPOYARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/070521_R_SOLHERMOSILLO_0_FEDERACIONAPOYARA.pdf
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Demandan investigación pronta y expedita del 
accidente en Línea 12 del Metro 
 
La diputada Dulce María Sauri Riancho, del PRI, presentó un punto de 
acuerdo para exhortar a la Fiscalía General de la República, a la Fiscalía 
General de Justicia y a la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de 
México, a que se investigue y aclare, de manera pronta y expedita, el hecho 
ocurrido en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/demandan-investigacion-pronta-y-expedita-del-accidente-
en-linea-12-del-metro/ 
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Intervención de la diputada federal por el 
Partido Revolucionario Institucional, Dulce 
María Sauri Riancho 
 
Intervención de la diputada federal por el Partido Revolucionario 
Institucional, Dulce María Sauri Riancho, para presentar punto de acuerdo 
por el que se exhorta a la Fiscalía General de la República, a la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México y a la Secretaría de la Contraloría 
General de la Ciudad de México, para que se investigue y aclare, de manera 
pronta y expedita, el hecho ocurrido el 3 de mayo del año en curso en la 
Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro; asimismo, se finquen las 
responsabilidades conducentes a los funcionarios y exfuncionarios por su 
posible responsabilidad en las fallas que ha presentado la línea 12 del Metro, 
en la Sesión de la Comisión Permanente, en modalidad semipresencial. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-por-el-partido-
revolucionario-institucional-dulce-maria-sauri-riancho/ 
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Minuto de silencio en memoria de las víctimas 
del desplome en la Línea 12 del Metro 
 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, guardó un 
minuto de silencio en memoria de las víctimas de los lamentables hechos 
ocurridos, el pasado 3 de mayo, en la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro, de la Ciudad de México. 
En la sesión de este jueves, la Asamblea aprobó licencia a a senadora Minerva 
Hernández Ramos, del PAN, para separarse de sus funciones legislativas, por 
tiempo indefinido.  
La presidencia de la Mesa Directiva informó que la diputada Lyndiana Elizabeth 
Bugarín Cortés, del PVEM; y el diputado Héctor René Cruz Aparicio, del PES, se 
reincorporaron a sus actividades legislativas. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/minuto-de-silencio-en-memoria-de-las-victimas-del-
desplome-en-la-linea-12-del-metro/ 
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Todavía puede alargarse 30 días 
más el proceso de procedencia de 
desafuero de Benjamín Saúl Huerta, 
acusado de violación 

Sin prisa que les corra a los diputados del Congreso Federal, sobre todo a los 
de Morena, por la grave denuncia de violación equiparada que tiene a un pie 
de chirona al diputado Benjamín Saúl Huerta, no obstante, una voz congruente 
se escucha en los pasillos del recinto legislativo. Resulta que la presidenta de 
la Cámara Baja, Dulce María Sauri, señala que debe haber una reforma que 
permita acelerar y abreviar estos casos tan sensibles y delicados por su tipo y 
gravedad, sobre todo por la flagrancia en la que se vio involucrado el diputado 
morenista. 
 
https://libertadbajopalabra.com/2021/05/06/todavia-puede-alargarse-30-dias-mas-el-
proceso-de-procedencia-de-desafuero-de-benjamin-saul-huerta-acusado-de-violacion/ 
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Morena frena creación de una Comisión Investigadora del 
colapso de Metro Olivos 

 
El pleno de la Comisión Permanente rechazó la propuesta del Grupo Parlamentario del PAN para la 
crear una Comisión Investigadora sobre el colapso de la estación Olivos de la Línea 12 del Metro, 
que hasta la fecha ha dejado 25 muertos.  
 
En tribuna, la senadora panista Kenia López Rabadán planteó un punto de acuerdo para que un 
grupo plural de legisladores acompañe las investigaciones que realice un órgano independiente, 
para que se conozcan las causas del percance y se castigue penalmente a los responsables. 
 
Con 13 votos a favor y 20 en contra, Morena y sus aliados frenaron la propuesta, al considerar que 
es “carroñera” y no es un tema de “urgente y obvia resolución”. 
 
La legisladora López Rabadán lamentó que en esta administración se hayan presentado choques, 
incendios y el colapso de la estación Olivos; aclaró que su bancada no quiere que “rueden cabezas”, 
sino que se investigue a fondo y se finquen responsabilidades, así como hacer justicia a las víctimas 
y sus familias.  
 
“Nosotros, a diferencia del gobierno cuando fue oposición, no queremos que rueden cabezas, no 
queremos pedir la renuncia del canciller. Hoy estamos pidiendo que se cree una Comisión de 
investigación. Hoy estamos pidiendo que este órgano colegiado plural se allegue a información 
técnica. Hoy estamos pidiendo que venga el canciller a informar sobre lo sucedido en la 
construcción de esta línea 12”, refirió la panista. 
 
En la votación, los legisladores de Morena y sus aliados rechazaron votar la propuesta de punto de 
acuerdo, bajo el argumento de que no contribuirán a una política “carroñera” impulsada por la 
oposición, por lo que fue turnada a comisiones. 
 
Previamente, los diputados y senadores del PAN, en conferencia de prensa, pidieron la renuncia de 
la directora del Metro, Florencia Serranía, ya que es inaceptable que se mantenga en el cargo 
durante las investigaciones sobre su desempeño.  El coordinador de los senadores panistas, Julen 
Rementería del Puerto, advirtió que la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, debe separarse del 
cargo para no entorpecer las investigaciones, pues no puede ser juez y parte. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/metro-cdmx-morena-frena-comision-investigadora-del-
colapso-de-estacion-olivos 
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CCMorena impide la creación de una comisión queinvestigue tragedia de L12
La bancada de Morena en la Comisión Permanente evitó la discusión del punto de acuerdoimpulsado por el PAN, para crear una comisión especial plural que dé seguimiento a lasinvestigaciones sobre el desplome de una estructura en la Línea 12 del Metro. El punto deacuerdo, presentado por la senadora panista Kenia López Rabadán, destaca la necesidad deque el Poder Legislativo acompañe en las investigaciones, esto a fin de garantizar su agilidad,transparencia e imparcialidad. Sin embargo, aunque se pidió considerar la propuesta deurgente y obvia resolución para discutirla de inmediato, Morena se negó a esto, acusando a laoposición de querer sacar raja política e impulsar una política carroñera.

https://drive.google.com/file/d/11gAoqPWVgBsCRMVs4_O_E4SeDpA3rtnw/view

https://drive.google.com/file/d/11gAoqPWVgBsCRMVs4_O_E4SeDpA3rtnw/view
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Morena rechaza en la Permanente  
crear Comisión Especial por accidente en línea 12  

En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la mayoría de Morena y sus aliados 
rechazaron la creación de una comisión especial plural del Poder Legisla=vo para dar 
seguimiento a las inves=gaciones sobre el colapso el pasado lunes del tramo elevado de la 
línea 12, donde fallecieron 25 personas y más de 70 resultaron lesionadas. Los morenistas 
dijeron estar en contra de una polí=ca carroñera por lo que rehusaron llamar a 
comparecer a Marcelo Ebrard y pedirle cuentas a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.  

Consulta la nota aquí: 

hLps://drive.google.com/file/d/1K5Qshw-RH0foBoUNtcrk4LbZoC9VJfxR/view 

https://drive.google.com/file/d/1K5Qshw-RH0foBoUNtcrk4LbZoC9VJfxR/view
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Morena impone su mayoría e impide crear comisión  

Poco importo aquí en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el clamor de 
jus8cia de los familiares de las vein8cinco personas que perdieron la vida en el colapso de 
la línea doce del Metro, y también de los cerca de ochenta heridos. Porque Morena y sus 
aliados polí8cos mandaron directamente a la congeladora legisla8va la propuesta del PAN 
de conformar una comisión especial, que diera seguimiento a las inves8gaciones de las 
causas que originaron la lamentable tragedia. El diputado Gerardo Fernández Noroña dijo 
votar en contra del chantaje, polí8ca carroñera (inaudible).  

Consulta la nota aquí: 

hLps://drive.google.com/file/d/1zVkBswZwuK4JB9rAHzDzFPMRHQMQMKRf/view 

https://drive.google.com/file/d/1zVkBswZwuK4JB9rAHzDzFPMRHQMQMKRf/view
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Frenan creación de Comisión para investigarderrumbe en L12 del Metro
Legisladores de Morena y sus aliados impusieron su mayoría y rechazaron todas laspropuestas presentadas para investigar, citar a funcionarios y exhortos a la jefa de Gobiernode la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, relacionados con el derrumbe en la estaciónOlivos de la Línea 12 del Metro, al considerar que sólo se trata de una política carroñera porparte de la derecha.

https://drive.google.com/file/d/1fHfuSbTEpDH2MWYipHQNgm8ZYiZxsqBw/view

https://drive.google.com/file/d/1fHfuSbTEpDH2MWYipHQNgm8ZYiZxsqBw/view
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Morena y aliados manda a la  
congeladora Comisión Especial para Línea 12  

Morena y sus aliados polí0cos en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
desecharon, mandaron a la congeladora, la propuesta del Par0do Acción Nacional que 
buscaba conformar una comisión especial alterna que coadyuvara a las inves0gaciones de 
las causas que provocaron la tragedia en la Línea 12 del Metro, que ha cobrado la vida de 
25 personas. Morena y aliados polí0cos, Encuentro Social y Par0do del Trabajo, 
argumentaron que no se iban a sumar al circo polí0co, a la carroña polí0ca, que busca 
hacer la derecha con esta lamentable tragedia”.  

Consulta la nota aquí: 

hLps://onedrive.live.com/?
authkey=%2521AFsV7KVSSCXl5Zo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521
353&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFsV7KVSSCXl5Zo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521353&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFsV7KVSSCXl5Zo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521353&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFsV7KVSSCXl5Zo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521353&parId=root&o=OneUp
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La tragedia de la Línea 12 del metro ha puesto en el punto de 
mira la política de austeridad del Gobierno federal y de Ciudad de 
México. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha negado que 
la caída del presupuesto haya comprometido la operación y el 
mantenimiento del sistema del transporte colectivo y que fuera una 
de las causas del derrumbe cerca de la estación Olivos, en el que 
murieron al menos 25 personas y decenas más resultaron 

lesionadas. “El metro ha tenido recursos suficientes, no vamos a escatimar nunca con los recursos 
que se requieran”, ha dicho la mandataria este jueves, en una conferencia de prensa que se centró 
en responder a las críticas sobre cómo y en qué se gasta el dinero para garantizar la movilidad diaria 
de cerca de cinco millones de usuarios. 

 “Esta falsa idea de que es por un asunto de austeridad no tiene absolutamente nada que ver”, ha 
defendido Sheinbaum y ha señalado que el proyecto político del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, su compañero de partido, solo defiende que se disminuyan o eliminen los gastos suntuarios 
del Gobierno, no los esenciales. El mantra de López Obrador desde su llegada al poder en diciembre 
de 2018 es hacer más con menos, una política que ha acabado con los vuelos en el avión 
presidencial, pero que también ha sido expuesta por limitar el uso de papelería, luz y otros insumos 
básicos a los trabajadores del sector público. El presidente ha reducido los sueldos de los 
funcionarios y ha propuesto, por ejemplo, que compartan sus computadoras para ahorrar en gastos. 
Reacio a impulsar una reforma fiscal, con impuestos progresivos a los más ricos, el mandatario 
defiende que habrá dinero suficiente con los recortes y el combate a la corrupción. 

A la luz de la tragedia de esta semana, el discurso austero del presidente ha perdido su brillo. 
Técnicos, conductores y empleados sindicalizados del metro han denunciado por años que no 
cuentan con el dinero ni las condiciones suficientes para operar en una red que se inauguró hace 
más de cinco décadas. La Línea 12, paradójicamente, es la línea más nueva y la que más ha dado 
problemas, con requerimientos de mantenimiento diario realizados por una empresa externa que 
cobra alrededor de 120 millones de pesos al año por el servicio (unos seis millones de dólares). 
“Desde 2012 nosotros hemos estado exponiendo a las autoridades de turno, de diferentes 
administraciones, la inconformidad de los compañeros por trabajar en estas condiciones”, aseguró 
en una entrevista con este diario Fernando Espino, secretario del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo. 

https://elpais.com/mexico/2021-05-06/el-derrumbe-en-la-linea-12-del-metro-pone-en-la-mira-la-
politica-de-austeridad-del-gobierno.html 
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Morena y sus aliados frenaron la creación de 
una Comisión que daría seguimiento a las 
investigaciones de la Fiscalía General de 
Justicia de la CDMX sobre el accidente en la 
Línea 12 del Metro, que dejó 25 personas 
muertas y más de 70 heridos. 

El PAN propuso en la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión la creación de una 
Comisión Especial Plural de Seguimiento a las 
investigaciones que se realicen por parte de la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en su caso, de la Fiscalía General de 
la República, para que se sancione a los responsables del accidente ocurrido en la Línea 12 
del Metro de la Ciudad de México. 

El partido de oposición propuso que esta Comisión llamara a reuniones presenciales -con 
las precauciones sanitarias pertinentes o vía remota, cuando lo estime necesario- a las 
autoridades federales, estatales o municipales competentes relacionadas con la tragedia 
ocurrida el pasado lunes por la noche. 

“Una comisión que investigue de manera objetiva lo sucedido en la línea 12 del Metro. 
Tienen que responder que en 23 años de gobernar la CDMX y solo pudieron hacer una 
línea del Metro y esta se cae.  Es una línea del Metro donde hay peculado, pagos indebidos, 
retrasos en la entrega, fraude, desvío de recursos”, dijo la senadora Kenia López. 

Con 20 votos en contra y 13 a favor, la creación de esta Comisión no pasó. Los legisladores 
de Morena señalaron al votar: ” En contra de la política carroñera”, “en contra de la 
simulación”, “en contra del chantaje de los paniaguados”, “en contra del cinismo de la 
derecha”. 

https://www.forbes.com.mx/morena-frena-creacion-de-comision-para-dar-seguimiento-a-
investigacion-en-l12/ 
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https://www.infobae.com/america/mexico/2021/05/06/morena-rechazo-la-creacion-de-la-comision-especial-de-la-linea-12-del-metro/

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/05/06/morena-rechazo-la-creacion-de-la-comision-especial-de-la-linea-12-del-metro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/05/06/morena-rechazo-la-creacion-de-la-comision-especial-de-la-linea-12-del-metro/
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Morena frena Comisión 
Investigadora del colapso de 
estación Olivos 
El pleno de la Comisión Permanente rechazó la propuesta del Grupo 
Parlamentario del PAN para la crear una Comisión Investigadora sobre el 
colapso de la estación Olivos de la Línea 12 del Metro, que hasta la fecha ha 
dejado 25 muertos. 
 
Morena frena Comisión Investigadora del colapso de estación Olivos (pulsoslp.com.mx) 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-frena-comision-investigadora-del-colapso-de-estacion-olivos/1300491
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https://diario.mx/nacional/rechaza-morena-crear-comision-investigadora-por-l-12-20210506-1792065.html

https://diario.mx/nacional/rechaza-morena-crear-comision-investigadora-por-l-12-20210506-1792065.html
https://diario.mx/nacional/rechaza-morena-crear-comision-investigadora-por-l-12-20210506-1792065.html
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https://politico.mx/minuta‐politica/minuta‐politica‐congreso/morena‐y‐aliados‐en‐senado‐
rechazan‐crear‐comisi%C3%B3n‐urgente‐para‐investigaciones‐sobre‐l12/ 
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Ciudad de México.- Legisladores de 
Morena y partidos aliados rechazaron 
crear una comisión de investigación que 
aclare el desplome en la Línea 12 del 
Metro y se llamara a comparecer al 
Canciller Marcelo Ebrard, para que detalle 
sobre la construcción de la obra durante 
su gestión como Mandatario capitalino. 
Durante la sesión de la Comisión 
Permanente del Congreso, los 
legisladores intercambiaron acusaciones 
de quiénes son los posibles responsables 
de lo sucedido. 

 Por Morena, la diputada María de los Ángeles Huerta y la senadora Mónica Fernández 
señalaron al ex Jefe de Gobierno y actual senador Miguel Ángel Mancera como responsable 
del accidente, por la falta de mantenimiento durante su gestión. 

 Sin embargo, la senadora panista Kenia López dijo que fueron otros los responsables del 
desplome ocurrido el pasado lunes a unos metros de la estación Olivos. 

 "Han fallecido 25 personas por la irresponsabilidad de Marcelo Ebrard, de Mario Delgado y 
de Claudia Sheinbaum, todos amigos y empleados del Presidente, Andrés Manuel López 
Obrador. No empleados de los mexicanos, sino de López Obrador", aseguró. 

 López propuso crear una Comisión para indagar de manera objetiva lo sucedido en la Línea 
12 del Metro. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/rechaza‐morena‐crear‐comision‐investigadora‐
por‐l‐12‐20210506‐1792027.html 
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PAN y PRI exigen destitución de Florencia Serranía tras caso L12 
 
Legisladores del PAN y PRI exigieron la destitución de la directora general del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro, Florencia Serranía, para que no se entorpezcan las investigaciones sobre el 
desplome de una estructura en la Línea 12. A través de distintos puntos de acuerdo enlistados en 
la Gaceta Parlamentaria de la Comisión Permanente, legisladores de los distintos parlamentarios 
exigieron también que se acelere la investigación, a fin de esclarecer los hechos y fincar o deslindar 
las responsabilidades correspondientes.  
 
En una de las propuestas, diputados y senadores del PAN demandaron crear una Comisión Especial 
Plural de Seguimiento a las investigaciones que se realicen sobre este caso para que se sancione a 
los responsables. 
 
A esta exigencia se suma la del diputado panista, Luis Alberto Mendoza Acevedo, quien pidió la 
destitución del secretario de Movilidad, Obras y Servicios de la Ciudad de México; así como de la 
directora del Metro, para no entorpecer las investigaciones. 
 
Por su parte, diputados del PRI solicitaron que se aclare lo ocurrido, de forma pronta y expedita, y 
se finquen las responsabilidades conducentes a los funcionarios y ex funcionarios por su posible 
responsabilidad en las fallas que ha presentado la Línea 12 del Metro. 
 
Los legisladores del tricolor plantearon también realizar un exhorto a la Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México para que destituya a la titular del Metro, Florencia Serranía Soto, ante las fallas 
recurrentes que ha presentado en la actual administración este sistema de transporte. Por 
separado, la bancada del PRD en San Lázaro propuso citar a una reunión de trabajo a la directora 
del Metro para que explique las casusas del accidente, así como las acciones que se tomarán para 
afrontar la emergencia del transporte en la CDMX. 
 
De igual forma, el senador por Movimiento Ciudadano, Noé Castañón, llamó a la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de México a investigar la probable comisión de delitos originados por los 
hechos ocurridos el pasado 3 de mayo en el Metro. Entre las propuestas se encuentra también una 
de la diputada por Morena, María de los Ángeles Huerta, quien pidió a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes coordinar un Grupo Técnico de Expertos Internacionales, a fin de 
realizar una auditoría independiente sobre lo ocurrido en la llamada “Línea Dorada”. 
 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/pan-y-pri-exigen-destitucion-de-florencia-serrania-
tras-caso-l12/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/pan-y-pri-exigen-destitucion-de-florencia-serrania-tras-caso-l12/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/pan-y-pri-exigen-destitucion-de-florencia-serrania-tras-caso-l12/
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Carlos Castaños culpa a Morena de la 
tragedia de la Línea 12 del Metro de 
CDMX 
 
 El diputado federal sinaloense exige la renuncia de Marcelo Ebrard, el 
desafuero de Claudia Sheinbaum y una investigación en contra de Mario 
Delgado 
 
 
Carlos Castaños culpa a Morena de la tragedia del metro CDMX (debate.com.mx) 

https://www.debate.com.mx/politica/Carlos-Castanosculpa-a-Morena-de-la-tragedia-de-la-Linea-12-del-Metro-de-CDMX-20210506-0310.html
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Tras desplome de L-12, diputados urgen ayuda para víctimas, 
comerciantes...  

 
Diputados federales urgieron a las autoridades de la Ciudad de México (CDMX) a apoyar a las 
víctimas, comerciantes y demás ciudadanos que se están viendo afectados por el accidente de la 
Línea 12 del Metro. 
 
En entrevista con La Razón, Silvia Garfias, del PAN, hizo un llamado a la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, para apoyar a las personas afectadas a través de una partida extraordinaria, debido a 
que es una situación de emergencia que se tiene que resolver de inmediato. 
 
“El reto es saber cómo la van a enfrentar, pues en situaciones anteriores como el temblor o la 
emergencia por COVID-19, los resultados no han sido los mejores, por ello, no se han tomado las 
acciones inmediatas para poder mitigar los efectos de las situaciones.  
 
"Hacemos un llamado a la Jefa de Gobierno a que se ponga las pilas, actúe de inmediato y resuelva 
los efectos de la tragedia para que los ciudadanos tengan las menores afectaciones”, explicó. 
 
La legisladora panista dijo que se debe crear una partida presupuestaria extraordinaria para atender 
a las víctimas, comerciantes y ciudadanos que tienen que sufrir las consecuencias del accidente. 
 
Por separado el diputado del PRD, José Guadalupe Aguilera estimó que la Secretaría de Movilidad 
capitalina debe crear una estrategia integral, para evitar que la ciudadanía tarde menos tiempo en 
sus recorridos diarios ya que son víctimas indirectas del incidente, además de que se debe 
transparentar el apoyo a las víctimas y decir de qué manera será su atención. 
 
“Se les debe apoyar, pues es parte de una estrategia integral para apoyar a comerciantes, víctimas 
y ciudadanos, ya que el plan no está funcionando en este momento. El plan emergente debe apoyar 
a todos los que se encuentren en la zona de emergencia, pues es la obligación del Gobierno de la 
Ciudad de México”, destacó. 
 
El legislador señaló que se debe realizar una investigación real donde de verdad se castigue a los 
responsables, además de crear un fideicomiso para todas las personas afectadas. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/desplome-l-12-diputados-urgen-ayuda-victimas-
comerciantes-433644 
 
 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/desplome-l-12-diputados-urgen-ayuda-victimas-comerciantes-433644
https://www.razon.com.mx/mexico/desplome-l-12-diputados-urgen-ayuda-victimas-comerciantes-433644
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Piden comparecencia en el C ongreso por accidente en la Línea 
12 del Metro 

 
Los diputados del PRD demandaron formalmente ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión que se cite a comparecer a la directora del Metro, Florencia Serranía Soto, y a la fiscal General 
de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, informar sobre las causas del accidente 
en la Línea 12 del Metro, se deslinden responsabilidades y finquen las sanciones correspondientes 
 
A través de un Punto de Acuerdo presentado este jueves a consideración de la Permanente, el 
grupo parlamentario del sol azteca también solicita que se exhorte a la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, a que encomiende una investigación y peritaje externo. 
 
En la eventual comparecencia, los legisladores piden que Serranía Soto informe también cuáles son 
las acciones que llevará a cabo para atender la demanda de transporte de miles de afectados y 
cuándo tentativamente reiniciará el servicio en la línea siniestrada. 
 
Mientras tanto, piden que las investigaciones y peritajes que por su parte realice la Fiscalía a cargo 
de Godoy Ramos sea exhaustiva para deslindar responsabilidades administrativas y/o penales por 
las acciones u omisiones en la supervisión y mantenimiento de la Línea 12. 
 
Claudia Sheinbaum recibe más muestras de solidaridad tras accidente en Línea 12 del Metro 
Se plantea, además, que “preferentemente” una empresa extranjera realice otro peritaje a fin de 
determinar técnicamente las eventuales fallas de origen, diseño, estructurales, financieras u 
administrativas en la construcción y operación de la mencionada Línea 12, que habrían provocado 
el colapso y derrumbe de una de las “ballenas” cuando uno de los trenes transitaba por ella y que 
costaron la vida a 25 personas y lesiones a 79 más. 
 
En un recuento, el PRD recordó que en marzo de 2014, a sólo dos años de su inauguración -en 
octubre de 2012- debió suspender su servicio debido a la detección de fallas que ponían en riesgo 
la integridad y vida de sus más de 430 mil usuarios. Mientras,  desde 2018 la ciudadanía publicó 
imágenes sobre el deterioro de su infraestructura, incluso y particularmente del sitió donde se 
colapsó la “ballena” al paso de uno de los trenes. Destacó además la disminución del presupuesto 
del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro de  17 mil 580 millones en  2018 a 15 mil 652 
millones en 2019, lo que equivale a un 15% menos, reducción que afectó particularmente al 
mantenimiento de infraestructura e instalaciones. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/6/piden-comparecencia-en-el-congreso-por-
accidente-en-la-linea-12-del-metro-292983.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/6/piden-comparecencia-en-el-congreso-por-accidente-en-la-linea-12-del-metro-292983.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/6/piden-comparecencia-en-el-congreso-por-accidente-en-la-linea-12-del-metro-292983.html
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Diputados del PRD piden 
comparecencia de titulares de 
Metro y fiscalía por colapso en 
L12 

La fracción del PRD en la Cámara de Diputados demandó la comparecencia de 
la directora general del Metro, Florencia Serranía, y de la fiscal General de 
Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, para explicar ante la 
Comisión Permanente del Congreso las causas del desplome en la Línea 12 y 
deslindar las responsabilidades. En un punto de acuerdo, la bancada perredista 
encabezada por Verónica Juárez instó asimismo a la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, a ordenar una investigación y peritaje 
externo para esclarecer los hechos y fincar las sanciones correspondientes.  
 
https://www.milenio.com/politica/prd-pide-comparecencia-titulares-metro-fiscalia-
derrumbe 
 
 

https://www.milenio.com/politica/prd-pide-comparecencia-titulares-metro-fiscalia-derrumbe
https://www.milenio.com/politica/prd-pide-comparecencia-titulares-metro-fiscalia-derrumbe
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https://www.enteratever.com/demanda‐prd‐comparecencia‐de‐directora‐del‐metro‐y‐de‐fiscal‐
de‐justicia‐de‐la‐ciudad‐de‐mexico‐ante‐la‐comision‐permanente/ 
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PRD pide comparecencia de 
directora del Metro y fiscal 
Para que expliquen las causas del colapso de un tramo elevado de la Línea 12 
del Metro, el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados pidió 
la comparecencia ante la Comisión Permanente de la directora del Sistema 
de Transporte Colectivo (STC), Florencia Serranía Soto y de la fiscal de la 
Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos. 
A través de una propuesta de punto de acuerdo que pusieron a consideración 
de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
los diputados perredistas también exigieron que se exhorte a la jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, a que 
encomiende una investigación y peritaje externo. 
 
 
PRD pide comparecencia de directora del Metro y fiscal (elporvenir.mx) 
 
 

https://elporvenir.mx/nacional/prd-pide-comparecencia-de-directora-del-metro-y-fiscal/240799


          

PÁGINA 

0 

FECHA 
            07/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 
 
 



 

 

PÁGINA 

3 

FECHA 

07/052021 
              L E G I S L A T I V A 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

4 

FECHA 
07/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 

 

 

 



PÁGINA FECHA

07/05/2021
L E G I S L A T I V O

Congreso de Tamaulipas rechaza procedencia de desafuero a 
Cabeza de Vaca; pasa a SCJN 

Durante la sesión de este jueves, el Congreso de Tamaulipas recibió formalmente la no:ficación 
de la Cámara de Diputados sobre la procedencia del desafuero al gobernador Francisco García 
Cabeza de Vaca, la cual aseveraron ya fue atendida, por lo que el tema se dejará en manos de la 
Suprema Corte de Jus:cia de la Nación.  

En la sección de correspondencia, la Mesa Direc:va presidida por Félix García Aguiar se dio 
lectura al documento enviado por la Cámara de Diputados, tema que resolvieron el pasado 30 de 
abril. 

Al respecto, los integrantes de la Mesa Direc:va indicaron que el asunto ya había sido atendido, 
después de que la mayoría de los diputados locales de Tamaulipas rechazaron esta declaratoria 

d e p r o c e d e n c i a d e l 
desafuero al gobernador 
Francisco García Cabeza de 
Vaca, así el asunto no pasó 
a más. 

Cabe recordar que hay una 
controversia cons:tucional 
ante la Suprema Corte de 
Jus:cia de la Nación (SCJN) 
para que sea la corte la que 
determine quién :ene la 
razón, si la Cámara de 
Diputados o el Congreso de 
Tamaulipas. 

Ya en el aparato de asuntos generales, los diputados del PAN y Morena tocaron el tema y dieron 
diversas opiniones. Por parte de los panistas, Félix García Aguiar aseveró que Tamaulipas :ene 
gobernador y recordó que se decidió no homologar la declaración de procedencia del desafuero 
contra Francisco García Cabeza de Vaca. 

Mientras que Edna Rivera, diputada de Morena y coordinadora de la bancada, dijo que se debió 
acatar la determinación de la Cámara de Diputados, pues se puede caer en la desaparición de 
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poderes. "Para ustedes quizá no existe la figura del gobernador, pero para nosotros sí y él sigue 
trabajando, esperamos la resolución de la Suprema Corte de Jus:cia de la Nación", señaló el 
panista. Previo a la sesión, el presidente de la Junta de Coordinación Polí:ca del Congreso de 
Tamaulipas, Gerardo Peña Flores, dijo que ha habido, hay y seguirá habiendo gobernador en 
Tamaulipas y se llama Francisco García Cabeza de Vaca. Aseguró que está fuera de la agenda la 
elección de un gobernador sus:tuto. 

hWps://www.milenio.com/poli:ca/cabeza-vaca-congreso-tamaulipas-deja-desafuero-scjn

https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-congreso-tamaulipas-deja-desafuero-scjn
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https://www.debate.com.mx/politica/Ratifica-Congreso-de-Tamaulipas-rechazo-de-desafuero-a-Cabeza-de-Vaca-lo-dejan-en-manos-de-la-SCJN-20210506-0202.html

https://www.debate.com.mx/politica/Ratifica-Congreso-de-Tamaulipas-rechazo-de-desafuero-a-Cabeza-de-Vaca-lo-dejan-en-manos-de-la-SCJN-20210506-0202.html
https://www.debate.com.mx/politica/Ratifica-Congreso-de-Tamaulipas-rechazo-de-desafuero-a-Cabeza-de-Vaca-lo-dejan-en-manos-de-la-SCJN-20210506-0202.html
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Comienza este sábado la presentación de pruebas en el 
proceso de desafuero contra el diputado Saúl Huerta 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados convocó este jueves a una reunión para el 
próximo sábado 8 de mayo, fecha en que se dará apertura al periodo probatorio en el expediente 
contra el legislador Benjamín Saúl Huerta Corona, acusado de abuso sexual de menores. 

El presidente de la Comisión, Pablo Gómez Álvarez, precisó a través de la gaceta de la Cámara 
que el encuentro se realizará 
a las 18:00 horas. Además de 
aprobar las actas de las 
reuniones anteriores, la 
Sección Instructora prevé sólo 
abordar el caso del legislador 
que llegó por Morena a San 
Lázaro en 2018. 

La semana pasada, Pablo 
G ó m e z d e sta c ó q u e e l 
proceso de Saúl Huerta, 

legislador que fue separado de la bancada de Morena, se llevará a cabo con celeridad, pero sin 
atropellar sus derechos. 

Adelantó que los Sempos de resolución de este caso coincidirían con el periodo de receso de la 
Cámara de Diputados, por lo que tendría que convocarse a un periodo extraordinario para que el 
pleno vote por desaforar o no al legislador que fue denunciado por dos jóvenes. 

“Si los parSdos se ponen de acuerdo y citan a un periodo extraordinario yo lo aplaudiría, porque 
esto ya daría la posibilidad de concluir esto lo más rápido que se pueda, sin atropellar las 
garanUas procesales que están en la ley; no lo vamos a hacer, trátese de quien se trate”, indicó 
Gómez. El diputado Saúl Huerta fue detenido el 21 de abril por elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana en un hotel de la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México, por 
presuntamente haber realizado tocamientos a un menor de 15 años. Tras su detención, renunció 
a su candidatura en la que buscaba la reelección para representar al distrito 11 de Puebla. 
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Huerta ha negado las acusaciones en su contra y asegura que fue liberado porque la autoridad no 
encontró pruebas que lo inculparan, pero la Fiscalía General de JusScia de la Ciudad de México 
(FGJCDMX) señaló que la invesSgación en su contra aún no termina. Además, aclaró que lo liberó 
porque la defensa del acusado presentó “diversas documentales” que lo acreditaron como un 
ciudadano con fuero consStucional. 

h`ps://laSnus.us/2021/05/06/comienza-sabado-presentacion-pruebas-proceso-desafuero-
diputado-saul-huerta/ 

https://latinus.us/2021/05/06/comienza-sabado-presentacion-pruebas-proceso-desafuero-diputado-saul-huerta/
https://latinus.us/2021/05/06/comienza-sabado-presentacion-pruebas-proceso-desafuero-diputado-saul-huerta/


7       

PÁGINA 

0 

FECHA 
         07/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

Este sábado se abre periodo de recepción 
de pruebas en el caso del diputado Huerta 
Corona 
 
El presidente de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, Pablo 
Gómez Álvarez, convocó a una reunión para este sábado a los integrantes de 
dicho órgano jurisdiccional, con el propósito de abrir el periodo de pruebas 
en el proceso de desafuero que se llevará en contra del legislador Saúl Huerta 
Corona, acusado de abuso sexual a menores y que fue solicitado por la 
Fiscalía de la Ciudad de México. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/este-sabado-se-abre-periodo-de-recepcion-
de-pruebas-en-el-caso-del-diputado-huerta-corona/ 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/este-sabado-se-abre-periodo-de-recepcion-de-pruebas-en-el-caso-del-diputado-huerta-corona/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/este-sabado-se-abre-periodo-de-recepcion-de-pruebas-en-el-caso-del-diputado-huerta-corona/
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Próximo sábado inicia presentación de pruebas en proceso 
de desafuero contra el diputado Saúl Huerta  

“Este sábado va a comenzar la presentación de pruebas en el proceso de desafuero contra el 
diputado Saúl Huerta. El presidente de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, Pablo 
Gómez, dijo que el encuentro se va a realizar a las seis de la tarde, para dar celeridad al proceso 
de Juicio de Procedencia”.  

Consulta la nota aquí: 

hGps://onedrive.live.com/?
authkey=%2521AClbpU0A6hhvvls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521
354&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AClbpU0A6hhvvls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521354&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AClbpU0A6hhvvls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521354&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AClbpU0A6hhvvls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2521354&parId=root&o=OneUp
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Diputado Huerta entrega respuesta  
a Instructora sobre su juicio de desafuero  

El próximo sábado a las seis de la tarde, la Sección Instructora de la Cámara de Diputados 
conocerá la respuesta del legislador de Morena, Benjamín Saúl Huerta, suspendido de sus 
funciones por presunto abuso de menores, en esta sesión el diputado por Puebla aportará 
los alegatos en su defensa en el juicio de desafuero que se le sigue a peDción de la Fiscalía 
de la Ciudad de México. A parDr de esta fecha la Sección Instructora establecerá los plazos 
legales para que en 60 días se presenten las pruebas por parte de las vícDmas y defensa 
del acusado.  

Consulta la nota aquí: 

hOps://drive.google.com/file/d/19OVTUr2IaScA1cN8_lEkvo_aLf8a9C9j/view 

https://drive.google.com/file/d/19OVTUr2IaScA1cN8_lEkvo_aLf8a9C9j/view
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Saúl Huerta acusa linchamiento mediático e insiste que denuncia 
de violación es complot 
 

El diputado por Morena, Benjamín Saúl Huerta, aseguró que no hay 
prueba que lo incrimine en la carpeta de investigación  sobre el 
supuesto abuso sexual a un menor de 15 años, por lo que, acusó 
que se trata de un “linchamiento mediático” en su contra. 
 
“Han pasado dos semanas de infame, calumnia, sin embargo, no hay 

prueba alguna que me incrimine, recibí la carpeta de investigación por notificación de desafuero; 
la pericial en toxicología: negativa, proctología: negativa, uso de fuerza: negativo. Es un 
linchamiento mediático, sin ninguna prueba, sin debido proceso y presunción de inocencia”, afirmó 
el legislador en entrevista con Juan Francisco Rocha para Radio Fórmula. 
 
Ante esto, el legislador dio su versión de los hechos, con los cuales -aseveró- se puede notar diversas 
anomalías en la denuncia del joven afectado, una de ellas es que -supuestamente- el denunciante 
habría mostrado su credencial INE, pese a que es menor de edad. 
 
“Los conocí (a la familia del afectado) dos domingos antes del día de los hechos, me pidieron ayuda 
porque el papá estaba enfermo de COVID. En el momento que llevé la primer despensa, nos 
tomamos una fotografía porque así lo querían, se me hizo raro, ahora sé que hay alguien detrás de 
todo esto“, narró Saúl Huerta. 
 
El diputado mencionó que fue ahí cuando la mamá le pidió que su hijo le ayudará en algo, a lo que 
“dije que sí, solo si ellos querían, el joven y su hermana me mostraron su INE para trabajar conmigo, 
pero la mamá me insistió que trajera a su hijo a la Ciudad de México”. 
 
Con base en información de Saúl Huerta, acababa de salir de sesión en la Cámara de Diputados y al 
siguiente día tenía que presentarse nuevamente, por lo que, “tuvimos que quedarnos en un hotel, 
no podía ir a Puebla y regresar, no tengo casa en la Ciudad de México, siempre me quedó en un 
hotel”. 
 
“Él me dijo (joven denunciante) que si no tenía inconveniente, ambos podíamos pasar la noche en 
la misma habitación, pero ahí me sembraron lo que tú ya sabes… Es un joven de 1.75 o 1.80 metros, 
¿por qué no gritó o puso resistencia? porque nunca sucedió.”, afirmó el diputado. 
 
https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210506/benjamin-saul-huerta-abuso-diputado-
entrevista-ciro-gomez-leyva-por-la-manana/ 
 

https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210506/benjamin-saul-huerta-abuso-diputado-entrevista-ciro-gomez-leyva-por-la-manana/
https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210506/benjamin-saul-huerta-abuso-diputado-entrevista-ciro-gomez-leyva-por-la-manana/
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Saúl Huerta, presunto diputado 
abusador, explica qué hacía con un 
menor dentro de hotel 
 

El diputado por Morena, Benjamín Saúl Huerta, aseguró que no hay prueba 
que lo incrimine tras ser acusado de abusar sexualmente de un menor de edad. 
En entrevista con Radio Fórmula, Huerta indicó que el caso se trata de un 
“linchamiento mediático” en su contra. “Han pasado dos semanas de esta 
infame calumnia, sin embargo, no hay prueba alguna que me incrimine, recibí 
la carpeta de investigación por notificación de desafuero; la pericial en 
toxicología: negativa, proctología: negativa, uso de fuerza: negativo. Es un 
linchamiento mediático, sin ninguna prueba, sin debido proceso y presunción 
de inocencia”, afirmó el legislador. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/saul-huerta-presunto-diputado-abusador-
explica-que-hacia-con-un-menor-dentro-de-hotel/ 

 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/saul-huerta-presunto-diputado-abusador-explica-que-hacia-con-un-menor-dentro-de-hotel/
https://www.reporteindigo.com/reporte/saul-huerta-presunto-diputado-abusador-explica-que-hacia-con-un-menor-dentro-de-hotel/
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Saúl Huerta asegura que no hay 
pruebas suficientes que lo incriminen 
en abuso sexual de menor 
 
El diputado de Morena, Saúl Huerta, aseguró que no existen pruebas 
suficientes que lo incriminen en el delito de abuso sexual en agravio de un 
menor de edad. Reiteró que se trata de una calumnia y de un linchamiento 
mediático. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/sa%C3%BAl-huerta-asegura-que-no-
hay-pruebas-suficientes-que-lo-incriminen-en-abuso-sexual-de-menor/ 
 
 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/travieso-arce-cr%C3%ADtica-a-la-4t-por-caso-sa%C3%BAl-huerta-no-lo-van-a-encontrar-lo-creen-pendejo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/sa%C3%BAl-huerta-asegura-que-no-hay-pruebas-suficientes-que-lo-incriminen-en-abuso-sexual-de-menor/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/sa%C3%BAl-huerta-asegura-que-no-hay-pruebas-suficientes-que-lo-incriminen-en-abuso-sexual-de-menor/
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Saúl Huerta reitera su inocencia  
y que las acusaciones han sido sin ninguna prueba 

En una nueva entrevista realizada esta mañana, el diputado Saúl Huerta, aseguró que las 
acusaciones en su contra por abuso sexual a un menor son un linchamiento mediá?co, un 
complot que se ha realizado sin ninguna prueba, sin el debido proceso y la presunción de 
inocencia, habló de los apoyos que le dio a la familia debido a que el padre estaba 
enfermo de Covid y que contrario a lo que ha declaro la familia, fue el mismo joven el que 
le insis?ó en quedarse en una misma habitación. El legislador afirmó que en ese momento 
le sembraron lo que se sabe y que es men?ra que tenga algo que ver con las amenazas 
que ha recibido la familia.  

Consulta la nota aquí: 

hFps://drive.google.com/file/d/14N2u0X3VEWG8ga8sCQGe4QocyB4aznab/view 

https://drive.google.com/file/d/14N2u0X3VEWG8ga8sCQGe4QocyB4aznab/view
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ENTREVISTA 
Benjamín Saúl Huerta Corona (Diputado - Morena)  

"Han pasado dos semanas de esta infame calumnia, sin embargo quiero decirte que no 
hay prueba alguna que me incrimine, he recibido la carpeta de inves:gación con mo:vo de 
la no:ficación del desafuero y en ella constan las periciales; te quiero decir, la pericial en 
toxicología nega:va, la pericial en proctología nega:va, otras como indicios de fuerza o de 
violencia en su persona, nega:vo;  por lo tanto, es un linchamiento mediá:co, es un 
linchamiento que sin ninguna prueba y sin que exista un debido proceso y la presunción de 
inocencia los medios me han linchado".  

Consulta la nota aquí: 

hCps://drive.google.com/file/d/1t1ssMtyuq26YHOJgdk2x0X9m9t3zb48F/view 

https://drive.google.com/file/d/1t1ssMtyuq26YHOJgdk2x0X9m9t3zb48F/view
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CCAsegura el diputado Huerta tener tranquila laconciencia
¡Tengo la conciencia tranquila! Esto dijo Benjamín Saúl Huerta, el diputado acusado depederasta. En entrevista con el periodista Juan Francisco Rocha, el diputado de Morenaaseguró que no hay pruebas que lo incriminen en el supuesto abuso sexual a un menor dequince años, afirmó que existen diversas anomalías en la denuncia del joven afectado. Dijotambién que no teme perder el fuero, pero que tampoco aceptará un desafuero por una acciónorquestada.

https://drive.google.com/file/d/14w6kdBKQ8EyyS7Pnxug6lZ7b7arc3y4-/view

https://drive.google.com/file/d/14w6kdBKQ8EyyS7Pnxug6lZ7b7arc3y4-/view
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Familiares de menor ra-ficarán denuncia contra Saúl Huerta 

Los familiares de uno de los menores presuntamente abusados sexualmente por el diputado 
federal, Benjamín Saúl Huerta, informaron que la próxima semana acudirán a ra>ficar la 

denunciar interpuesta en la Fiscalía de 
S e r v i d o r e s P ú b l i c o s p o r l a s 
irregularidades en la integración de la 
carpeta de inves>gación. 

Señalaron que, una semana después de 
ser ingresado al Hospital Psiquiátrico 
Juan N. Navarro, el miércoles fue dado de 
alta el menor de 15 años. 

Reiteraron su desconfianza en la Fiscalía 
y su temor de ser víc>mas de alguna 
agresión ante las amenazas recibidas, sin 

haber recibido ninguna protección de la autoridad. 

hOps://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/06/poli>ca/familiares-de-menor-ra>ficaran-
denuncia-contra-benjamin-huerta/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/06/politica/familiares-de-menor-ratificaran-denuncia-contra-benjamin-huerta/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/06/politica/familiares-de-menor-ratificaran-denuncia-contra-benjamin-huerta/
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Familia del menor que acusa al diputado Saúl Huerta 
insis5rá en que se haga jus5cia  

En entrevista con Paola Rojas los padres del menor que acusa de abuso sexual al diputado 
Saúl Huerta aseguraron que su hijo sí fue drogado, sí fue violado, que las acusaciones no 
son una farsa pues ellos no hicieron los video donde de@enen al legislador, que no son 
extorsionadores pues ellos @ene el audio donde les ofrece doscientos mil pesos para que 
no lo destruyeran. La madre afirmó que la Fiscalía los trató mal, que el diputado Saúl 
Huerta no se ha parado en ningún momento por la Fiscalía pero insis@rán en que se haga 
jus@cia porque ellos no mienten y hay pruebas de que su hijo fue violado, arruinando su 
vida y la de la familia.  

Consulta la nota aquí: 

hHps://drive.google.com/file/d/1WiclESzcKji1b5FHWjCY1-aQy_7LrO4K/view 

https://drive.google.com/file/d/1WiclESzcKji1b5FHWjCY1-aQy_7LrO4K/view


                        
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
       07/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 

 

Impulsan iniciativa para que el delito de 
abandono de un adulto mayor se persiga 
de oficio 
 
El diputado Arturo Escobar y Vega, coordinador del grupo parlamentario del 
PVEM, planteó reformar el artículo 337 del Código Penal Federal, para 
establecer que el delito de abandono de adulto mayor se perseguirá de 
oficio. El objetivo es que quienes actualmente se encuentran impedidos para 
hacer del conocimiento de las autoridades hechos posiblemente 
constitutivos de estos delitos, puedan involucrarse en la defensa de sus 
derechos y así colaborar para que el Estado los tutele con mayor eficacia. 
 
https://www.enteratever.com/impulsan-iniciativa-para-que-el-delito-de-abandono-de-un-
adulto-mayor-se-persiga-de-oficio/ 
 
 

https://www.enteratever.com/impulsan-iniciativa-para-que-el-delito-de-abandono-de-un-adulto-mayor-se-persiga-de-oficio/
https://www.enteratever.com/impulsan-iniciativa-para-que-el-delito-de-abandono-de-un-adulto-mayor-se-persiga-de-oficio/
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Se asignan diputados 63.2 mdp extra para pagar personal 

En los úl(mos meses de 2020 y primeros de este 2021 los grupos parlamentarios en la Cámara de 
Diputados se asignaron 63.3 millones de pesos extra en subvenciones para pagar honorarios de 
personal a su cargo y al servicio de las bancadas. 

Aunque desde hace año y medio hay emergencia sanitaria por la pandemia de COVID-19 y sus 
trabajos han sido en su mayoría 
semipresenciales, los diputados se 
olvidaron de la austeridad y recibieron 
más recursos para pagar personal. 

Las fechas en que recibieron esos 
re c u rs o s ex t ra co m p re n d e n d e 
sep(embre de 2020 a febrero de 2021, y 
fuentes consultadas señalaron que se 
trata de recursos que las bancadas 
des(naron para despedir y liquidar a 
personal que ya no requieren para el 
presente receso legisla(vo, de mayo a 
sep(embre, “como pasa en todas las legislaturas”. 

Sin embargo, existen casos de personal que concluyó sus funciones, en su mayoría en la bancada 
de Morena, que no recibió liquidación, pues los diputados “necesitan” el recurso para sus propias 
campañas, sean a reelección o a otros cargos. 

154 diputados federales que buscan reelegirse renuncian a apoyos económicos 
Según los informes semestrales de los grupos parlamentarios, rela(vos a la aplicación y des(no 
de los recursos económicos asignados por la Cámara de Diputados, en el semestre de marzo a 
agosto de 2020 las bancadas recibieron 328 millones de pesos por concepto de cuatro (pos de 
subvenciones. 

hXps://poli(ca.expansion.mx/congreso/2021/05/06/se-asignan-diputados-63-2-mdp-extra-para-
pagar-personal?utm_source=push_no(fica(on

https://politica.expansion.mx/congreso/2021/05/06/se-asignan-diputados-63-2-mdp-extra-para-pagar-personal?utm_source=push_notification
https://politica.expansion.mx/congreso/2021/05/06/se-asignan-diputados-63-2-mdp-extra-para-pagar-personal?utm_source=push_notification
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Diputados se otorgan 63.3 mdp extra 
para pagar personal a su cargo 
Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados aprobaron la 
designación de 63.3 millones de pesos extra en subvenciones para 
pagar honorarios de personal a su cargo y al servicio de las bancadas durante 
los últimos meses de 2020 y primeros de este 2021. Esto, a pesar de la 
pandemia por coronavirus o COVID-19. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-se-otorgan-633-mdp-
extra-para-pagar-personal-su-cargo/ 
 
 
 
 

 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-del-pan-piden-renuncia-de-florencia-serran%C3%ADa-tras-accidente-en-l%C3%ADnea-12-del-metro/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-se-otorgan-633-mdp-extra-para-pagar-personal-su-cargo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-se-otorgan-633-mdp-extra-para-pagar-personal-su-cargo/
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https://www.nvinoticias.com/nota/184143/camara-de-diputados-federal-ha-gastado-48-mdp-en-pruebas-para-detectar-covid

https://www.nvinoticias.com/nota/184143/camara-de-diputados-federal-ha-gastado-48-mdp-en-pruebas-para-detectar-covid
https://www.nvinoticias.com/nota/184143/camara-de-diputados-federal-ha-gastado-48-mdp-en-pruebas-para-detectar-covid
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Legisladores hacen declaratoria de validez de 4 reformas 
constitucionales 

 
La Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión hizo la declaratoria de validez de 
cuatro reformas a la Constitución Política, 
entre ellas, se avaló la reforma a la fracción 
II, Apartado A del artículo 30 de la 
Constitución, que reconoce como mexicanos 
a los que nazcan en el extranjero, hijos de 
padres mexicanos, de madre mexicana o de 
padre mexicano. 
 
 

También, con los votos aprobatorios de los congresos de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, 
Coahuila, Durango, estado de México, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, 
Tabasco, Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México, se validó la reforma al artículo 74, 
fracción IV de la Carta Magna que termina con las partidas secretas en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación. 
 
Del mismo modo, se declaró válidas las reformas al artículo 43 constitucional para que el nombre 
del estado de Michoacán cambie al de Michoacán de Ocampo. Este mismo artículo fue validado 
para que el estado de Veracruz ahora se llame Veracruz de Ignacio de la Llave. 
 
Los decretos fueron remitidos al titular del Poder Ejecutivo Federal para su promulgación en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF). 
 
https://www.milenio.com/politica/congreso/reformas-constitucionales-legisladores-hacen-
declaratoria-de-validez 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/congreso/reformas-constitucionales-legisladores-hacen-declaratoria-de-validez
https://www.milenio.com/politica/congreso/reformas-constitucionales-legisladores-hacen-declaratoria-de-validez
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Tras mantenerse por más de 100 años, es oficial la desaparición 
de partida secreta del Presidente 

 
Este jueves se oficializó la desaparición de la 
partida secreta que permitía al Presidente de la 
República en turno disponer de una determinada 
cantidad de recursos políticos a discreción. 
 
En sesión en la sede del Senado, la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión dio a 
conocer que 17 congresos locales avalaron la 
reforma constitucional al artículo 74, en su 
fracción cuarta, para eliminar las partidas 
secretas. 

 
“Una vez computados los votos aprobatorios de la mayoría de las legisladores de los estados y de 
la Ciudad de México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el decreto 
por el que se reforma el artículo 74 fracción cuarta de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos en materia de partidas secretas. Se remite al Diario Oficial de la Federación para su 
publicación”, declaró el presidente del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar. 
 
“Se trata de una reforma histórica, este es un día histórico. La partida secreta, llamada también la 
partida secreta del Presidente formó parte de los diversos presupuestos de la federación, con altas 
y bajas entre el año de 1918 y 1998, es decir durante 80 años. Y formó parte de la Constitución 
desde la aprobación de la Constitución en 1917 hasta este año de 2021, es decir por más de 100 
años”, señaló el senador, Martí Batres Guadarrama. 
 
Destacó que este jueves se concretó un proceso largo de lucha para eliminar la partida secreta, que 
fue presentado sobre la mesa por la coalición de izquierda. 
 
Los congresos de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Coahuila, Estado de México, Durango, 
Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas 
y la Ciudad de México, votaron a favor. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/es-oficial-la-desaparicion-de-partida-secreta-del-
presidente-tras-mantenerse-por-mas-de-100 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/es-oficial-la-desaparicion-de-partida-secreta-del-presidente-tras-mantenerse-por-mas-de-100
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/es-oficial-la-desaparicion-de-partida-secreta-del-presidente-tras-mantenerse-por-mas-de-100
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¡Adiós a las par,das secretas! 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emi3ó la declaratoria de cons3tucionalidad de 
la reforma que elimina las par3das secretas, la cual se remi3ó al Diario Oficial de la Federación 
para su publicación.  

Durante la sesión de este jueves, se informó que 17 congresos locales avalaron la reforma 
c o n s 3 t u c i o n a l q u e 
establece que no podrá 
haber par3das secretas en 
el Presupuesto de Egresos 
de la Federación.  

Al tener la aprobación de 
l a m a y o r í a d e l o s 
congresos locales, se 
emi3ó la declaratoria de 
validez que permi3rá la 
entrada en vigor de la 
reforma. Informac ión 
relacionada: Firman IMSS y 

Unicef memorándum a favor de una infancia libre de obesidad  

En este marco, el presidente de la Comisión de Puntos Cons3tucionales, MarO Batres 
Guadarrama (Morena), resaltó que se trata de un acontecimiento histórico, pues se ayudará en la 
lucha contra la corrupción.  

La Comisión Permanente emi3ó también la declaratoria de cons3tucionalidad de la reforma con 
la que se busca eliminar las barreras para el reconocimiento efec3vo de la nacionalidad 
mexicana. 

hVps://mvsno3cias.com/no3cias/nacionales/adios-a-las-par3das-secretas/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/adios-a-las-partidas-secretas/
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Declara la Permanente constitucionalidad de 
reforma que elimina partida secreta 
 
En la sesión de este jueves, la Comisión Permanente emitió la declaratoria de 
constitucionalidad de la reforma al artículo 74 de la Carta Magna, para 
eliminar las partidas secretas. Previamente, se dio cuenta de que los 
congresos de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Coahuila, Durango, 
México, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, 
Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México avalaron la reforma 
constitucional.  
 
https://www.tallapolitica.com.mx/declara-la-permanente-constitucionalidad-de-reforma-
que-elimina-partida-secreta/ 
 
 
 
 

 

 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/declara-la-permanente-constitucionalidad-de-reforma-que-elimina-partida-secreta/
https://www.tallapolitica.com.mx/declara-la-permanente-constitucionalidad-de-reforma-que-elimina-partida-secreta/
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Desaparece la partida secreta del 
Presidente; se mantuvo por más de 100 
años 
 

Este jueves se oficializó la desaparición de la partida secreta que permitía al 
Presidente de la República en turno disponer de una determinada cantidad 
de recursos políticos a discreción. 
En sesión en la sede del Senado, la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión dio a conocer que 17 congresos locales avalaron la reforma 
constitucional al artículo 74, en su fracción cuarta, para eliminar las partidas 
secretas. 
 
Desaparece la partida secreta del Presidente; se mantuvo por más de 100 años 
(informador.mx) 
 
 

https://www.informador.mx/senado-t480
https://www.informador.mx/mexico/Desaparece-la-partida-secreta-del-Presidente-se-mantuvo-por-mas-de-100-anos-20210506-0100.html
https://www.informador.mx/mexico/Desaparece-la-partida-secreta-del-Presidente-se-mantuvo-por-mas-de-100-anos-20210506-0100.html
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Diputadas presentan seis puntos de acuerdos 
en la Comisión Permanente 

 
Participan integrantes de Morena, PRI, PT, Encuentro Social, MC y PVEM 

Boletín No. 6501 

 Diputadas presentan seis puntos de acuerdos en la Comisión Permanente 

 • Participan integrantes de Morena, PRI, PT, Encuentro Social, MC y PVEM 

  

• Se guardó minuto de silencio por las víctimas de lo sucedido en la Línea 12 del Metro 

 En la primera sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión del Segundo Receso 
del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, diputadas de Morena, PRI, PT, Encuentro 
Social, MC y PVEM presentaron seis puntos de acuerdos sobre diversos temas de interés 
nacional. 

  

Comisión de seguimiento por acontecimientos en el Metro 

Luego de expresar su solidaridad y acompañamiento con las víctimas de la tragedia ocurrida el 
lunes 3 de mayo en el Metro, la diputada Dulce María Sauri Riancho (PRI) planteó la creación de 
una Comisión de seguimiento de los hechos acontecidos en la Línea 12. 

  

Además, pidió exhortar a la Fiscalía General de la República, a la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México y a la Secretaría de la Contraloría General de la CDMX, a que investiguen 
y aclaren, de manera pronta y expedita, el accidente, así como fincar las responsabilidades 
conducentes a funcionarios y exfuncionarios por tales hechos. 

Propuso exhortar al Gobierno de la Ciudad de México a realizar un diagnóstico integral de las 
condiciones de toda la infraestructura del Sistema de Transporte Colectivo Metro, por personal 
calificado, y que junto con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, etiqueten los recursos 
necesarios que garanticen la corrección de todas las fallas que presenta. La propuesta se turnó 
a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 
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Auditoría independiente por colapso en la Línea 12 del Metro 

Desde plataforma digital, la diputada María de los Ángeles Huerta del Río (Morena) externó su 
solidaridad con las familias de las víctimas y las personas lesionadas por la estructura de la 
estación Olivos de la Línea 12 del Metro, y les deseó una pronta recuperación.   

Propuso que la Comisión Permanente se solidarice con las familias de las personas fallecidas y 
las víctimas, y que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes coordine un Grupo Técnico 
de Expertos Internacionales, a efecto de realizar una auditoría técnica independiente del colapso 
de la estructura de la estación Olivos. Se envió a la Primera Comisión: Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia. 

  

Garantizar la seguridad de las y los tamaulipecos 

María Roselia Jiménez Pérez, diputada del PT, presentó un punto de acuerdo para exhortar a la 
secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana Federal, al titular de la Guardia 
Nacional, así como al gobernador de Tamaulipas, y a sus titulares de la Fiscalía General y de la 
Secretaría de Seguridad Pública, para que implementen acciones urgentes que garanticen la 
seguridad de las y los tamaulipecos, ante los altos índices de violencia registrados en la entidad. 

Vía plataforma digital, consideró de vital importancia que las autoridades tamaulipecas 
reestructuren la estrategia de seguridad. “Es necesario elaborar una estrategia integral de 
seguridad pública que permita la coordinación y colaboración de los distintos niveles de gobierno 
e impulsar políticas de prevención del delito que establezcan una lucha frontal e inhiba nuevas 
conductas delictivas”. Se remitió a la Primera Comisión. 

  

Integridad física de las y los candidatos de elección popular 

De Encuentro Social, la diputada Adriana Paulina Teissier Zavala planteó exhortar a la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana Federal para que con sus homólogos de las 32 entidades 
federativas, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral y los organismos electorales 
locales, implementen acciones urgentes de protección y seguridad, a fin de garantizar la 
integridad física de las candidatas y los candidatos a cargos de elección popular, incluyendo a 
los funcionarios electorales que participan en el proceso de elecciones 2020-2021. 
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Dijo que al menos 139 candidatas, candidatos y funcionarios de los organismos encargados de 
preparar los comicios han sido violentados en sus derechos y han llegado a ser objeto de 
violencia que ha culminado en asesinatos; por ello, agregó, la estrategia debe garantizar uno de 
los pilares de la democracia, que es la celebración de elecciones libres y alejadas de cualquier 
tipo de violencia. Se turnó a la Primera Comisión. 

  

Reparación del daño a las víctimas y sus familiares 

La diputada Fabiola Raquel Guadalupe Loya Hernández (MC) pidió exhortar al Gobierno de la 
Ciudad de México a que garantice la reparación integral del daño a las víctimas y sus familiares 
que dejó el colapso de un tramo de vía de la Línea 12 del Metro. Asimismo, que la Fiscalía 
General de la República realice todas las indagatorias e investigaciones correspondientes, con 
la finalidad de fincar responsabilidad por estos hechos. 

También, pidió a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a la de Administración y Finanzas 
de la Ciudad de México, para que en coordinación con la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes y la de Obras y Servicios de la CDMX, destinen los recursos presupuestarios 
suficientes para emprender acciones de revisión y mantenimiento del Metro y que estas se 
realicen a través de un órgano autónomo, técnico y especializado que ejecute diagnósticos y 
genere recomendaciones de cartera de inversión en infraestructura. Se turnó a la Primera 
Comisión. 

  

Recursos para prevención y combate de los incendios forestales 

Zulma Espinoza Mata, diputada del PVEM, planteó exhortar a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público a analizar la posibilidad de que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio Fiscal 2022 se contemplen los recursos necesarios para que la 
Comisión Nacional Forestal fortalezca la prevención y combate de los incendios forestales en el 
país, a través del restablecimiento del Programa de Empleo Temporal destinado a la apertura y 
mantenimiento de brechas cortafuego. 

Desde plataforma digital, manifestó que se requieren más recursos de los que actualmente se 
destinan a la prevención de incendios forestales, a fin de reducir efectivamente la incidencia de 
los mismos y las afectaciones que estos traen aparejados, para lo cual es fundamental la 
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realización de obras de ingeniería como la apertura y mantenimiento de brechas cortafuego en 
los bosques. Fue enviada a la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y 
Fomento Comunicaciones y Obras Públicas. 

  

Minuto de silencio 

Al inicio de la sesión de la Comisión Permanente, en su modalidad a distancia, las diputadas y 
los diputados integrantes, puestos de pie participaron en el minuto de silencio que se guardó 
para honrar a las personas fallecidas y a las y los familiares de éstas, en el accidente suscitado 
en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo-Metro, de la Ciudad de México, el pasado 3 
de mayo de 2021. 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-
presentan-seis-puntos-de-acuerdos-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0 

  

--ooOoo-- 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-presentan-seis-puntos-de-acuerdos-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-presentan-seis-puntos-de-acuerdos-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0
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Diputadas y diputados impulsan diversas 
iniciativas en la Comisión Permanente 

 
Violencia familiar, personas con discapacidad y la creación del Fondo 
Solidario, los temas centrales 

Boletín No. 6502 

  

Diputadas y diputados impulsan diversas iniciativas en la Comisión Permanente 

 • Violencia familiar, personas con discapacidad y la creación del Fondo Solidario, los temas 
centrales 

 • Se remitieron a las comisiones de la Cámara de Diputados para su análisis 

 Como parte del trabajo de las diputadas y los diputados en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, se dio trámite a tres iniciativas presentadas por integrantes de los grupos 
parlamentarios de Morena, PRI y MC, sobre temas de violencia familiar, inclusión de las personas 
con discapacidad y para crear el Fondo Solidario, Redistributivo y Compensatorio. 

  

Combatir violencia familiar 

Desde plataforma digital, la diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) presentó iniciativa 
que reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes General de Acceso de las Mujeres a 
una Vida Libre de Violencia, General de Salud, Federal para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación, Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en Materia 
Penal y Nacional de Ejecución Penal, así como de los códigos Civil Federal, Nacional de 
Procedimientos Penales y Penal Federal, para fortalecer el marco jurídico en materia de combate 
a la violencia familiar, salvaguardar derechos e integridad, y brindar acompañamiento y certeza 
jurídica.   

La finalidad, dijo, es elaborar protocolos especializados para la investigación de delitos de 
violencia familiar que consideren al menos: la indisponibilidad de la víctima, perspectiva de 
género y elementos que permitan la cuantificación del daño, así como integrar un Sistema de 
Información de Riesgo Feminicida en los casos de violencia familiar, lesiones y tentativa de 
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feminicidio. La propuesta, que también suscriben diversas diputadas de Morena, fue enviada a 
la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados. 

  

Trabajo a personas con discapacidad durante contingencias 

La diputada Mariana Rodríguez Mier y Terán, a nombre de la diputada Rosa Elia Morales Tijerina, 
ambas del PRI, presentó iniciativa que reforma la fracción II del artículo 11 de la Ley General 
para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de que durante alguna 
contingencia se garanticen las condiciones de trabajo, accesibles e inclusivas a este sector de la 
población. 

Explicó que la iniciativa contribuiría para que las personas con discapacidad cuenten con las 
mismas oportunidades y con las mejores condiciones laborales posibles respecto al resto de la 
población. Dijo que la pandemia hizo que perdieran su empleo, formal e informal, y es uno de los 
grupos más impactados por la discriminación en materia económica, de salud, educación y 
servicios. Se turnó a la Comisión de Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados. 

  

Crear un Fondo Solidario, Redistributivo y Compensatorio 

La diputada de MC, Fabiola Raquel Guadalupe Loya Hernández, presentó iniciativa que adiciona 
el artículo 21 Ter, reforma el artículo 87 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria y el artículo 16 de la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el 
Desarrollo, a fin de crear un Fondo Solidario, Redistributivo y Compensatorio. 

Mencionó que la iniciativa generaría un vehículo presupuestal a entidades federativas en un 
contexto de crisis económica y serviría para enfrentar la crisis por COVID-19. “No debemos 
quedarnos atrás, tenemos que aprovechar los espacios presupuestarios para apoyar a los 
gobiernos locales que enfrentan los estragos de esta pandemia”. Se turnó a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, con opinión de la Comisión de Energía. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0  

--ooOoo-- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-la-comision-permanente#gsc.tab=0
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Diputadas y diputados impulsan diversas 
iniciativas en la Comisión Permanente 
 
Como parte del trabajo de las diputadas y los diputados en la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, se dio trámite a tres iniciativas 
presentadas por integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PRI y 
MC, sobre temas de violencia familiar, inclusión de las personas con 
discapacidad y para crear el Fondo Solidario, Redistributivo y Compensatorio. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-
la-comision-permanente/ 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-la-comision-permanente/
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-impulsan-diversas-iniciativas-en-la-comision-permanente/
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Frenan exhorto urgente para que Gobierno atienda sargazo 
 

Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión frenó un exhorto urgente al Gobierno 
federal para que tome acciones que contengan el sargazo en Quintana Roo. 
 
Por el PRD, el senador Marco Trejo había presentado el llamado a las secretarías de Hacienda y 
Crédito Público y Medio Ambiente "para intensificar acciones de prevención y combate oportuno 
en el Caribe. 
 
Poco después, la priista Beatriz Paredes Rangel sugirió que el exhorto fuera de "obvia y urgente 
resolución", pero el morenista Martí Batres intervino para hacer notar que el perredista proponente 
no había pedido tal condición. 
 
"Nosotros no vamos a aceptar que sea de urgente y obvia resolución", puntualizó. 
 
En vano, la panista Kenia López Rabadán también abogó, pero el presidente de la Mesa Directiva, 
Eduardo Ramírez Aguilar, lo turnó a comisiones. 
 
En los últimos días, las playas del Caribe han resentido el arribo masivo del sargazo. 
 
 
https://www.reforma.com/frenan-exhorto-urgente-para-que-gobierno-atienda-
sargazo/ar2178272?v=1 
 
 
 
 
 

https://www.reforma.com/frenan-exhorto-urgente-para-que-gobierno-atienda-sargazo/ar2178272?v=1
https://www.reforma.com/frenan-exhorto-urgente-para-que-gobierno-atienda-sargazo/ar2178272?v=1
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/batres-presenta-inicia+va-para-
que-consejeros-del-ine-se-abstengan-de-opinar-en-procesos-electorales/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/batres-presenta-iniciativa-para-que-consejeros-del-ine-se-abstengan-de-opinar-en-procesos-electorales/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/batres-presenta-iniciativa-para-que-consejeros-del-ine-se-abstengan-de-opinar-en-procesos-electorales/
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h#ps://www.reforma.com/asciende-deuda-externa-de-pemex-en-casi-7-mil-mdd/ar2178442?
v=2

https://www.reforma.com/asciende-deuda-externa-de-pemex-en-casi-7-mil-mdd/ar2178442?v=2
https://www.reforma.com/asciende-deuda-externa-de-pemex-en-casi-7-mil-mdd/ar2178442?v=2
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https://www.forbes.com.mx/economia-inversionistas-no-quieren-morena-con-mayoria-camara-
diputados/ 
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Falta una reforma hacendaria para que el 
Gobierno de México tenga recursos para 
transformar al país: Manuel Rodríguez 
 
Se requiere una reforma hacendaria para mejorar la recaudación de 
impuestos, consideró el diputado federal Manuel Rodríguez González, pues 
hacen falta recursos para la obra pública que falta, como drenajes, carreteras 
y manejo del agua. 
 
xeva Noticias -Tabasco 
 
 
 

http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=142694&t=falta-una-reforma-hacendaria-para-que-el-gobierno-de-mexico-tenga-recursos-para-transformar-al-pais-manuel-rodriguez
http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=142694&t=falta-una-reforma-hacendaria-para-que-el-gobierno-de-mexico-tenga-recursos-para-transformar-al-pais-manuel-rodriguez
http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=142694&t=falta-una-reforma-hacendaria-para-que-el-gobierno-de-mexico-tenga-recursos-para-transformar-al-pais-manuel-rodriguez
http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=142694&t=falta-una-reforma-hacendaria-para-que-el-gobierno-de-mexico-tenga-recursos-para-transformar-al-pais-manuel-rodriguez
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Cuauhtémoc Cárdenas descarta integrarse al Frente en Defensa 
de la Constitución 

 
Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, descartó integrarse al Frente Amplio en Defensa de la 
Constitución, convocado por el diputado Porfirio Muñoz Ledo, por considerar que desconoce los 
objetivos y fines del mismo y dijo respetar la iniciativa pero reconoció que al convocarlo Muñoz 
Ledo está tomando sus propios riesgos. 
 
Muñoz Ledo convocó a la conformación de este frente con el objetivo de defender a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a los órganos autónomos como el INE y al INAI, ante las 
propuestas del presidente Andrés Manuel López Obrador de modificar la Constitución Política para 
modificar tiempos de permanencia de sus miembros, funciones o en algunos casos desaparecerlos. 
 
Durante su participación en la conferencia de prensa de la organización Nosotrxs, el ex fundador 
del PRD, dijo que por el momento no puede pronunciarse a favor o en contra del Frente, debido a 
que no se ha explicado a detalle en que consistirá la defensa de los organismos autónomos, cuáles 
serán defendidos o cuáles a favor de desaparecer y otras posturas. 
 
“Lo que hagan otras personas pues yo simplemente respeto sus puntos de vista, sus acciones y no 
me toca a mi necesariamente juzgarlas. Yo puedo estar o no de acuerdo, me gusta o no me gusta, 
pero cada quien al dar un paso hacia adelante o hacia un lado o hacia otro, pues esta tomando sus 
propios riesgos y sus propias decisiones, que en este caso desde mi punto de vista son respetables”, 
concluyó. 
 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cuauhtemoc-cardenas-descarta-integrarse-al-frente-
en-defensa-de-la-constitucion/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cuauhtemoc-cardenas-descarta-integrarse-al-frente-en-defensa-de-la-constitucion/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cuauhtemoc-cardenas-descarta-integrarse-al-frente-en-defensa-de-la-constitucion/
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Ciudad de México.- El ex candidato presidencial 
Cuauhtémoc Cárdenas se deslindó de la 
iniciativa de Porfirio Muñoz Ledo de crear un 
Frente Amplio en Defensa de la Constitución 
pues necesita conocer propuestas concretas y 
en este momento le falta información. 

"Respecto a este llamado que parece se está 
haciendo para constituir un Frente, yo desde un 
principio dije que yo no estaba por ir en este 
momento en ningún Frente, entre otras razones, 

primero porque no conozco qué se está proponiendo, no conozco si se está en favor o no 
de los organismos autónomos, cuáles se pretende que se queden, cuáles se pretende que 
se vayan, en todo caso qué es lo que hay que modificar", dijo en conferencia al contestar 
una pregunta sobre el tema. 

"Y a partir de propuestas concretas puede uno hacer, o podría yo hacer propuestas 
también, dar puntos de vista respecto de lo que me parezca adecuado o no me parezca 
adecuado, Pues así nada más a un "Vamos a hacer un Frente o vamos a esto", pues me 
parece que, en mi caso por lo menos, faltaría información para poder tomar una decisión". 

En una conferencia a distancia de la organización Nosotrxs, de cuyo Consejo Asesor es 
presidente, Cárdenas expresó, sin embargo, su respeto a la iniciativa y a quienes la 
promueven, aunque sin mencionar ningún nombre. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/se‐deslinda‐cardenas‐de‐frente‐de‐munoz‐ledo‐
20210506‐1792109.html 
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Cuauhtémoc Cárdenas descarta 
participar en Frente de Muñoz Ledo en 
defensa de órganos autónomos 
Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, excandidato presidencial, descartó que por 
el momento se una al Frente Amplio en Defensa de la Constitución, convocado 
por el diputado Porfirio Muñoz Ledo para la defensa de la autonomía de 
órganos como el INE, Inegi e nai. Esto al explicar que desconoce los objetivos 
y fines del mismo. 
¿Qué se dijo? Cárdenas explicó que respeta el frente que promueve el 
diputado de Morena, sin embargo, no se pronunciará a favor o en contra de 
este porque no se ha explicado a detalle en qué consistirá la defensa de los 
organismos autónomos, cuáles serán defendidos o las posturas. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/cuauht%C3%A9moc-
c%C3%A1rdenas-descarta-participar-en-frente-de-mu%C3%B1oz-ledo-en-defensa-de-
%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos/ 
 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/inegi-revela-que-40-de-los-mexicanos-aceptar%C3%ADa-un-gobierno-militar/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas-descarta-participar-en-frente-de-mu%C3%B1oz-ledo-en-defensa-de-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas-descarta-participar-en-frente-de-mu%C3%B1oz-ledo-en-defensa-de-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas-descarta-participar-en-frente-de-mu%C3%B1oz-ledo-en-defensa-de-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos/


PÁGINA
6

FECHA
07/05/2021 L E G I S L A T I V O

CC
PÁGINA
6

FECHA
07/05/2021 L E G I S L A T I V O

CC



PÁGINA
6

FECHA
07/05/2021 L E G I S L A T I V O

CC
PÁGINA
6

FECHA
07/05/2021 L E G I S L A T I V O

CC



 
 

PÁGINA 

4 

FECHA 
07/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 

 

 



 
 

PÁGINA 

4 

FECHA 
07/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 

 

 

 
 
 



 
 

PÁGINA 

8 

FECHA 
07/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
  
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de Independencia" 



                        
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
       07/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 
Demanda PAN la creación de un grupo 
de trabajo que dé seguimiento al actual 
proceso electoral, integrado por todas 
las bancadas 
 
La diputada Alejandra García Morlan (PAN) demandó la creación de un Grupo 
de Trabajo para dar Seguimiento al Desarrollo del Proceso Electoral Federal y 
Concurrente 2020-2021, integrado por legisladoras y legisladores de todos 
los grupos parlamentarios. Señaló que el objetivo es dar seguimiento al 
desarrollo de las etapas de los comicios, con pleno respeto de la soberanía de 
las entidades federativas y de las responsabilidades, atribuciones y 
autonomía de las autoridades electorales, garantizando los principios de 
constitucionalidad y legalidad.  
 
https://www.enteratever.com/demanda-pan-la-creacion-de-un-grupo-de-trabajo-que-de-
seguimiento-al-actual-proceso-electoral-integrado-por-todas-las-bancadas/ 
 
 
 

 

 

https://www.enteratever.com/demanda-pan-la-creacion-de-un-grupo-de-trabajo-que-de-seguimiento-al-actual-proceso-electoral-integrado-por-todas-las-bancadas/
https://www.enteratever.com/demanda-pan-la-creacion-de-un-grupo-de-trabajo-que-de-seguimiento-al-actual-proceso-electoral-integrado-por-todas-las-bancadas/
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En Oaxaca, de+enen a tres implicados en asesinato del 
padre de la líder del PAN 

En Oaxaca, las fuerzas estatales de seguridad lograron la captura de tres implicados en el 
asesinato del empresario y ex presidente municipal de Ejutla de Crepo, Leonardo Díaz, padre de 

la líder estatal del Par>do Acción 
Nacional (PAN), Na>vidad Díaz, que fue 
asesinado en la inmediaciones de la 
capital oaxaqueña, al bajar de su 
vehículo que estacionó en una ferretería 
local.  

Los tres implicados fueron detenidos 
bajo mandato judicial y se espera en 
breve la captura de dos hombres más, 
presuntos autores intelectuales del 
crimen. 

El fiscal general de Jus>cia, Arturo Peimbert Calvo, dijo que luego de los exámenes periciales que 
realizó el Ins>tuto de Ciencias Forenses y las pruebas recabadas por el fiscal de control se logró 
obtener indicios para poder iden>ficar a los sicarios que ul>maron al empresario. 

“Ante el violento crimen, se desplegó de forma inmediata a personal mul>disciplinario, a fin de 
realizar una inves>gación exhaus>va para establecer responsabilidades en el homicidio y, a través 
del Ins>tuto de Servicios Periciales, se realizó estudios de química, balís>ca, planimetría y prueba 
de rodizonato de sodio en el si>o del crimen, logrando aprehender y presentar ante el Juzgado 
de Control a los probables responsables”, dijo el fiscal.  
Detalló que tras cometer el crimen, la tarde del 13 de abril, los hombres abandonaron en una 
colonia cercana la motocicleta en la que se trasladaban, por lo que de esta pista se comenzaron a 
recabar pruebas para lograr su captura. 

Aseguró que el ataque en contra del empresario fue consecuencia de una venganza por no pagar 
el derechos de piso a una célula criminal, ya que había recibido en días anteriores amenazas de 
muerte y extorsiones. Dijo que los sicarios, quienes >enen más expedientes abiertos por otros 
delitos, relacionados con el crimen organizado, fueron capturados en inmediaciones del 
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municipio del municipio de Reyes Mantecon, y fueron vinculados a proceso por el delito de 
homicidio calificado con ventaja. 

Mientras tanto el presidente del Tribunal Superior de Jus>cia, Eduardo Pinacho, dijo que una vez 
que los implicados fueron capturados, los imputados quedaron a disposición del juez que 
requirió su aprehensión que le dictó la vinculación a proceso y les impuso prisión en la cárcel 
regional de Tanivet, otorgando cuatro meses para el cierre de inves>gación complementaria 
antes de determinar su sentencia correspondiente. 

hXps://www.milenio.com/estados/oaxaca-de>enen-implicados-asesinato-padre-lider-pan

https://www.milenio.com/estados/oaxaca-detienen-implicados-asesinato-padre-lider-pan
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Exige PRI mayor transparencia en la 
construcción de la refinería Dos Bocas 
Después de que el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
admitiera que el costo y el tiempo de construcción de la nueva Refinería Dos 
Bocas en Paraíso, Tabasco se incrementará, la diputada del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Soraya Pérez Munguía, demandó mayor 
transparencia tanto en los permisos autorizados, como en la inversión 
destinada para esta obra y el uso de ella. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/exige-pri-mayor-transparencia-en-la-
construccion-de-la-refineria-dos-bocas/ 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/exige-pri-mayor-transparencia-en-la-construccion-de-la-refineria-dos-bocas/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/exige-pri-mayor-transparencia-en-la-construccion-de-la-refineria-dos-bocas/
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Intervención de la diputada federal por el 
Partido Revolucionario Institucional, Mariana 
Rodríguez Mier y Terán 
 
Intervención de la diputada federal por el Partido Revolucionario 
Institucional, Mariana Rodríguez Mier y Terán, para presentar iniciativa con 
proyecto de decreto por el que se reforma la fracción II del artículo 11 de la 
Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, en la Sesión 
de la Comisión Permanente, en modalidad semipresencial. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-por-el-partido-
revolucionario-institucional-mariana-rodriguez-mier-y-teran/ 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-por-el-partido-revolucionario-institucional-mariana-rodriguez-mier-y-teran/
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-por-el-partido-revolucionario-institucional-mariana-rodriguez-mier-y-teran/
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Propone María Roselia Jiménez exhortar 
a autoridades de Tamaulipas a 
implementar acciones que garanticen la 
seguridad pública 
 
La diputada María Roselia Jiménez Pérez (PT) presentó un punto de acuerdo 
para que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorte a 
diversas autoridades de seguridad pública y de procuración e impartición de 
justicia del estado de Tamaulipas para que implementen acciones urgentes 
que garanticen la seguridad de los habitantes de esas entidad federativa. Lo 
anterior, desde la plataforma digital, en la sesión semipresencial de la 
Comisión Permanente que se realiza en la sede del Senado de la República. 
 
https://www.enteratever.com/propone-maria-roselia-jimenez-exhortar-a-autoridades-de-
tamaulipas-a-implementar-acciones-que-garanticen-la-seguridad-publica/ 
 
 

 
 
 

https://www.enteratever.com/propone-maria-roselia-jimenez-exhortar-a-autoridades-de-tamaulipas-a-implementar-acciones-que-garanticen-la-seguridad-publica/
https://www.enteratever.com/propone-maria-roselia-jimenez-exhortar-a-autoridades-de-tamaulipas-a-implementar-acciones-que-garanticen-la-seguridad-publica/
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PRD impulsa inicia.va para uso de cubrebocas obligatorio  

Ahora hablemos de una inicia1va impulsada por el PRD en la Cámara de Diputados para 
expedir la ley para el uso de cubrebocas y las medidas sanitarias para la prevención de 
Covid-19 que prevean sea obligatorio para todo el país y pues. plantea además sanciones 
económicas de 448 pesos y hasta arresto de 12 horas por el incumplimiento de dichas 
medidas luego de la primer llamada de atención.  

Consulta la nota aquí: 

hGps://drive.google.com/file/d/1pDPFRNgD_Sepdh53fZnb9u41Ih3UTmX/view 

https://drive.google.com/file/d/1pDPFRNgD_Sepdh53fZnb9u4tiIh3UTmX/view
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Impulsan ley para hacer obligatorio el uso de cubrebocas 
 

La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez y el 
diputado Antonio Ortega Martínez, del PRD, 
impulsan una iniciativa que plantea expedir la Ley 
para el Uso de Cubrebocas y Medidas Sanitarias 
para la Prevención de COVID-19, y sancionar su 
incumplimiento 
 
El documento, enviado a las comisiones de Salud, 
para dictamen, y a la de Presupuesto y Cuenta y 
Cuenta Pública, para opinión, busca la prevención 
y control de transmisión de la enfermedad COVID-
19 mediante el uso de la mascarilla. 
 
Señala que los establecimientos, oficinas 
gubernamentales y hospitales deberán de 
reservarse el derecho de admisión a quienes 

incumplan con estas medidas. Establece como obligatorio el uso de cubrebocas de grado comercial en espacios 
públicos o con concentraciones mayores a 10 personas; incluidos lugares de culto religioso, centros de trabajo, 
instituciones educativas, plazas comerciales, centros de salud y medios de transporte público. 
 
Asimismo, determina que el uso de cubrebocas de grado médico será para personal que labore en hospitales, 
centros de salud, consultorios dentales y, en general, en cualquier espacio donde exista un contacto directo e 
intensivo con personas probables portadoras del virus SARS-CoV-2. 
 
También define que quedará excluida del uso de cubrebocas cualquier persona que presente recomendación de no 
uso, misma que deberá estar firmada por el médico responsable y su cédula profesional. Este documento será 
presentado a quienes estén a cargo del control de acceso a los lugares y a las autoridades que así lo requieran. El 
uso de cubrebocas en menores de doce años de edad, deberá ser bajo la supervisión de un adulto. Indica que, 
concluida la vida útil de los cubrebocas elaborados con materiales desechables, estos serán destruidos y colocados 
en una bolsa aislante para su desecho. 
 
Además, precisa las medidas sanitarias de prevención como el lavado constante de manos con agua y jabón, la 
aplicación de desinfectante en manos, la desinfección constante de superficies de uso compartido, el lavado de 
cubrebocas reusable, al menos una vez por día; las medidas de sana distancia dictadas por el Consejo de Salubridad 
General, no tocarse nariz ni cara, cubrir con un pañuelo desechable o con el antebrazo la nariz y boca al estornudar 
o toser, y no saludar de mano, beso o abrazo. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/impulsan-ley-para-hacer-obligatorio-el-uso-de-cubrebocas/1447328 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/impulsan-ley-para-hacer-obligatorio-el-uso-de-cubrebocas/1447328
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CIUDAD DE MÉXICO - Catorce meses después de que 
inició en México la pandemia por COVID-19, diputados 
impulsan una iniciativa para promulgar una ley que 
obligue el uso de cubrebocas y sancione, hasta con 
cárcel, su incumplimiento. 

La iniciativa de Ley para el Uso de Cubrebocas y Medidas 
Sanitarias para la Prevención del COVID-19 fue propuesta 
por los legisladores Frida Esparza y Antonio Ortega, 
ambos del opositor Partido de la Revolución Democrática 

(PRD). 

El incumplimiento de la medida, que ya fue enviada para dictamen a las comisiones de Salud, 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, contempla sanciones de 450 pesos ($22) y 
arresto de 12 horas. 

Establecimientos, oficinas públicas y hospitales podrán reservarse el derecho de admisión de quienes 
incumplan con el uso de mascarilla o de medidas de prevención, como aplicación de alcohol gel y sana 
distancia. 

Las mascarillas serán divididas en grado comercial y grado médico. Las primeras serán usadas en 
espacios públicos, transporte y sitios con concentraciones de más de 10 personas y, las segundas, en 
hospitales, centros de salud y consultorios dentales. 

De acuerdo con el reporte del miércoles de la secretaría de Salud, en las últimas 24 horas se confirmaron 
3,021 nuevos contagios para sumar 3 millones 355,985, y 205 defunciones, con las que se acumulan 
218,007 fallecimientos en lo que va de la pandemia, si bien la cifra real podría aumentar en 60%. 

https://www.telemundoutah.com/noticias/mexico/diputados-mexicanos-cocinan-ley-para-uso-
obligatorio-del-cubrebocas/2065403/ 
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https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias‐del‐dia/prd‐propone‐iniciativa‐de‐ley‐para‐el‐uso‐de‐
cubrebocas‐y‐medidas‐sanitarias‐para‐la‐prevencion‐de‐covid‐19/ 
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Proponen iniciativa de Ley para el 
Uso de Cubrebocas y Medidas 
Sanitarias para la Prevención de 
COVID-19 
La diputada Frida Alejandra Esparza Márquez y el diputado Antonio Ortega 
Martínez, del PRD, impulsan una iniciativa que plantea expedir la Ley para el 
Uso de Cubrebocas y Medidas Sanitarias para la Prevención de COVID-19, y 
sancionar su incumplimiento. 

https://www.elarsenal.net/?p=1001164 

https://www.elarsenal.net/?p=1001164
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-propone-iniciativa-de-ley-para-el-uso-de-cubrebocas-y-medidas-sanitarias-para-la-prevencion-de-covid-19/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-propone-iniciativa-de-ley-para-el-uso-de-cubrebocas-y-medidas-sanitarias-para-la-prevencion-de-covid-19/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-propone-iniciativa-de-ley-para-el-uso-de-cubrebocas-y-medidas-sanitarias-para-la-prevencion-de-covid-19/
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Herrera desmiente, por segunda vez, que cerrar el NAIM 
costara 331,000 mdp. Es 75% menos, afirma 

Por segunda ocasión en menos de tres meses, Arturo Herrera, 4tular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, desmin4ó a la Auditoría Superior de la Federación(ASF) y a medios 
de comunicación que han difundido sus reportes, dijo que el costo de cancelar el Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México (NAIM) no fue de 331 mil millones de pesos, sino 75 por 
ciento menos. 

Esta tarde, el funcionario federal emi4ó un mensaje desde su cuenta oficial en TwiSer donde 
destacó que las notas periodís4cas que aparecieron este jueves y sos4enen que los costos de 
cancelación del Aeropuerto ascienden a 331 mil millones de pesos están erradas. 

“ E s t a i n f o r m a c i ó n e s 
incorrecta. Las minutas de 
trabajo que tenemos con la 
ASF arrojan una cifra de poco 
más de una tercera parte de 
lo señalado”, afirmó Herrera 
Gu4érrez. 

Este 6 de mayo, el diario 
Reforma publicó que el grupo 
espec ia l c reado por la 
Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) para revisar nuevamente el costo de la cancelación del Aeropuerto de Texcoco 
“rechazó que hubiera errores metodológicos en el primer procedimiento que advir4ó de un 
sobrecosto de 232 por ciento [331 mil millones de pesos] por la decisión del Gobierno federal”. 
Sin embargo nuevamente el 4tular de la SHCP negó que sus datos sean ciertos. 

El 23 de febrero pasado, el Secretario Herrera Gu4érrez había aclarado también un error 
come4do por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al calcular el costo de la cancelación 
del NAIM. 

Esa noche y en un VIDEO difundido en las redes sociales, el 4tular de la SHCP expuso que, al 
revisar el reporte de la ASF, “cuando menos el 75 por ciento de lo reportado respecto a la 
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cancelación del NAICM, es erróneo. Come4eron errores básicos de contabilidad financiera, algo 
sorprendente en una ins4tución tan profesional como la ASF”. “El monto dado a conocer 
sorprendió a propios y extraños por la can4dad tan elevada y por diferir tanto de los números 
que se habían esgrimido con anterioridad”, dijo entonces Herrera. 

El funcionario federal también explicó que en el reporte de la ASF aparecieron los costos 
asociados por la liquidación de la Fibra E, un instrumento emi4do en 2018 por 34 mil millones, 
los costos por cancelación por 50 mil millones, más los costos de los bonos en circulación por 168 
mil millones. 

hSps://www.sinembargo.mx/06-05-2021/3972510

https://www.sinembargo.mx/06-05-2021/3972510


PÁGINA FECHA

07/05/2021
L E G I S L A T I V O

Cancelar aeropuerto de Texcoco costó 113 mil mdp según 
ASF; niega errores en primera auditoría: Reforma  

Reforma está reportando que si bien el nuevo informe de la Auditoría Superior de la 
Federación reconoce que la cancelación del Aeropuerto Internacional de Texcoco costó 
113 mil 996 millones de pesos, lo que sería el costo de la cancelación que decidió el 
presidente López Obrador, bueno también rechaza que se comeHeran errores en la 
primera auditoría, que arrojó un costo superior a 331 mil millones de pesos.  

Consulta la nota aquí: 

hKps://drive.google.com/file/d/1_uHGsTQx7mJ5QCEUg6_fd4ovYqFwtrUR/view 

https://drive.google.com/file/d/1_uHGsTQx7mJ5QCEUg6_fd4ovYqFwtrUR/view
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Sigue en vivo la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vio.  

 

Twitter: https://bit.ly/2RxlRTM  

Facebook: https://bit.ly/3eY3CiG  

YouTube: https://bit.ly/2RqVyid  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 63,575 

Reacciones: 1,477 

Reproducciones: 50,611 

 

Sigue en vivo la sesión de la 

#ComisiónPermanente del Congreso de 

la Unión, en su modalidad a distancia. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3epKURN  

Facebook: https://bit.ly/3xSvTjm  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 7,174 

Reacciones: 38 

 

Para fomentar la transparencia e 

inclusión en el deporte y la accesibilidad 

a personas adultas mayores en 

instalaciones turísticas, las y los diputados 

realizamos reformas por consenso. 

#CámaraEnConsenso 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3h8muxS  

Facebook: https://bit.ly/3f321Ia  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6.113 

Reacciones: 20 

 

https://bit.ly/2RxlRTM
https://bit.ly/3eY3CiG
https://bit.ly/2RqVyid
https://www.facebook.com/hashtag/comisi%C3%B3npermanente?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZU-jOLpdIBHXvvAWTjd3jKryDbjlhKfAHIqPYmvMmfIuDb9Pa7SWRcjSFMZ2j58cZMsjR61ctv6Hw8qmjxLOhJPTPazb5KHeB3lj8-Li7Kf2ez9QdSeJ0PCuv-2XXQgesGsVKMO4oGeTIJ-VvCND6R7glt01fErTpxwb1cXcEMS9vvlDa7zvrOK3RSCARHTGj8&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3epKURN
https://bit.ly/3xSvTjm
https://www.facebook.com/hashtag/c%C3%A1maraenconsenso?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZU00HCx6K7ja6JxqN7QEiFk-eOBRfbrYfKx80ONZq2JWo2Dvqbof9iVchJizY53evauJfI5i9AEGcaC9xpoCCxqbGV1U4qeGoo2p5ddjN-b72u7DIpqLHvJ_WfeNuDbUhWbxtVXKoyc-XSborKr_iQSW8ads_y3hDPvJjS4DH0kP9_EZAu26M5BVhG2VmvecnU&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3h8muxS
https://bit.ly/3f321Ia
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POST 

 

CONTENIDO 

 

En la #SíntesisInformativa conoce la 

información más relevante del quehacer 

legislativo. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3b5FpWm  

Facebook: https://bit.ly/3eXFiNF  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,004 

Reacciones: 24 

 

 

 

 

 

 

 

Sigue en vivo la presentación del libro: 

Reflexiones en torno a la investigación 

parlamentaria. Acercamiento a los 

métodos multi, inter y transdisciplinarios. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/33lJWjf  

Facebook: https://bit.ly/2R3GlDM  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,224 

Reacciones: 12 

 

https://www.facebook.com/hashtag/s%C3%ADntesisinformativa?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXTDptEFqAvaeiR9L7Ug7enzadzOlcyk7kRwzrDJ_OyWJlZZoFfwRbfhk9sKu-A8LLlSeqlffnt6lxJwX0M1kV1h44UwctIgiUT0e0CJNIuacFoxPpRUtklCa_BSt2rl3CP58s9cm40LgXqq2zf0TCfZZWrSRbx11-hvMA3UcNluAEHxSaI8KUTxxxVX9uWlCw&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3b5FpWm
https://bit.ly/3eXFiNF
https://bit.ly/33lJWjf
https://bit.ly/2R3GlDM
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CONTENIDO 

 

En la primera sesión de la Comisión 

Permanente del Segundo Receso del 

Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 

Legislatura, diputadas de Morena, PRI, PT, 

Encuentro Social, MC y PVEM 

presentaron seis puntos de acuerdos 

sobre diversos temas de interés nacional. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Boletín. 

 

Twitter: https://bit.ly/3nXJVM2  

Facebook: https://bit.ly/3xUVF6g  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,126 

Reacciones: 14 

 

 

 

 

 

 

#CámaraEnConsenso Trabajamos en 

consenso para aprobar reformas a favor 

de las y los mexicanos, entre ellas: 

 Perseguir de oficio la violencia 

familiar 

 Multas a quien tale árboles de 

forma ilegal 

 Destinar espacios para huertos 

urbanos y ecotecnias 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Vídeo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3eUO7Ia  

Facebook: https://bit.ly/3eWyT5C  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,102 

Reacciones: 5 

Reproducciones: 253 

 

 
 
 

https://bit.ly/3nXJVM2
https://bit.ly/3xUVF6g
https://www.facebook.com/hashtag/c%C3%A1maraenconsenso?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZWp1c1DBdKrsGb5sV4OzRd7tSwH-80wJrMCfkLvEmzy9RAs6xGOR2p-cajvacRbsA3WEBQ5d1qj4SCDN0AyUR5wBVZ2K0g0cn7e3CKtrlVWC8ISep0pqbkw2BuxsUHKVfd3RvSLm-MAlICQFFLbZMGUcZ2yWJkbIsQVdhA2oF_O2XM96JZrXIeP0bWqe08q828&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3eUO7Ia
https://bit.ly/3eWyT5C
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https://twitter.com/DulceSauri/status/1390315782551244800 
 

 
 
 
 

https://twitter.com/DulceSauri/status/1390343212166955016 
 

 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/DulceSauri/status/1390315782551244800
https://twitter.com/DulceSauri/status/1390343212166955016
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https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390346886528241666 
 

 
 
 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390359434233253900 
 

 
 
 

https://twitter.com/PabloGomez1968/status/1390391039450550275 
 

 
 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390346886528241666
https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390359434233253900
https://twitter.com/PabloGomez1968/status/1390391039450550275
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https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390423714420908033 
 

 
 
 
 
 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390424076062232578 
 

 
 
 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390423714420908033
https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1390424076062232578
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PRESIDENTA DE CAMARA DE DIPUTADOS DULCE MARIA SAURI; FINCAR RESPONSABILIDADES 
POR ACCIDENTE EN LÍNEA 12   

 
La diputada Dulce María Sauri Riancho, del PRI, presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Fiscalía 
General de la República, a la Fiscalía General de Justicia y a la Secretaría de la Contraloría General de la 
Ciudad de México, a que se investigue y aclare, de manera pronta y expedita, el hecho ocurrido en la Línea 12 
del Sistema de Transporte Colectivo Metro, señalo que la propuesta busca que se finquen las responsabilidades 
conducentes a los funcionarios y ex funcionarios por su posible responsabilidad en las fallas que ha presentado 
la Línea 12 del Metro, asimismo en el punto de acuerdo se solicita a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México 
que destituya a la titular del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía Soto, ante las fallas 
recurrentes que se han presentado durante este sexenio en el Sistema de Transporte Colectivo, señalo que 
hasta el momento se reportan al menos 25 personas fallecidas y más de 70 heridas, señalo que esta es la 
mayor tragedia sucedida en la historia de la capital del país, desde el terremoto de 2017; sólo que esta vez no 
fue un desastre natural, sino un accidente por el fallo de una estructura. En este sentido, informó que, de acuerdo 
con un informe del Órgano Interno de Control del Sistema de Transporte Colectivo, realizado hace 15 meses, 
no existía un reporte diario sistematizado para prevenir accidentes y garantizar la seguridad de los usuarios, 
puntualizó, que no había informes de mantenimiento cíclico, homologación de las metas por coordinación con 
los catálogos de actividades de mantenimiento preventivo, ni apego a la normatividad en materia de vehículos 
automotores. Sauri Riancho, exigió, a nombre de las y los legisladores del PRI, que se realice una investigación 
puntual y a fondo sobre lo sucedido. Si fue un problema estructural o de falta de mantenimiento, dijo, las 
autoridades deben sancionar con todo el rigor de la ley a los responsables. La proposición con punto de acuerdo 
fue turnada a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 
 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; COMISION PERMANENTE DECLARA CONSTITUCIONALIDAD DE 
REFORMA QUE ELIMINA PARTIDA SECRETA 

 
El senador Eduardo Ramírez Aguilar, informó que en la sesión de ayer la Comisión Permanente emitió la 
declaratoria de constitucionalidad de la reforma al artículo 74 de la Carta Magna, para eliminar las partidas 
secretas, señalo que previamente, se dio cuenta de que los congresos de Baja California Sur, Campeche, 
Chiapas, Coahuila, Durango, México, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, 
Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México avalaron la reforma constitucional, indico que remitió al 
Diario Oficial de la Federación la declaratoria para su publicación, la reforma establece que no podrá haber 
partidas secretas en el Presupuesto de Egresos de la Federación. El presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Martí Batres Guadarrama, dijo que este es un acontecimiento histórico, ya que la 
denominada partida secreta se elimina de la Constitución. 
 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RÉCORD EN VACUNAS APLICADAS EN UN DÍA EN MEXICO 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, informo que el Gobierno destacó ayer jueves 6 de mayo un 
récord propio de más de 600 mil vacunas contra COVID-19 aplicado en un solo día con el avance de la 
vacunación de personal educativo y personas de 50 a 59 años, indico que se aplicaron en total 604 mil 065 
dosis, con esto, México acumula 19 millones 951 mil 121 dosis aplicadas, el número de personas que han 
recibido al menos una unidad de la vacuna supera los 13.3 millones en un país de 126 millones de habitantes, 
por lo que ya 10.4 % de la población total ha recibido al menos una dosis, detalló, que de estas personas están 
vacunados casi 1.04 millones que son trabajadores de salud, 1.13 millones empleados del sector educativo, 
10.6 millones de adultos mayores de 60 años y 464 mil 659 adultos de 50 a 59 años, asimismo informó que 
México ha recibido más 26 millones de dosis de diversos fármacos con la llegada de ayer jueves de un millón 
de vacunas de la farmacéutica china Sinovac. El país fue uno de los primeros en iniciar la vacunación con el 
fármaco de Pfizer el 24 de diciembre, pero ante el retraso en las entregas extendió sus negociaciones a países 
como Rusia, China e India. México tiene comprometidos 34.4 millones de dosis de Pfizer, 79.4 millones de la 
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británica AstraZeneca, 35 millones de la china CanSino, 24 millones de la rusa Sputnik V, 20 millones de 
Sinovac, 12 millones de la también china Sinopharm y 51.4 millones de la plataforma Covax de la OMS. 
 

REUNIÓN DEL GABINETE FEDERAL Y AUTORIDADES ESTATALES; REGRESO A CLASES 
PRESENCIALES Y PROYECTO DE INTERNET EN ESCUELAS 

 
El gabinete del presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, sostuvo una reunión de trabajo, con la gobernadora 
y gobernadores del país, el encuentro fue encabezado por la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, 
y el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, junto a las secretarias de Educación Pública (SEP), Delfina 
Gómez Álvarez; y del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján, el objetivo fue en 
seguimiento a las acciones emprendidas frente a la pandemia por coronavirus SARS-Cov-2, la reunión giró en 
torno al regreso a clases presenciales y el programa de vacunación a nivel nacional, y en esta ocasión para 
impulsar la coordinación en torno al proyecto a cargo de la subsidiaria Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
Telecomunicaciones e Internet para Todos,. De manera presencial en la sede de Bucareli, la titular de la SEP 
informó que el 21 de mayo termina la campaña de vacunación programada al personal educativo docente, 
administrativo y de apoyo en todo el país, por lo que se estará en condiciones de preparar el regreso a las 
actividades escolares presenciales. La titular de Educación enumeró cinco características esenciales del 
regreso a clases, para garantizar la seguridad y salud de las niñas y niños: deberá ser voluntario, y tendrá que 
contar con el apoyo de la comunidad escolar; dependerá del contexto regional y del semáforo epidémico de 
cada entidad; participarán gobiernos estatales y municipales, así como madres, padres de familia y tutores; se 
aplicarán protocolos y filtros de corresponsabilidad en casa, a la entrada del plantel y en el salón de clases, y 
se vigilará el cumplimiento de las nueve intervenciones de salud. Puntualizó, que el inicio de clases presenciales 
se realizará primero en escuelas multigrado, rurales, de baja matrícula y/o prioritariamente en apoyo de alumnos 
sin conectividad. En el resto de los planteles, el regreso se dará con una asistencia alternada de lunes a jueves, 
y los días viernes para quienes requieran apoyo en sus aprendizajes, todo ello con el apoyo pedagógico 
respectivo. Por su parte el director general de la Empresa Productiva Subsidiaria (EPS) CFE 
Telecomunicaciones e Internet para Todos, Raymundo Artís Espriú, aseguró que el proyecto para proveer 
servicios de internet gratuito en sitios públicos a nivel nacional es prioritario para el Gobierno de México, señalo 
que se requiere del trabajo de la SEP, de la jefa de Gobierno, la gobernadora y los gobernadores para llevar a 
cabo un primer desarrollo sobre las escuelas que se pueden conectar, y que en este momento son alrededor 
de 40 mil, una vez que se confirme que cumplen las condiciones que se requieren. En el tema sobre el avance 
de vacunación contra COVID-19, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell 
Ramírez, informó que hasta el 5 de mayo un millón 135 mil 367 personas de este sector han recibido el biológico, 
y en nueve de las 17 entidades ha concluido la inmunización de personal docente, ante gobernadores de las 
entidades federativas y el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, López-Gatell reconoció el trabajo 
realizado por autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP), para contar con los padrones de 
personal del sector educativo, lo que contribuyó a establecer los criterios de inmunización, precisó que el periodo 
durante el cual puede acudir la persona trabajadora de la educación para ser inmunizada, se redujo de siete a 
cuatro días con el propósito de motivarles para que vayan al puesto de vacunación y no esperen hasta el final. 
En el tema de la Reforma en materia de subcontratación laboral, la titular del Trabajo y Previsión Social, Luisa 
María Alcalde Luján, destacó los siete principales puntos que adopta la Reforma en Materia de Subcontratación 
Laboral y refirió que se prohíbe este esquema de contratación a través de nomineras o de empresas que 
transfieren personal a las empresas matrices. Expresó que otro elemento fundamental de esta reforma es que 
las empresas que reciban los servicios especializados deberán responder ante los trabajadores en caso de 
incumplimiento; es decir, establece la responsabilidad solidaria. Finalmente, aseguró que también se reformó la 
Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, que regula al gobierno federal por lo que dijo ya iniciaron 
procesos de diagnóstico en las diferentes dependencias para que la administración pública regularice a todo el 
personal subcontratado. En la reunión estuvo por medio de videoconferencia la gobernadora de Sonora, 
Claudia Artemiza Pavlovich Arellano presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), y 
los gobernantes en los estados de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval; Baja California Sur, Carlos 
Mendoza Davis; Campeche, Carlos Miguel Aysa González; Chiapas, Rutilio Cruz Escandón Cadenas; y 
Chihuahua, Javier Corral Jurado. Asimismo, Colima, José Ignacio Peralta Sánchez; Durango, José Rosas 
Aispuro Torres; Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza; Guerrero, Héctor Antonio Astudillo Flores; 
Hidalgo, Omar Fayad Meneses; Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo; Oaxaca, Alejandro Ismael Murat 
Hinojosa; Querétaro, Francisco Domínguez Servién; Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín González; San 
Luis Potosí, Juan Manuel Carreras López. Tabasco, Adán Augusto López Hernández; Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca; Tlaxcala, Marco Antonio Mena Rodríguez; Veracruz, Cuitláhuac 
García Jiménez; Yucatán, Mauricio Vila Dosal; y Zacatecas, Alejandro Tello Cristerna, y siete personas 
representantes de Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León y Sinaloa. 
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IMSS Y UNICEF; FIRMAN MEMORÁNDUM POR UNA INFANCIA LIBRE DE OBESIDAD 
 
En representación del director general del Seguro Social, Zoé Robledo, y el representante de UNICEF en 
México, Christian Skoog, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia (UNICEF) firmaron un Memorándum por una Infancia Libre de Obesidad en México, que 
establece las bases y mecanismos de colaboración para una mayor difusión, promoción e impulso de 
actividades en materia de lactancia materna y mejores hábitos alimentarios, ambos funcionarios refrendaron el 
compromiso interinstitucional de trabajar en favor de las niñas, niños y adolescentes, y contribuir a garantizar 
sus derechos a la salud y el bienestar, el documento fue firmado por el secretario general del IMSS, Marcos 
Bucio quien mencionó que este Memorándum será fundamental para intercambiar experiencias sobre cursos 
de capacitación, diseño conjunto de materiales oportunos, proyectos de investigación y desarrollo de 
aplicaciones digitales que apoyen la promoción de la lactancia materna y sus implicaciones nutricionales, señalo 
que para cambiar el rumbo en una institución tan grande como el Seguro Social era necesario modificar el 
enfoque que cuidaba exclusivamente la salud de las finanzas, para empezar a hablar de la salud de las 
personas, indico que ahora, la batalla que debemos librar a favor de la salud, el bienestar y el futuro de las y los 
niños de México es contra la obesidad y el sobrepeso, dijo que es sin duda una guerra que juntos vamos a 
ganar. En el Memorándum firmado por el IMSS y UNICEF se incluyen actividades que se realizarán de manera 
conjunta para mejorar la salud de niños y niñas, en especial en lo relacionado con: promoción de las mejores 
prácticas de nutrición de niños, niñas y adolescentes, con enfoque en la lactancia materna y la alimentación 
saludable en el lugar de trabajo y en los centros de atención infantil (CAI) / guarderías; fortalecimiento de las 
políticas orientadas a la familia en términos de la protección de la mujer trabajadora y sus derechos laborales, 
y generación y diseminación de evidencia sobre nutrición, alimentación y políticas orientadas a la familia en el 
lugar de trabajo. Para la firma del Memorándum acudieron como testigos de honor Uritzimar San Martín, 
directora general de Alimentación, en representación de María del Rocío García Pérez, titular del Sistema 
Nacional del Desarrollo Integral de las Familias (DIF); Yossadara Franco Luna, directora Académica en 
representación de Martha Velda Hernández Moreno, subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). También asistieron el doctor Mauricio Hernández Ávila, director de Prestaciones 
Económicas y Sociales del IMSS; José Luis Carazo Preciado, representante del Sector Obrero del H. Consejo 
Técnico; Fabiana Zepeda Arias, titular del Programa de Enfermería del IMSS; doctora Vesta Louise 
Richardson López Collada, coordinadora del Servicio de Guardería para el Desarrollo Integral Infantil del 
IMSS; Víctor Cruz Vergara, representante del Sector Obrero del IMSS; Mauro Brero, jefe de Nutrición de 
UNICEF; Matthias Sachse, oficial nacional de Salud y Nutrición en UNICEF. 
 

DIPUTADA MARIANA RODRÍGUEZ MIER Y TERÁN; PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY 
GENERAL PARA LA INCLUSIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

 
La diputada Mariana Rodríguez Mier y Terán, por el Partido Revolucionario Institucional, en la Sesión de la 
Comisión Permanente, en modalidad semipresencial, presentó iniciativa con proyecto de decreto por el que se 
reforma la fracción II del artículo 11 de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, la 
legisladora expresó su solidaridad y empatía, con las víctimas de la más reciente tragedia ocurrida esta semana 
en la Línea 12 del Metro, indico que los recursos asignados al Sistema Colectivo Metro, tuvieron una caída 
relevante del 20 por ciento, respecto a la asignación que se tuvo en 2019, y asimismo, se muestra un 
subejercicio de mil 407 millones de pesos el año pasado, dijo que todos estos recursos bien se pudieron 
aprovechar para realizar las labores de mantenimiento, y así evitar estos terribles sucesos, la legisladora señalo 
sobre la iniciativa que presento que las personas con discapacidad enfrentan diversos obstáculos en su vida 
cotidiana, que limita su participación plena y efectiva en la sociedad en igualdad de condiciones con el resto de 
la población, cabe agregar que constituye uno de los sectores vulnerables que se ha visto mayormente afectado 
por la pandemia del coronavirus Covid-19, limitando sus oportunidades de empleo en perjuicio de su economía 
y bienestar familiar. Por ello, organismos internacionales plantean que ante este confinamiento, se deben 
garantizar las condiciones de trabajo accesibles e inclusivas en todas las modalidades relevantes. Desarrollar 
una protección social que brinde asistencia inmediata a las personas con discapacidad, a través de 
transferencias en efectivo, apoyo en especie y mecanismos de ejecución adaptados, señalo que México no es 
ajeno a esta grave problemática, la pandemia ha provocado que muchas personas con discapacidad perdieran 
su empleo, ya sea formal o informal. De igual manera, ciudadanos señalan que tampoco pueden acceder a los 
apoyos que otorga la Secretaría de Bienestar federal, toda vez que su edad los deja fuera de las reglas de 
operación de los programas de apoyos federales. Por las anteriores consideraciones, indico que presenta a 
nombre de la diputada Rosa Elia Morales Tijerina, iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma la 
fracción segunda del artículo 11 de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el 
objeto de que durante alguna contingencia se sigan garantizando las condiciones de trabajo accesibles e 
inclusivas a este sector de la población, señalo que en el grupo parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, están convencidos del imperativo de fortalecer nuestro marco jurídico con el objetivo de promover 
políticas públicas orientadas a garantizar que las personas con discapacidad puedan ejercer de manera efectiva 
sus derechos humanos, así como asegurar su plena y efectiva incorporación al desarrollo nacional. 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
07/05/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

CLAUDIA SHEINBAUM; PONE A DISPOSICION TELEFONOS Y OFICINAS PARA AFECTADOS POR 
COLAPSO DEL METRO  

 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio a conocer tres números telefónicos para atender a los afectados 
por el accidente en la Línea 12 del Metro, los números son: 55 53 45 80 66, 55 53 45 80 65 y 55 56 16 02 55, 
también informó que está poniendo un equipo especial de distintas áreas de gobierno, que tienen su centro de 
atención, en la oficina de la jefatura de gobierno, explicó que el responsable de la atención será el licenciado 
Ernesto Alvarado, pero también participan la Comisión de Víctimas, el DIF, la Secretaría del Bienestar y 
distintas instancias de gobierno para poder dar atención a todas las personas que por alguna razón no la hayan 
recibido de manera adecuada, asimismo aseguró que todos los afectados van a recibir el apoyo del gobierno 
de la ciudad y que ella misma estará coordinando personalmente la atención a las personas afectadas o que 
hayan tenido un familiar fallecido.  
 

ALEJANDRO MORENO; PIDIÓ A LOS PRIISTAS DE TLAXCALA A TRABAJAR EN UNIDAD 
 
El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, pidió a los priistas de Tlaxcala a trabajar en 
unidad, a fin de que el próximo 6 de junio se le ponga un alto a esos malos gobiernos, Alejandro Moreno 
respaldó a la abanderada a la gubernatura de la coalición Unidos por Tlaxcala, Anabell Ávalos Zempoalteca, 
a quien consideró una mujer de trabajo y resultados, con la cual Tlaxcala va a progresar, porque también estarán 
todos los legisladores federales del PRI para apoyarla con gestiones y recursos, acompañando de los 
candidatos a los diversos cargos de elección tanto de diputados locales, federal y alcalde, sostuvo que la unidad 
y el trabajo decidido de toda la militancia y simpatizantes será fundamental para el triunfo en los comicios del 
próximo 6 de junio, porque lo que se juega es el presente y futuro de las familias de Zacatelco, Tlaxcala y 
México. El líder nacional del PRI reiteró que los comicios del primer domingo del mes de junio es la oportunidad 
para frenar las acciones que en los poco más de dos años ha hecho la administración federal, pues Morena no 
sabe gobernar, no ha cumplido ni una de las promesas que hicieron, no ha bajado la luz, ni la gasolina, ni el 
gas, por eso son cínicos y mentirosos y por eso le vamos a poner un alto el 6 de junio, por eso atacan a nuestros 
candidatos.  
 

TATIANA CLOTHIER; PETROLERAS DE EU SOLICITAN TRATAR VIOLACIONES AL T-MEC  
 
Secretaria Tatiana Clothier, secretaria de Economía, informó que industrias petroleras de Estados Unidos 
pidieron al gobierno de Joe Biden priorizar las presuntas violaciones energéticas en el Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) como parte de las discusiones en la próxima reunión cumbre bilateral en 
materia comercial, reunión que se llevará a cabo en los próximos días entre funcionarios de los dos países y 
estará encabezada por la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, y la secretaria de 
Economía de México, Tatiana Clouthier, la petición fue hecha por el Instituto Estadounidense del Petróleo (API) 
a través de una carta, fechada el 5 de mayo y dirigida a Katherine Tai y los secretario de Estado, Anthony 
Blinken; de Comercio, Gina Raimondo, y de Energía, Jennifer Granholm. En la petición, el API expone que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador ha encabezado importantes enmiendas a dos leyes, la Ley de la 
Industria Eléctrica y la Ley de Hidrocarburos, para cambiar las reglas del mercado a favor de Pemex y la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y en contra de las empresas privadas, según el API, acciones 
gubernamentales de México probablemente contravengan compromisos mexicanos en el T-MEC de otorgar un 
trato no discriminatorio con respecto al comercio de bienes (artículo 2.3), la inversión (artículo 14.4) y las ventas 
y compras de empresas estatales y monopolios designados (artículo 22.4), señalando que estas acciones 
parecen violar, reglas adicionales relacionadas con la inversión, incluido el estándar mínimo de trato (artículo 
14.6), y también podrían resultar en expropiaciones indirectas ilegales (artículo 14.10), el API argumentó que la 
legislatura mexicana aprobó reformas a la Ley de la Industria Eléctrica que modifican la reglas de despacho 
para colocar a las plantas generadoras de energía de CFE en la parte superior del orden de despacho, en lugar 
de las unidades privadas menos costosas y contaminantes, que incluyen importantes inversiones 
estadounidenses, asimismo señala que aprobó reformas a la Ley de Hidrocarburos del país, que da preferencia 
a Pemex y desventaja a la inversión privada.  
 

EMBAJADA DE JAPÓN; ANUNCIA CONVOCATORIA DE BECA PARA ESTUDIANTES MEXICANOS 
 
La Embajada del Japón en México anunció su convocatoria de la beca ‘Application Guidelines Japanese 
Government (MEXT) Scholarship for 2022‘para estudiantes de ciudadanía mexicana, la beca, permite estudiar 
cualquier carrera universitaria con duración de 5 a 7 años, incluye un año de estudio del idioma japonés, la 
convocatoria cerrará el próximo 28 de mayo, los requisitos de la beca: Haber concluido con los estudios de 
bachillerato con un promedio mínimo de 8.0, además de tener la ciudadanía mexicana, ser menor de 25 años 
al 1 de abril del año siguiente de la solicitud, Hablar inglés avanzado: puedes presentar certificaciones como 
TOEFL, IELTS o First Certificate en English (FCE) Tener la disposición de aprender a escribir y hablar el idioma 
japonés, así como también realizar tus estudios en este idioma, tener buena salud física y mental, de acuerdo 
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con la Embajada del Japón, el proceso de selección puede ser suspendido por la pandemia por COVID-19. El 
proceso de selección consta de tres etapas: recepción de documentos, examen de conocimientos generales, 
así como también un examen médico general. 

 
LENTA REACCIÓN DE LA OMS EN PRIMEROS MESES DE CRISIS SANITARIA 

 
El Comité de Revisión de las Regulaciones Internacionales de Salud, informó que elaboró dos informes que 
revisan el trabajo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) durante la pandemia de COVID-19, que se 
presentarán en la próxima asamblea del organismo, el comité admiten la lenta reacción de este en los primeros 
meses de crisis sanitaria a la hora de dictar recomendaciones y tomar medidas, señala que una de las claves 
para la lentitud fue el tiempo que se tardó en identificar la posibilidad de contagio de una persona a otra, así 
como la transmisión asintomática o pre sintomática, señala también que a la hora de responder a los primeros 
brotes, la OMS debería haber usado sus propias evaluaciones de riesgo, sin esperar la aprobación de los países 
afectados o consejos de su Comité de Emergencia, el comité indica que una de las claves en la lenta respuesta 
de muchos gobiernos en el inicio de la pandemia es la tensión que existe entre la necesidad de proteger la salud 
pública y la de salvaguardar la economía, lo que dificulta la puesta en marcha de restricciones a los viajes y el 
comercio, asimismo su informe destaca que se necesita más cooperación, mayor transparencia e intercambios 
más frecuentes de datos en tiempo real. El segundo informe de revisión, del Comité Asesor Independiente de 
Supervisión, abunda en similares críticas y señala que en 2020 hubo falta de voluntad política y solidaridad 
global, lo que sigue traduciéndose en problemas como la limitada producción de vacunas o una insuficiente 
financiación de la respuesta global a la pandemia, este documento pide revisar, como preparación para futuras 
pandemias, el papel e impacto de las restricciones a los viajes y otras medidas fronterizas, así como la 
coordinación de este tipo de medidas. La próxima asamblea de la OMS, en la que se presentarán y debatirán 
estos informes, se celebra del 24 de mayo al 1 de junio, con la participación de delegaciones de todos los 
Estados miembros de la organización. 
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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HIROSHI TAKAHASHI 

El Espectador | Palabras al viento con la 4T 
Los Diputados y Senadores e invitados que estaban conectados se pusieron de pie ayer, para 
otorgar un minuto de silencio en memoria de las víctimas de los hechos ocurridos el pasado 
3 de mayo en la Línea 12 del Metro. Lo interesante llegaría minutos después, cuando la 
Senadora Kenia López Rabadán, del grupo parlamentario de Acción Nacional, comenzó a 
hablar. 

“Han fallecido 25 personas por la irresponsabilidad de Marcelo Ebrard, de Mario Delgado y 
de Claudia Sheinbaum, todos amigos y empleados de López Obrador; no empleados de los 
mexicanos, no se equivoquen, son empleados de López Obrador. 

Debemos abrir una comisión plural que investigue de manera objetiva lo sucedido en la Línea 12 del 
Metro”, dijo la panista. 

Su planteamiento hizo eco en algunos mexicanos. Primero, por el señalamiento de 
que Sheinbaum, Ebrard y Delgado, parece que solamente trabajan para el Presidente de México. Y 
después, por la propuesta de darle independencia a los investigadores. Pero los golpes verbales 
continuaron: 

“¿Cómo es posible que en 23 años de gobernar la Ciudad de México solo pudieron hacer una 
línea del Metro y esta única línea se cae? En las 12 líneas del Metro ustedes, en el cuarto de 
siglo que llevan gobernando, solo hicieron una y la hicieron mal, mediocre, corrupta, que 
genera muerte”, subió de tono y los rostros de los de Morena comenzaban a ponerse como 
los de aquellas personas que chupan un limón antes de darle un trago al tequila. “Es una línea 
del Metro en donde hay peculado, pagos indebidos, retrasos en la entrega, fraude, tráfico de 
influencias, uso indebido del ejercicio público y desvío de recursos”. 

Abordó todo aquello que la prensa comenzó a documentar desde hace muchos años y que 
fue sepultado en algún momento por los equipos de comunicación de Delgado y Ebrard. 

“La Auditoría Superior de la Federación hizo observaciones sobre las irregularidades 
detectadas a la Línea 12, como omisiones sobre la información de fallas y presencia de 
desgaste prematuro en rieles. No se concluyeron obras de suministro e instalación de equipos 
de ventilación y de aguas freáticas. Hubo falta de mantenimiento al mando centralizado. Solo 
por mencionar algunas de las observaciones”. 

Y luego, muchas preguntas: 

“Por ello debe venir aquí, a la representación de los mexicanos, Marcelo Ebrard Casaubón, 
no traten de solapar, de encubrir la corrupción. Se han llenado la boca hablando de 
honestidad, ¿cómo se atreven a creerse honestos cuando son la opacidad en su máxima 
expresión? Fue clasificada la información de la Línea 12, ¿cuánto se robaron? ¿Por qué está 
tan mal hecha? ¿Por qué ninguna línea del Metro ha recibido el mantenimiento adecuado? 
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Están poniendo en peligro a los seis millones de mexicanos que diariamente utilizan dicho 
medio de transporte”. 

Algo que parece no entender López Obrador, también salió de sus labios: 

“Es increíble la falta de empatía del Ejecutivo Federal, pero sobre todo es increíble que el 
gobierno de la Ciudad de México después de esta tragedia no ha atendido ni apoyado a las 
familias de las víctimas de esta negligencia criminal”. 

Lo malo de todo, es que a la panista seguramente nadie la escuchó con atención, como 
sucede con muchos mexicanos que son silenciados en esta cuarta transformación por pensar 
diferente (sin necesariamente ser panistas, priistas o lo que suene a enemigo del sistema). 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/el-espectador-palabras-al-viento-con-la-4t-
6685684.html  
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JAVIER OROZCO 

Antena | Freno al “moche digital” 
Bajo la supuesta justificación de proteger a los autores (aunque no se precisaba cuáles), acabar con la 
piratería (considerándonos a todos piratas), modernizar la legislación y hacerla acorde con tratados 
internacionales (tampoco se decía cuáles) y hasta el grado de supuestamente honrar la memoria de 
compositores como Roberto Cantoral y Armando Manzanero, el Diputado Sergio Mayer propuso en 
abril de 2020 reformas a la Ley Federal del Derecho de Autor, en materia de remuneración 
compensatoria por concepto de copia privada, conocida como la iniciativa del “moche digital”. 

El proyecto pretendía que se cobrase un nuevo impuesto a todos los que adquiriésemos una 
computadora, teléfono, tableta o cualquier dispositivo con capacidad de almacenamiento digital, ya que 
a su juicio estos dispositivos tecnológicos permiten que las “obras artísticas sean copiadas, 
almacenadas, compactadas, duplicadas o reproducidas en cuestión de segundos afectando 
directamente los derechos patrimoniales de los creadores al no recibir retribución alguna.” 

La iniciativa afirmaba que el impuesto sería pagado por fabricantes e importadores, aunque en realidad 
seríamos los consumidores, lo que pagaríamos esta nueva carga. 

El 30 de abril, justo el último día de sesiones logró que el tema subiera a discusión, pero las críticas de 
otros legisladores fueron ácidas: no había claridad sobre a qué autores se beneficiaría, el por qué entregar 
estos recursos a una asociación privada, incluso hubo pronunciamientos que hacían ver que había detrás 
un negocio, que se caía conforme avanzaba la discusión parlamentaria. 

Finalmente, hubo un rechazo casi unánime en la votación de la Cámara de Diputados a la 
iniciativa, ni siquiera se aprobó que se regresase a Comisiones para mayor análisis, sino que 
se desechó, en definitiva, por lo que con fundamento en la Constitución no podrá volver a 
presentarse en las sesiones del año. Lo malo es que el legislador Mayer busca la reelección 
y si vuelve a lograr un curul (lo que dependerá de los electores), a ver si no terquea para la 
siguiente legislatura. 

Solo una cosa quedo muy clara en el debate legislativo, que el citado diputado quedo exhibido, 
ni supo defenderse. 

Interferencias 

Comúnmente los sindicatos y los patrones tienen visiones distintas sobre la marcha de una 
empresa, también es poco común que el sindicato se entrometa en cuestiones comerciales y 
de ventas, ya que sus intereses se centran en la defensa de los trabajadores como sería que 
se paguen sus salarios, que se respeten sus horarios, prestaciones, vacaciones, etcétera. 

Además, el esfuerzo empresarial casi siempre maximiza recursos y ejerce presión sobre la 
plantilla laboral, por lo anterior es inentendible que el sindicato de Telmex esté interesado en 
asuntos comerciales y diga que apoya que el IFT otorgue mayor libertad tarifaria al citado 
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agente preponderante en telecomunicaciones, cuando es un asunto ajeno a sus intereses y a 
los derechos laborales que debe defender. 

Lo cierto es que a los sindicatos no les gusta la competencia porque si su patrón enfrenta 
mayor presión competitiva se requerirá mayor esfuerzo laboral para hacer frente a los 
competidores. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/antena-freno-al-moche-digital-6685674.html  
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COLAPSA LÍNEA 12… AMLO-MORENA, EBRARD, MARIO, CLAUDIA, 
SERRANÍA...; MORENA, BLOQUEA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA 

TRAGEDIA 
Cual frágil clase política en el poder, se muestran los hombres del 
sexenio, por errores, omisiones y falta de atención a asuntos 
prioritarios, los cuales, pensaban que sólo era atender políticas 
públicas clientelares, cuando otros asuntos de más urgencia, los 
descuidaron. 
Estrategia adecuada, para encarar pandemia, no la ejerció el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, millones y millones de 
pesos para comprar vacunas, pero, hasta hoy, no cumplen 
expectativas y “pico” de la pandemia, está por llegar a las 220 mil 
víctimas; ¡vamos, pues!, ni siquiera aplican segunda dosis a todos los 
adultos mayores del país. 
A ese error de fallida estrategia para emergencia sanitaria, se añaden 
otros, como desempleo, violencia, delincuencia, asaltos, secuestros, 
feminicidios, infanticidios, corrupción… 
La tasa de desempleo -como la inflación-, al alza, y el Presidente, no 
cumplió los dos millones que ofreció al finalizar el 2020, ni siquiera 
puede colocar bandera blanca en edificios públicos, como señal de 
que terminó combate a corrupción, como ofreció desde que asumió el 
poder. 
El partido que su visión política creó, Morena, incurrió en mismos 
vicios del PRI-PAN, en el viejo régimen, “neoliberal” y “conservador”, 
por lo cual, llegan a cargos de elección popular, los de siempre, las 
mismas caras, iguales intereses, mismas familias, como el reciente 
caso de Guerrero, donde Félix Salgado Macedonio, tras el tropiezo que 
tuvo en el Instituto Nacional Electoral y Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, lo sustituye su hija en la candidatura al 
gobierno de la entidad. 
Como sus antecesores, López Obrador, impuso dirigente nacional del 
partido en el poder, y los resultados, nada bueno presagian para 
Morena, en las elecciones del próximo 6 de junio. 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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Además de falta de transparencia en prerrogativas que recibía el 
grupo mayor en la Cámara de Diputados, con Mario Delgado Carrillo 
en la coordinación parlamentaria de Morena, y de igual manera en la 
que llegó al encargo partidista -diría su jefe institucional; su jefe 
político es el canciller Ebrard-, impuso candidatos a cargos de 
elección popular. 
Hoy, Morena, tiene menor preferencia ciudadana, por errores, 
omisiones y mismos vicios que merecieron repudio popular al PRI-
PAN. Por ejemplo, la familia de René Bejarano, ¡otra vez!, al poder en 
la alcaldía Cuauhtémoc, de la CDMX, y dejan en frustrada aspiración, 
a otros militantes que creyeron que el nuevo partido, sería diferente 
a los de siempre. 
Fallidas estrategias que nada bueno presagian para el partido oficial. 
Marcelo Ebrard, con la ambición, avaricia y codicia, de ser el sucesor 
de López Obrador, sus mismos errores lo alcanzan, como la tragedia 
de Línea 12 del Metro, la cual, insistimos, no termina de nacer y se lo 
lleva entre las patas, con las víctimas que cobró falta de 
mantenimiento y mal diseño de fallida “Línea Dorada”. 
El soberbio y déspota funcionario, difícilmente se repone de este pago 
que le cobra la vida, sólo porque en su paso por la jefatura del 
gobierno capitalino, hizo caso omiso a advertencia popular, que 
Línea12, no sería funcional, por su diseño, como se comprobó con 25 
víctimas que dejó la tragedia el lunes pasado. 
Su delfín, su proyecto, Mario Delgado Carrillo, secretario de Finanzas 
cuando Ebrard fue jefe de gobierno de CDMX, y desde ese encargo, 
abrió llave de recursos para esa obra, cosa que hoy presume, pero 
¡nunca! pensó qué calidad de obra era la que pagaba la dependencia 
a su cargo. 
Claudia Sheinbaum, presunta cómplice, por no ordenar peritajes a 
toda la red del Metro, para saber condiciones en que funciona; 
deleznable, inmoral, que ofrezca protección, impunidad a su amiga, 
Florencia Serranía Soto, directora del Metro, bajo cuya 
administración, cada rato suceden tragedias en el transporte que, sí 
“mueve” a México. 
Serranía como Ebrard, ni vergüenza ni dignidad tienen, porque 
debieron presentar renuncia al encargo que tienen, luego de la 
tragedia, para ponerse a disposición de cualquier indagatoria 
legislativa, del gobierno de la ciudad de México o de otra autoridad. 
Si vergüenza tuvieran, la renuncia dieran, pero siguen allí, porque 
sabe que tienen el manto protector del presidente Andrés Manuel 
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López Obrador y de la jefa del gobierno, en el caso de la señora que 
dirige el Metro. 
Hoy, como en el viejo PRI, régimen “neoliberal” y “conservador”, 
mayoría del partido oficial, se impone también en el Poder Legislativo 
y de esa manera impide crear comisión especial que indague tragedia 
de Línea 12. 
¡Uy!, si ellos fueran oposición, habrían salido rumbo al Zócalo, para 
exigir justicia y la cabeza de presuntos responsables; en tribunas 
legislativas, arengarían para quemarlos en leña verde “del Presidente 
para abajo” y su órgano oficial, dándose gusto con planas y planas con 
esas protestas. 
Reiteramos, no tiene nada de malo, porque finalmente en cualquier 
sistema político, es la lucha de los adversarios, de los contrarios y 
están en su papel. Además, en este país, se respeta libertad de 
expresión, que no libertinaje o uso y abuso de poder mediático.  
Pero no lo estarían, cuando lo que antes criticaban, hoy, lo superan y 
más vergonzante, que entre ellos, integran mafia del poder que tanto 
critican; extienden mantos de impunidad y complicidad y protegen a 
Marcelo Ebrard y Florencia Serranía Soto, quienes deberían estar ya 
bajo las órdenes de indagatorias que realice la Fiscalía capitalina u 
órdenes de aprehensión. 
No sólo la clase política oficial, también la oposición, ¿responsable?, 
el PAN, incurre en errores fatales, como los acusó el jefe máximo de 
Morena y del Ejecutivo Federal, de hacer virtual proselitismo en el 
lugar de la tragedia, cuando hay otras opciones para demandar y 
reclamar justicia. 
Así están las cosas en el país, producto de falta de oficio, sensibilidad, 
diálogo y acuerdos, entre el poder en turno y la oposición. 
Cada frente, ataca, lapida y puya a su arbitrio y los resultados, van en 
su contra, porque el pueblo, no es ingenuo y, reiteramos, tiene sentido 
común y sabe por qué tragedias como la de Línea 12 del Metro, no 
encontrará responsables, salvo funcionarios menores, pero “los 
grandes”, seguirán siendo “respetables”, diría el Presidente. 
El pueblo, el que da el voto y veto, sabe quién tendió mando de 
vergonzante y descarado conflicto de interés en la candidatura de 
Morena, al gobierno de Guerrero; quién impuso a Mario Delgado 
Carrillo, en la dirigencia nacional de Morena; a quién debe su carrera 
política. 
Los capitalinos, clase política oficial y de oposición, saben quién 
protege a la señora Claudia Sheinbaum, quien en sus encargos 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
07/05/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

públicos, el karma que arrastra, “está pesado”, diría un sobrino, como 
los casos del Colegio “Rébsamen” y tragedia en Línea 12. 
Por estilo personal de ejercer encargo, Andrés Manuel López 
Obrador, seguramente espera una tragedia más, más muertes en el 
Metro, para darse cuenta de omisiones que tiene en ese sector, donde 
las amigas de la amiga, del amigo, por falta de experiencia en 
responsabilidad mayor, tienen como resultado, más víctimas en ese 
Sistema de Transporte Colectivo. 
A tofos esos personajes no creemos que los llamen la justicia 
capitalina, tampoco lo harán con los más poderosos que ellos: los 
contratistas que hubo en la construcción de Línea 12. 
¡Viva México! ¡Viva! 
 
EN EL CHACALEO 
Mala señal envía a la nación, el responsable de hacer justicia en el 
país, cuando el ministro Arturo Zaldívar, acude a reunirse con el 
Consejero Jurídico de Presidencia, Julio Scherer Ibarra… De esa 
manera, el presidente del Poder Judicial, siente mal precedente y 
“jurisprudencia”. ¡Para decirlo en lenguaje común, pues!, ahora 
resulta que los patos le tiran a las escopetas. ¡Cuidado!... Reiteramos: 
oficio y sensibilidad política, es lo que no tienen los hombres del 
Presidente. ¡Cuidado!…Y luego cantan, claman y reclaman que no 
somos iguales… www.los3poderes.com... 
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…    
 
   
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
5

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

5
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
5

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

5
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-7

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-7
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
44

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

44
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
44

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

44
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
41

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

41
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
41

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

41
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
3

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 16 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 PP- 9 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
5

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

5
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
5

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

5
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
8

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

8
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-7

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-7
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
44

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

44
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
44

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

44
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
51

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

51
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
41

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

41
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
41

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

41
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
3

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

07/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 16 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 PP- 9 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 25 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

07/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

  CARTONES



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

07/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 




